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Rho: «Un passo importante per la sicurezza di Casorate»

Soddisfazione del primo cittadino e della maggioranza ad un progetto di cui si parlava da anni

Via libera alla nuova Caserma
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PIAZZETTA SANT’AMBROGIO, 2 - 20086 MOTTA VISCONTI (MI)
TEL. 02 90009092 • FAX 02 90000930 • E-MAIL : saimottavisconti@tiscali.it

ORARI: LUNEDÌ - MERCOLEDÌ - GIOVEDÌ - VENERDÌ:
09.00 - 12.30 / 15.00 - 19.00

MARTEDÌ:  10.30 - 12.30 / 15.00 - 19.00 • SABATO: 09.30 - 11.30

ASSICURAZIONI  GIUSEPPE  E  MARCO  GANDINI  s.n.c.

A G E N Z I A  G E N E R A L E
D I  M O T TA  V I S C O N T I

Via Vittorio Emanuele II, 4  CASORATE PRIMO (PV)

  PECIALITÀ PESCE :  Calamari
 Fritto Misto  -  Gamberoni al forno

...ed inoltre: patatine - olive all’Ascolana

Orario : ore 11-14 / 17.30-21.00 (ven. e sab. fino 21.30)

Tel. 02 905 6127
Servizio a domicilio a mezzogiorno solo per aziende

PIZZE TRADIZIONALI
TRANCI DI PIZZA  A MEZZOGIORNO

S
Insalata di mare e di polipi  -  Insalata Catalana

Su ordinazione Zupp a di Pesce fresco

Chiuso
il lunedì

CASORATE PRIMO  -  Dopo
quindici anni di iter burocra-
tico, rinvii e ostacoli è arriva-
to finalmente all'approvazio-
ne del  Consiglio comunale il
4 luglio scorso il progetto per
la nuova caserma dei Carabi-
nieri; il voto è stato unani-
me, con l'unica astensione di
Francesco De Amici, in quan-
to redattore del progetto.
“E’ un traguardo importan-
tissimo per la nostra ammini-
strazione e una grande vitto-
ria politica”, commenta sod-
disfatto Angelo Bosatra, As-
sessore ai Lavori Pubblici.
L’edificio sorgerà di fronte
all’ospedale Carlo Mira.

A pagina 3

MOTTA VISCONTI

Giugno su due ruote, giorno e notte

brogio che giovedì 28 giu-
gno scorso è stata al centro
di una delle manifestazioni
ciclistiche organizzate da
Roberto Davanzo in occa-
sione del Giugno Mottese
2007. Come di consueto,
tanto sport ma senza dimen-
ticare la valenza sociale
delle iniziative.

A pagina 21

U na bella immagine in
“notturna” della
piazzetta Sant’Am-

Motta Visconti, approvato il Regolamento

Referendum comunale,
ci sono le norme per farlo

Da pagina 17

Ma l’ultima parola spetterà al Consiglio

MOTT A VISCONTI  -
La Scuola Materna priva-
ta si rinnova per offrire
un servizio sempre più
qualificato ed adeguato
ai tempi contemporanei.
In questo numero dedi-
chiamo due pagine alla
scoperta dell’ente che si
occupa di educare i più
giovani mottesi fin dal
lontano 1878.

Materna, una
missione che
inizia nel 1878

MOTTA VISCONTI - L’as-
semblea del Consiglio comu-
nale, preso atto che lo Statu-
to del Comune di Motta Vi-
sconti annovera il Referen-
dum quale strumento a di-
sposizione dei cittadini
mottesi per esprimersi diret-
tamente su argomenti di in-
teresse collettivo, si è riunita
la sera di venerdì 13 luglio
scorso per discutere dell'ap-
posito Regolamento attua-
tivo per i referendum (il qua-
le non era mai stato scritto in
passato), che è stato appro-
vato dalla maggioranza di
centrosinistra col voto con-
trario dei consiglieri di cen-
trodestra.          Da pagina 15

Siamo lieti di of frirV i
UN SERVIZIO

PERSONALIZZATO
per ogni V ostra

esigenza assicurativa

Professionalità e Cortesia
al Vostro Servizio

PAGAMENTI RATEALI
IN 10 MESI CON

FINITALIA

ALOISI
SAS

PREVENTIVI GRATUITI   -   PRESA E CONSEGNA A DOMICILIO

VENDITA

RIPARAZIONI

RICAMBI

FERRI DA STIRO

GENERATORI

DI VAPORE

ASPIRAPOLVERI

MACCHINE

DA CAFFÈ
Tel. 02 90000509

Cell. 337 367629
Via Casa dei Blocchi, 1

20080 BESATE (MI)
FORNI A

MICROONDE

MACCHINE

DA CUCIRE

Veniteci a trovare,
siamo in piazza Contardi 20 a

CASORATE PRIMO - Tel. 02 90059157

Produzione
artigianale e vendita di:

GELATI E SORBETTI ALLA FRUTTA

TORTE GELATO

SEMIFREDDI

GELATI ALLA SOIA E SENZA ZUCCHERO

TORTE PER RICORRENZE (SU PRENOTAZIONE)

GRANITE ECC...

Promozione speciale con la tessera fedeltà
e un fantastico premio finale!

MOTTA VISCONTI (MI)
Piazzetta Sant’Ambrogio 3

Tel. 02 90001411

MOTTA VISCONTI (MI)
Piazzetta Sant’Ambrogio 3

Tel. 02 90001411

BEAUTY-FARM PER ANIMALI DOMESTICI

TOELETTATURA
VENDITA MANGIMI
TOELETTATURA

VENDITA MANGIMI
E ARTICOLI VARI

CONSEGNE A DOMICILIO

PENSIONE PER GATTI

E ARTICOLI VARI

CONSEGNE A DOMICILIO

PENSIONE PER GATTI
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cato il granoturco, era arriva-
to il momento di guadagnare
qualche palanca o palancone
in più, una moneta di rame da
due soldi. Sull'aia le donne
misuravano il grano con lo
STAIO equivalente a 24 litri e
riempivano tanti sacchi.
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PANORAMA

VOX POPULI 2 / Erano tante le guaritrici col “segno” miracoloso e tante erano le “indovine” che leggevano il futuro sulla mano

Piccole superstizioni che si sono ormai estinte
Tra nostalgia e riflessione, lo spazio dei ricordi di Matilde Butti

A dirlo è il Presidente della Nestlè.  Motivo? L’aumento della produzione
di bio-combustibili, che “ruba” molto spazio all’agricoltura alimentare

LO SAPEVATE CHE entro i prossimi 10 anni, tutti i prodotti alimentari costeranno addirittura il doppio di oggi?

Alimentari alle stelle, fine della pacchia

A

Di questi, quattro al "sciur
padron" e uno al "povero dia-
volo". La formula di spartizio-
ne non ha bisogno di com-
menti perché la verità è già
contenuta nel titolo.
Il granoturco era una risorsa
alimentare importante per la
farina da polenta e da pane
giallo. In quel tempo povero
di tutto, tutto veniva accetta-
to e i nostri bisnonni com-

mentavano così: per un
micone di pane bianco e per
la dote della figlia si soppor-
tava ben altro. Come ben si
sopportavano tutti i lavori
domestici: spaccavano perfi-
no la legna con la scure,
estirpavano il giavone dal
riso, toglievano la pipita
(ispessimento) dalla lingua
delle galline.
Tra loro, erano tante le

guaritrici col "segno" miraco-
loso e tante erano le "indovi-
ne" che leggevano il futuro
sulla mano, nel volo di una
cornacchia, nelle ombre del
camino, nei ricami del ghiac-
cio, nella tela di un ragno, nella
danza dei moscerini attorno
la lucerna.
Quasi tutte conoscevano l'ar-
te del pizzo a crochet e nelle
lunghe serate invernali lavo-
ravano per la dote della figlia
mentre nei giorni di festa la-
voravano per i pizzi dell'altare
e le "cotte" sacerdotali.
Un destino il loro che aveva
fine con la campana da morto

lunghe). Un DETTO? Da rinf
o da ranf (a tutti i costi). Una
FORMA DIALETTALE?
Barlafüs (poco serio).
VOCE DEL POPOLO ci rac-
conta anche di streghe, di
nani, della donna cannone, di
mendicanti che suonavano il
triangolo, della bonza, del sel-
ciato, dei nostri vitigni, della
süpa d'ora, degli üselin
scapaa, della marietta fresca,
del latte caldo di mungitura.
Ci racconta della "spagnola"
e dell'afta... Ci racconta insom-
ma di come eravamo… sullo
sfondo di un passato senza
pretese, di una Besate che si
accontentava di poco, anzi di
niente pur iniziando la gior-
nata al chicchirichì del gallo.
Voce di popolo ci dice anche...
"e vissero felici e contenti".
Ma questo finale appartiene
solo e soltanto alle favole!

“Cara
Matilde”

di Matilde Butti

D opo aver stralavo-
rato:  zappato, raccol-
to, mietuto e insac-

a tre rintocchi distanziati.
VOCE DEL POPOLO la ritro-
viamo soprattutto nei molte-
plici proverbi besatesi o in
milanese degenerato a casa
nostra, nei DETTI, nei SO-
PRANNOMI, in certe forme
dialettali così saporite e colo-
rite. Molto è andato perduto
ma molto è rimasto.

Un PROVERBIO? L'è
tua, l'è mia, l'è morta
a l'umbrìa (tirar per le

giro dei prossimi anni. Sem-
pre più spesso avvertono
esperti e gruppi decisionali
del mondo dell'economia che
l'accresciuta domanda di
piante per bio-combustibili
sta apportando sostanziali
modifiche strutturali ai mer-
cati agricoli che potrebbero
spingere al rialzo i prezzi di

I  prezzi di carne, pasta,
conserve, prodotti agri-
coli raddoppieranno nel

molti prodotti alimentari.
L'ultimo, in ordine di tempo è
stato il più grande gruppo in-
dustriale operante in questo
settore; il presidente e patron
di Nestlè, Peter Brabeck dal-
le pagine del Financial Times
pronostica una "notevole in-
flazione dei generi alimenta-
ri, che non sarà di breve du-
rata".

lo scorso 7 luglio, ha pubbli-
cato questo interessante arti-
colo firmato da Elmar
Burchia. "Uno dei motivi prin-
cipali è sicuramente la gran-
de domanda cinese e india-
na, così come il crescente uti-
lizzo di cereali, canna da zuc-
chero, semi oleosi e oli vege-
tali per produrre etanolo e
biodiesel. Tutto ciò provoca
un aumento diretto dei prezzi
agricoli e quello indiretto dei
prezzi dei prodotti di origine
animale per i costi più alti del
foraggio, è la tesi sostenuta
la Brabeck. Già due anni fa
la multinazionale svizzera
Nestlè ha messo in guardia su
un aumento dei prezzi e le
prime ripercussioni si sono
già notate l'anno passato: il
grano è rincarato nel corso
degli ultimi 12 mesi del 50 per
cento, anche i prezzi di cacao,
zucchero e latte sono aumen-
tati in modo sostanziale.
Sui rialzi dei prodotti agri-
coli incidono certamente an-

 scrivelo è il "Corriere
della Sera" che, nel-
l'edizione online del-

prevedere prezzi agricoli alti
per tutto il prossimo decen-
nio.

Sviluppo Economico, per gli
Stati Uniti si prevede che tra
il 2006 e il 2016 la produzio-
ne di etanolo da mais raddop-
pierà. Per l'Unione Europea,
l'ammontare di semi oleosi
(soprattutto colza) usato per
produrre biocarburanti pas-
serà dai 10 milioni di ton-
nellate attuali a 21 milioni.
In Brasile, le proiezioni dan-
no per il 2016 una produzio-
ne annuale di etanolo di cir-
ca 44 miliardi di litri, rispet-
to ai 21 miliardi prodotti
oggi. In Cina, dove attual-
mente la produzione si aggi-
ra intorno ai 3.8 miliardi di
litri, si prevede un aumento
di 2 miliardi litri. In partico-
lare, conclude la nota
dell'Ocse, per il commercio
di carne di manzo e di maia-
le e per il latte in polvere in-
tero, si prevede un aumento
di oltre il 50% nei prossimi
10 anni, per i cereali minori
di circa il 13% e per il grano
del 17%. Previsto, infine, un
aumento del 70% del volu-
me degli scambi degli oli ve-
getali.

ze a lunga durata sui prezzi
degli alimentari», così
Brabeck. Già anche altri
esperti del settore hanno av-
visato di un prossimo rinca-

«Questo non sarà
solo un fenomeno
temporaneo ma
avrà conseguen-

«Il grano
è già rincarato
nel corso degli
ultimi 12 mesi

del 50 per cento»

che fattori
"na tu ra l i "
come la sicci-
tà nelle re-
gioni produt-
trici di grano,
ma l'analisi
dei cambia-
menti a lungo
termine, fa

ro, però di
breve durata;
le dichiara-
zioni di Bra-
becks sono
state finora
quelle più
nette.
Ha parlato di
«un lungo

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT

periodo nel quale i prezzi de-
gli alimentari aumenteranno
e far rialzare in generale an-
che la pressione sull'inflazio-
ne». L'incremento demogra-
fico, la forte domanda da In-
dia e Cina e l'uso di prodotti
alimentari per la produzione
di carburante bio; il tutto al-
zerà gradualmente la pressio-
ne su tutti i mercati interna-
zionali: «I prezzi aumenteran-
no dal 20 al 50 per cento», si

www.corriere.it

legge nel rapporto Agricul-
tural Outlook 2007-2016
dell'Ocse. «I mercati agricoli
stanno subendo modifiche a
causa dell'aumento della do-
manda di biocombustibili,
domanda che fino a cinque
anni fa non c'era».

Nel dettaglio, scrive
l'Organizzazione per
la Cooperazione e lo

Non è molto consolante sapere che i prezzi degli
alimenti aumenteranno del 50%, in particolare per chi
già oggi non ha nulla (foto). Forse anche per cosiddetti
“ricchi” di oggi arriverà l'ora di darsi una regolata.

Che sport fai?
Volano fitness e
palestre, spariti
caccia e pesca

no di praticare uno o più
sport (il 30%). Al primo posto
ginnastica, aerobica, fitness
e cultura fisica con 4 milioni e
320mila appassionati, segue
il calcio con 4 milioni e
152mila persone  Al terzo po-
sto il nuoto con 3 milioni e
576 mila praticanti (20,8 per
cento degli sportivi). In calo
netto il tennis (dal 7,8% al
6,1%): se poi si pensa che nel
1995 il dato era del 10,5% il
crollo è ancora più chiaro.
Calano anche gli sport inver-
nali (dal 13,7% all'11,3%),
mentre aumentano i pratican-
ti negli sport ciclistici (dal
10,3% all'11,7%) e nell'atleti-
ca leggera (dal 5,8% al 7,8%).
Maglia nera per la caccia e la
pesca. Nel 1959, data della
prima rilevazione ISTAT, era-
no al primo posto. Adesso
raccolgono le briciole (da
“Repubblica.it”).

I n Italia, secondo dati
ISTAT, sono 17 milioni e
170mila coloro che dico-

Tel. 02 90000202 - 335 7085517

DANCING  • BAR • GELATERIA

Loc. “LA COLONIA ” zona Guado della Signora - FIUME TICINO
MOTTA VISCONTI (MI)

APERTO TUTTO L’ANNO - LUNEDI’  CHIUSOE’ sempre gradita la prenotazione E-mail: giardinonelparco@libero.it

A Motta Visconti, all’interno del “Giardino nel Parco”
è nato il nuovo Ristorante “Le Chic”

Restaurant • Show • Bar
Un grande ristorante completamente rinnovato e

CLIMATIZZATO
Ideale per cene di gala, rinfreschi, cerimonie,

compleanni o cene a lume di candela
Servizio accurato. Consigliata la prenotazione
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Nuova Caserma, tutto il Consiglio ha detto sì

@ Comune di Casorate Primo: Informazioni Generali  info@comune.casorateprimo.pv.it - Settore Tecnico  tecnico@comune.casorateprimo.pv.it - Settore Finanziario  ragioneria@comune.casorateprimo.pv.it - Servizi Demografici
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- Ufficio Segreteria  segreteria@comune.casorateprimo.pv.it - Direttore Generale  direttoregenerale@comune.casorateprimo.pv.it - Sindaco  sindaco@comune.casorateprimo.pv.it - Assessori  assessori@comune.casorateprimo.pv.it
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Municipio
Casa di Riposo
Poste Italiane
Centro Sportivo
Parrocchia S. Vittor e
Oratorio Sacro Cuore

Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media
Farmacia Borgognoni
Farmacia Legnazzi

Ospedale Carlo Mira
ASM Pavia
Nuovo Cinema
Croce Rossa Italiana
Polimedica Contardi
Dott. G.Gallotti  (vet.)
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CARABINIERI  02 9056607 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - GUARDIA  MEDICA  8488 818 18
VIGILI DEL FUOCO  Distaccamento Casorate 02 9056599  -  POLIZIA LOCALE  02 908 18 18

0382 930524
LE TUE INSERZIONI
A PARTIRE DA 15,00

CASORATE PRIMO

Bosatra: «Traguardo importantissimo per la
nostra maggioranza e grande vittoria politica»

Approda in aula il progetto e riceve l’approvazione all’unanimità: soddisfazione del Sindaco Gian Antonio Rho e di tutta la maggioranza

Sito del Comune di Casorate Primo: www.comune.casorateprimo.pv.it

D opo quindici anni di
iter burocratico, rinvii
e ostacoli è arrivato

Cosimo Macrì, prematura-
mente scomparso nel marzo
scorso”, dice Bosatra: “lui ci
ha guidato nei meandri della
burocrazia, nei contatti tra
Ministeri, Comandi dell'Ar-
ma, Asl, con preziosi consi-

finalmente all'approvazione
del  Consiglio comunale il 4
luglio scorso il progetto per
la nuova caserma dei Carabi-
nieri; il voto è stato unani-
me, con l'unica astensione di
Francesco De Amici, in quan-
to redattore del progetto.
“E’ un traguardo importan-
tissimo per la nostra ammini-
strazione e una grande vitto-
ria politica”, commenta sod-
disfatto Angelo Bosatra, As-
sessore ai Lavori Pubblici;
“tutte le amministrazioni che
ci hanno preceduto non
sono riuscite a completare
l'operazione, mentre noi ce
l'abbiamo fatta. Era un punto
fermo del nostro programma,
quello di lavorare sul fronte
della sicurezza di tutti i citta-

«Sicurezza: ecco un altro passo
importante a tutela dei cittadini»

Gian Antonio Rho

biamo anche a lui”.
“Ci addolora non poter con-
dividere con lui, che ha fatto
tanto, questo risultato; a lui
va tutta la nostra gratitudi-
ne”, aggiunge Rho. Ma ve-
niamo ai passi successivi:

l'ingresso dell'ospedale Car-
lo Mira, nell'area attualmente
occupata dal posteggio tra
via Kennedy e via Tosi. Sarà
un edificio a due piani, dota-
to dei più moderni accorgi-
menti costruttivi, come ad
esempio il sistema a pannelli
solari; vi saranno uffici, ca-
mere, mensa e alloggio sepa-
rato per i sottufficiali; si trat-

dini”. Felice anche il sinda-
co Gianni Rho: “Casorate
oggi sfiora gli ottomila abi-
tanti e l'attuale presidio dei
Carabinieri è ormai da tempo
insufficiente ad accogliere
l'organico necessario a ga-
rantire la sicurezza del paese
e del territorio. Dopo la ca-
serma dei Vigili del Fuoco,
ecco un altro passo impor-
tante a tutela dei cittadini”.

I l nuovo presidio sorgerà
su una superficie di 1200
metri quadrati di fronte al-

Centri di Revisione
della Provincia di Pavia

Consorzio
per il Marchio
di Qualità  tra
gli Artigiani
Autoriparatori

Pavia Via Ponzio 28, tel. 0382 572733
Vigevano  Via Libertà 5, tel. 0381 348270
Garlasco  Via Grassano 4, tel. 0382 820627

Centri di Revisione
della Provincia di Pavia

di Elisabetta Pelucchi

lo relativo alla quota di affit-
to a carico del Comune”, dice
Bosatra, “ma stiamo cercan-

prima l'esposizione pubblica
del progetto per 30 giorni,
poi  la presentazione di even-
tuali  osservazioni per altri
30, poi il secondo passaggio
di approvazione in consiglio
comunale.

“U nico nodo che
resta ancora da
sciogliere è quel-

Oltre ai prodotti civili ed industriali
di tutte le marche, troverete:

citofoni - videocitofoni -
cancelli elettrici - stazioni di

saldatura - antenne TV e Sat -
decoder digitali terrestri e
satellitari - condizionatori -

ventilatori - lampadari e lampade
per interni e giardino - cb -
hi-fi car Clarion, Boss, T ec,

Technology , Genesis - ed una
vasta gamma di lampadine

Via Vittorio Emanuele II, 55 - CASORATE PRIMO (PV) - tel. 02 90516111 APERTI IL SABATO
TUTTO IL GIORNO

do di coinvolgere anche il Mi-
nistero dell'Interno, e siamo
fiduciosi di arrivare presto ad
una soluzione idonea”.
Soddisfatto anche il
progettista Francesco De
Amici: “Ringrazio l'Arma dei
Carabinieri per la totale colla-
borazione e sono contento
del consenso unanime dei
consiglieri, indice dell'atten-
zione che tutta l'amministra-
zione ha verso la sicurezza dei
cittadini” .

L’Assessore ai
Lavori Pubblici
Angelo Bosatra
insieme al Sindaco
Gian Antonio Rho.

paese un volantino intito-
lato "Come una nave alla
deriva", nel quale si affer-
mava che la Giunta Rho
sperpererebbe i soldi pub-
blici in consulenze esterne;
secondo i firmatari si sareb-
bero spesi  ben 850 mila
Euro per incarichi a profes-
sionisti, studi di consulen-
za ecc. Ribatte seccamente
il Sindaco Gianni Rho a

ne ma comprende le presta-
zioni di servizio, le collabo-
razioni coordinate e conti-
nuative o gli incarichi tec-
nici specifici per elaborazio-
ni tecniche. Per le vere e
proprie consulenze esterne
questa Giunta ha speso solo

La Giunta comunale ribatte alle accuse lanciate da un volantino distribuito in paese dalle minoranze e intende procedere per vie legali

Rho: «Superconsulenze? Tutte falsità»

nome di tutta la Giunta:
“Sono tutte falsità per get-
tare cattiva luce su questa
amministrazione; le mino-
ranze strumentalizzano un
dato, i famosi 854.710,00
euro, che non si riferisce
solo alle consulenze ester-

li che condizionano la vita
dei Comuni” continua Rho,
“l'Urbanistica Regionale
(quella dei Piani Integrati)
e il disavanzo del Bilancio
Statale”.

N elle scorse settimane
le minoranze aveva-
no fatto circolare in

 «E’ giusto che le minoranze svolgano il loro ruolo istituzionale, ma
non devono dire cose infondate; sul denaro pubblico non si scherza»

ta di una caserma base già
predisposta ad essere tra-
sformata in futuro in un base
media, a seconda delle esi-
genze. L'operazione avrà un
costo totale di due milioni e
200 mila euro, interamente a
carico di privati.
“Un ruolo determinante nel
dare una svolta ad un pro-
getto che languiva da anni è
stato svolto dal Prefetto

gli, infondendoci fi-
ducia e spronando-
ci a continuare in un
cammino compli-
catissimo. Se siamo
arrivarti a questo
traguardo, lo dob-

circa 50 mila euro in tre
anni! Come si vede sono ci-
fre lontanissime da quanto
affermato dalle minoranze!
E' giusto che le minoranze
svolgano il loro ruolo di
controllo e verifica del-
l'operato dell'amministra-

zione, ma non possiamo tol-
lerare che tirino fuori simili
falsità; per questo procede-
remo per vie legali”.
“Il volantino della mino-
ranza è una presa di posi-
zione che fornisce alla cit-
tadinanza un quadro distor- Continua a pagina 4

to delle procedure ammini-
strative, dei problemi e dei
vincoli che impone il gover-
no di un Comune”.

“H anno delibera-
tamente taciuto
due fatti centra-
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Assessorato ai Servizi Sociali ed Europ Assistance di nuovo insieme per offrire un servizio domiciliare completo per affrontare la crisi del clima

Emergenza caldo, anziani assistiti

T

anche i medici curanti avran-
no libero accesso al quadro
clinico dei propri pazienti. Cia-
scun assistito potrà inoltre
disporre quotidianamente del
supporto di personale specia-
lizzato per la supervisione nel-
l'utilizzo dei dispositivi di

no particolarmente critici per
gli anziani e per quanti ne-
cessitano di assistenza me-
dica e paramedica: “Voleva-
mo garantire ai nostri anzia-
ni un servizio efficace di as-
sistenza domiciliare duran-
te il mese di agosto, che li
aiutasse ad affrontare con
serenità un periodo decisa-
mente difficile per l'emergen-
za caldo”,
spiega l'As-
sessore ai Ser-
vizi Sociali
Angelo Giani;
“in Europ As-
sistance ab-
biamo trovato
il partner ide-
ale per gesti-
re la situazio-
ne e abbiamo aderito al pro-
gramma completo di assi-
stenza domiciliare gratuita e
di telemedicina per gli anzia-
ni e le persone potenzial-
mente fragili”.
Europ Assistance, leader
dell'assistenza privata in Ita-
lia, ha scelto di mettere la
propria pluriennale espe-
rienza nel campo dell'assi-
stenza sanitaria a favore del
progetto “Emergenza Cal-
do” : il progetto coinvolge-
rà una quindicina di cittadi-
ni selezionati dall'Assesso-

rato ai Servizi Sociali in col-
laborazione con i Medici di
Medicina Generale del Co-
mune, ai quali sarà erogato
per un mese - dal 23 Luglio
al 19 Agosto - un program-
ma completo di Assistenza
Domiciliare e di Teleme-
dicina, personalizzabile a
seconda delle specifiche esi-
genze.
Il programma prevede una
dotazione completa di
apparecchiature di teleme-

dicina pres-
so il domici-
lio del pa-
ziente; elet-
t r o - c a r-
d i o g r a f i ,
rilevatori di
parametri vi-
tali e altra stru-
mentazione
specifica che

Giani: “Si tratta
di un programma

completo di
assistenza domi-
ciliare gratuita”

ra temperature eleva-
te e chiusure per ferie,
i mesi estivi diventa-

“Non si distorca
la realtà dei fatti”

IL  SINDACO E LA  GIUNT A CONTRO UN VOLANTINO DELLE MINORANZE

N

Dopo il successo dell’estate scorsa, riparte il progetto per offrire
soccorso e sostegno alle persone anziane nel periodo estivo

telemedicina e del disbrigo di
alcune attività domestiche
quali commissioni, spesa e
così via. E’  da quest'anno a
disposizione dei pazienti an-
che un video-telefono instal-
lato a domicilio con cui poter
stabilire un contatto diretto
con i medici della Centrale

“Pienamente soddisfatti del lavoro
dei dipendenti del Comune”

consentono ai medici della
Centrale Operativa di Europ
Assistance di garantire un
monitoraggio costante.

on solo: nell'ottica di
un servizio a 360°, ef-
ficace e tempestivo,

Operativa Europ Assistance,
richiedere consulenza e otte-
nere conforto in caso di ne-
cessità.
“La domanda di servizi e di
cure legate alla salute conti-
nua a crescere”,  afferma
Samuele Baruch, Responsa-
bile Unità Medica Salute di

pluriennale esperienza nel
campo dell'assistenza al ser-
vizio delle persone più vul-
nerabili e di investire costan-

temente nello studio di so-
luzioni di assistenza medica
sempre più innovative e
d’avanguardia”.

Europ Assistance e coor-
dinatore del progetto,
“per questo, Europ
Assistance ha scelto di
mettere la propria

IMMAGINE: WWW.GOOGLE.IT

nel 2007 non ha aumentato
le imposte locali né pena-
lizzato i servizi”, continua
il Sindaco; “se poniamo in
questo contesto, che la mi-
noranza sembra non cono-
scere, opere pubbliche fatte
(nuova mensa, nuova pale-
stra, la nuova cucina, Ca-
serma dei Vigili del Fuoco)

e quelle da fare (Caserma
dei Carabinieri approvata
in Consiglio Comunale il 4
luglio, Scuole Elementari
per le quali intendiamo ini-
ziare l'iter entro fine anno,
il progetto per la vasca di
contenimento delle acque
per far fronte all'annoso
problema delle esondazioni
estive, il cui progetto è sta-
to studiato da ASM Pavia),
e servizi da mantenere e da

innovare, appare chiara
l'esigenza di provvedervi in
modo programmato combi-

rio”.“Inoltre risulta odiosa
anche l'errata e superficia-
le considerazione che l’Am-
ministrazione avrebbe del-
la capacità professionale
dei dirigenti del Comune;
ribadiamo infatti che siamo
pienamente soddisfatti del-
l'operato dei dirigenti e dei
lavoratori del Comune. Ri-
peto, è giusto che la mino-
ranza vigili sull’operato
della maggioranza e la spro-

Segue da pagina 3

“N

La Regione toglie ai Comu-
ni la possibilità di decidere
alcunché nel proprio terri-
torio e li riduce a semplici
negoziatori con gli opera-
tori privati;  inoltre le varie
Finanziarie da anni grava-
no sulle attività comunali.

onostante tutto
ciò, questa Am-
ministrazione

gli appartamenti ivi inseriti erano già sede di uffici
pubblici. Le caratteristiche distributive e lo stato di
conservazione richiedono interventi di manutenzione
straordinaria ed adeguamenti degli impianti tecnologici
alle normative di legge.
LOCALIZZAZIONE : Casorate Primo - via C. Mira, 6

APPARTAMENT O N.1 fg. 4 mappale 2461 sub. 41 cat.
F4 (in corso di definizione)= mq. 99,27
Importo a base d'asta: Euro 96.000,00 oltre oneri di legge

APPARTAMENT O N.2 fg. 4 mappale 2461 sub. 42 cat.
F4 (in corso di definizione)= mq. 83,17
Importo a base d'asta: Euro 75.000,00 oltre oneri di legge

CRITERIO DI AGGIUDICAZIONE : artt. 73, lettera c) e
76 del R.D. n. 827 del R.D. 827/1924 mediante offerte
segrete in aumento non inferiori ad Euro 1.000,00 = per
unità immobiliare . Ogni concorrente potrà aggiudicarsi
soltanto un'unità immobiliare e pertanto non sarà
ammesso alla partecipazione di alienazione delle
unità successive il concorrente che risulterà già
aggiudicatario di immobile precedente.

TERMINE PER PRESENTAZIONE OFFERTE:
ore 12.00 del 31/08/2007
SVOLGIMENTO DELLA GARA :
a partire dalle ore 15.00 del 04/09/2007
CLAUSOLE ESSENZIALI DEL  CONTRATTO:
contenute nel bando in versione integrale

Per informazioni rivolgersi a settore
Servizi per il Territorio tel. 02905195223 / 224

Arch. Angelo Moro
Responsabile Servizi per il Territorio

Bando per alienazione
di 2 unità immobiliari
Si tratta di due appartamenti di
proprietà del Comune di Casorate

DESCRIZIONE : Gli appartamenti si collocano al
1° piano di un edifico condominiale di tre piani
fuori terra. L'edificio risale agli anni Cinquanta e

Le offerte da presentare entro il 31 agosto

“Cosa c’entra
l’utilizzo di un bene
come l’ex Cinema

che non è di proprie-
tà del Comune?”

nando i biso-
gni con le ri-
sorse”.
“Non si capi-
sce poi come
la minoranza
possa discu-
tere dell'uti-
lizzo di un
bene come
l'ex Cinema
Italia, che non è di proprie-
tà del Comune di Casorate
Primo, ma della Fondazio-
ne Rho Luigi Vitto-

ni a far me-
glio, ma non
è giusto che
metta su un
foglio un
elenco di
problemi in
modo di-
storto e sen-
za indicare
‘la via d'u-

scita’: è mera demagogia e
non esercizio responsabile
del proprio ruolo istituzio-
nale”.

“E’ mera demagogia e non esercizio
responsabile del proprio ruolo istituzionale”

CONSEGUIMENTO
TITOLO DI STUDIO
-  Licenza media (annuale)
CORSI DI ITALIANO
- Alfabetizzazione
culturale di base
(annuale)  Euro 10
- Italiano per stranieri
Euro 10
- Corso di preparazione
agli esami CISL  Euro 30
- Corso di grammatica
italiana (30 ore)  Euro 30
- Corso di letteratura
italiana, attraverso i testi
(40 ore)  Euro 30

CORSI DI INFORMA TICA
- Informatica base (30
ORE)  Euro 30
- Videoscrittura con word
(40 ore)  Euro 30
- Il foglio di calcolo Excel
(40 ore)  Euro 30
- Il database Access (40
ore)  Euro 30
- Power Point (30 ore)
Euro 30

- La navigazione con
Internet (30 ore)  Euro 30
- Costruzione di siti web
(40 ore)  Euro 150
CORSI DI LINGUA
STRANIERA
- Inglese base 1-2-3  (40
ore)  Euro 30
- Spagnolo 1° e 2° livello
(30 ore)  Euro 90
- Inglese post base pre

I Corsi per Adulti del C.T.P.
Il C.T.P. Centro Territoriale Permanente per l’educazione degli adulti (corsi
E.D.A.) col patrocinio del Comune di Pavia organizza i seguenti corsi:

intermedio, intermedio,
upper intermedio, avanza-
to (30 ore)  Euro 60
- Francese (30 ore)
Euro 60
- Tedesco (40 ore)
Euro 120
- Russo (60 ore)  Euro 170
- Arabo (60 ore)  Euro 170
ALTRI CORSI
- Diritti e doveri dei
cittadini stranieri e dei
lavoratori in genere
(30 ore )  Euro 10
- La comunicazione (30 ore)
Euro 30
- Pavia: storia, arte,
leggende e tradizioni (40
ore)  Euro 30
- Il linguaggio del cinema
(50 ore)  Euro 30
- Guida all'ascolto della
musica (40 ore)  Euro 110
- Musica d'insieme (30 ore)
Euro 120
- Corso per badanti (30 ore)

Per informazioni e iscrizio-
ni: Istituto d'Istruzione Su-
periore Alessandro Volta -
Via Abbiategrasso, 39 -
Pavia. Tel.  0382.529855
Fax 0382.526596 (dal lune-
dì al venerdì dalle 16.00 alle
20.00)  www.ctp-edapavia.it
e-mail: segreteria-ctp-
eda@libero.it
I moduli d'iscrizione sono in
distribuzione anche presso
l'Ufficio Servizi Socio Edu-
cativi Culturali del Comune
di Casorate Primo.

www.ctp-edapavia.it

segreteria-ctp-eda@libero.it

LUGLIO

ZANZARIERE

Via Don Minzoni, 8 - 20086 MOTTA VISCONTI (MI)
Tel. 02 90096443 - Fax 02 90047214

E-mail: effebi-srl@fastwebnet.it

Dividi il prezzo per 10
e rimborsa in 11 rate

Prima rata dopo 3 mesi
Salvo approvazione della finanziaria
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L’ ISEE è uno strumento di legge che dà equità di trattamento
per i servizi erogati dal Comune, tra cui la mensa scolastica

Un’utile pagina informativa per il cittadino elaborata in collaborazione con l’Assessorato ai Servizi Socio Educativi Culturali del Comune

Inserto speciale ISEE servizi scolastici
È  tempo di vacanze e siamo tutti più o meno

alle prese con l'organizzazione delle ferie.
Al nostro rientro dovremo però preoccu-

parci di riavviare le normali attività della famiglia:
lavoro, scuola, attività extrascolastiche, etc. Pen-
siamo quindi che possa essere importante forni-
re alle famiglie qualche indicazione utile sulle
modalità di compartecipazione al costo dei servi-
zi, con particolare attenzione al servizio di
ristorazione scolastica.
Per determinare le tariffe a carico del cittadino dei
diversi servizi comunali (asilo nido, mensa sco-
lastica, servizio di assistenza domiciliare, etc.....),
o per valutare l'erogazione di prestazioni assi-
stenziali legate al reddito, viene chiesto ai citta-
dini di produrre il Modello ISEE.

I.S.E.E. (Indicatore Situazione
Economica Equivalente)

Che cos’e?
E' una certificazione della situazione economica
del nucleo familiare.

Come si calcola ?
L'Isee è calcolato sulla base della composizione del
nucleo familiare, dei redditi percepiti e del patrimonio
mobiliare e immobiliare di ciascun componente.
Gli elementi che concorrono alla formazione del valore
ISEE sono i seguenti:

FATTORI CHE INCREMENT ANO IL  VALORE
-  reddito di ciascun componente
-  patrimonio mobiliare (depositi bancari,
   postali, azioni, obbligazioni...)
-  patrimonio immobiliare (valore ai fini ICI
   di terreni e fabbricati);

FATTORI CHE RIDUCONO IL  VALORE
-  numero dei componenti del nucleo familiare
-  presenza di invalidi con percentuale
   superiore al 66%
-  canone di affitto per la casa di abitazione
-  valore del mutuo residuo per la casa di abitazione.

La normativa che regola la disciplina ISEE è piuttosto
complessa; se si desiderano informazioni dettagliate, ci
si può collegare al sito www.inps.it all'interno del quale
è anche possibile effettuare una simulazione per
conoscere il valore ISEE del proprio nucleo familiare.

ATTENZIONE!
L’attestazione ISEE non equivale al reddito
familiare. Se una famiglia ha un reddito di Euro
30.000,00 non avrà automaticamente un ISEE
pari a Euro 30.000,00.

Vediamo qualche esempio:
Reddito annuo (in Euro)

40.000,00
20.000,00

10.000,00

70.000,00

29.500,00
63.000.00
80.000,00

24.988,69

19.000,00
21.000,00

40.000,00

7.000,00
7.000,00

17.211,73

25.500,00

25.500,00

3.000,00
7.000,00

10.026,44

1) Nucleo familiare composto da:
- marito impiegato di banca
- moglie impiegata
- 1 figlio età scolare
- nonno pensionato
   bisognoso di assistenza (inv. > 66%)
TOTALE REDDITO FAMILIARE:

depositi bancari
valore ICI abitazione
valore mutuo
ATTESTAZIONE ISEE:

PAGHERA’ UN BUONO PASTO DI Euro 4,25

2) Nucleo familiare composto da:
- marito operaio
- moglie impiegata
- un figlio in età scolare
TOTALE REDDITO FAMILIARE:

depositi bancari
canone locazione abitazione
ATTESTAZIONE ISEE:

PAGHERA’ UN BUONO PASTO DI Euro 4,00

3) Nucleo familiare composto da:
- marito impiegato
- moglie  a carico
- un  figlio in età scolare
TOTALE REDDITO FAMILIARE:

depositi bancari
canone locazione abitazione
ATTESTAZIONE ISEE:

PAGHERA’ UN BUONO PASTO DI Euro 2,10

Dove ci si può rivolgere per
richiedere l’attestazione ISEE ?
L'attestazione ISEE può essere prodotta
presso qualsiasi centro autorizzato, anche al
di fuori del comune di residenza.
Possono rilasciare l'attestazione:
- i centri di assistenza fiscale (Caf)
- le sedi INPS
- le aziende che effettuano per i propri
  dipendenti la compilazione del mod.730.

Dove rivolgersi a Casorate
A Casorate Primo l'attestazione ISEE può
essere prodotta:
- presso il CAF CGIL - ogni mercoledì dalle
  ore 9.00 alle ore 12.00 nei locali del Municipio
- presso il CAF ACLI - ogni giovedì mattina
  presso il circolo ACLI
- presso il CAF INAC - ogni martedì
  presso la sede della Pro-Loco.

Il cittadino deve compilare una Dichiarazione
Sostitutiva Unica (DSU) avente validità annuale e
contenente informazioni sul proprio nucleo familiare e
sulla situazione del reddito e del patrimonio del
nucleo. Tale dichiarazione può essere presentata in
qualsiasi momento dell'anno, secondo un modello -
tipo appositamente predisposto (i moduli sono
reperibili anche presso gli uffici comunali).
E' assicurata l'assistenza per la compilazione della
dichiarazione da parte degli enti riceventi, i quali,
dopo la trasmissione telematica dei dati all'Inps,
provvederanno a rilasciare al cittadino l'attestazione
contenente le risultanze I.S.E.E.

Cosa succede se non si presenta
l’attestazione ISEE ?
Se il cittadino sceglie di non presentare l'attestazione
ISEE, viene applicata la tariffa massima prevista
per l'erogazione del servizio.

tre 5,00 euro.
La tariffa massima per i cittadini è stabi-
lita dal settembre 2007 in 4,60 Euro, cifra

Fascia  A
Da 0,00
a 5.600,00
Gratuito

Fascia B
Da 5.600,01
a 10.200,00
Euro 2,10

Fascia C
Da 10.200,01
a 17.500,00
Euro 4,00

Fascia D
Da 17.500,01
a 25.000,00
Euro 4,25

Fascia E
Da 25.000,01
e oltre
Euro 4,60

www.inps.it

Servizio di ristorazione scolastica
Queste le tariffe dei buoni pasto ripartite
a seconda delle attestazioni ISEE ottenute

I l costo effettivo che il Comune di
Casorate Primo sostiene per il servi-
zio di ristorazione scolastica è di ol-

che comunque è al di sotto del reale co-
sto del servizio.
Per le famiglie che producono un’atte-
stazione ISEE sino a 25.000,00 euro, le
tariffe sono le seguenti riportate qui sot-
to, nelle cinque fasce di riferimento:

Fascia  A
Da 0,00
a 5.600,00
Gratuito

Fascia B
Da 5.600,01
a 10.200,00
Euro 70,00

Fascia C
Da 10.200,01
a 17.500,00
Euro 140,00

Fascia D
Da 17.500,01
a 25.000,00
Euro 210,00

Fascia E
Da 25.000,01
e oltre
Euro 280,00

ISEE: le tariffe degli altri servizi
Tabella ISEE: Servizio Trasporto Alunni

Fascia  A
Da 0,00
a 5.600,00
Gratuito

Fascia B
Da 5.600,01
a 10.200,00
Euro 65,00

Fascia C
Da 10.200,01
a 17.500,00
Euro 130,00

Fascia D
Da 17.500,01
a 25.000,00
Euro 195,00

Fascia E
Da 25.000,01
e oltre
Euro 260,00

Tabella ISEE: Servizio Pre-Scuola

Fascia  A
Da 0,00
a 5.600,00
Gratuito

Fascia B
Da 5.600,01
a 10.200,00
Euro 80,00

Fascia C
Da 10.200,01
a 17.500,00
Euro 160,00

Fascia D
Da 17.500,01
a 25.000,00
Euro 240,00

Fascia E
Da 25.000,01
e oltre
Euro 320,00

Tabella ISEE: Servizio Post-Scuola

Fascia  A
Da 0,00
a 5.600,00
Gratuito

Fascia B
Da 5.600,01
a  6.200,00
Euro 66,00

Fascia C
Da 6.200,01
a 9.100,00
Euro 148,00

Fascia D
Da 9.100,01
a 15.000,00
Euro 220,00

Fascia E
Da 15.000,01
a 20.000,00
Euro 297,00

Tabella ISEE: Servizio Asilo Nido (quote mensili)
Fascia F
Da 20.000,01
a 25.000,00
Euro 400,00

Fascia G
Da 25.000,01
e oltre
Euro 440,00

Il dossier ISEE
prosegue anche
alla pagina 6 di

questo numero di
“Punto di Vista”

DA MIMMO 1DA MIMMO 1
Pizzeria d’asporto con forno a legna

Servizio
a domicilio
euro 0,50 in
più a pizza

• SERVIZIO A DOMICILIO
  IN TUTTA LA ZONA
• SABATO E DOMENICA
  PATATINE FRITTE GRATIS
  per ogni consumazione

Orario d’apertura: mattino ore 1 1,00 - 14,00 • pomeriggio ore 17,30 - 23,00

Piazza San Prot aso, 13/15 - CASORA TE PRIMO (PV)

Tel. 02 90097401 • Cell. 339 8734002 - 333 1016444

Chiuso
lunedì mattina

KEBAB
...ed ora

    anche il

in tanti modi diversi

        
  da gustare!
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L’INTER VENT O DELL ’ASSESSOREI AI LA VORI PUBBLICI ANGELO BOSATRA

CASORATE PRIMO  / Primo Piano

SPECIALE ISEE / 2 Per il controllo sulle prestazione agevolate erogate, accordo dell’Amministrazione comunale col Comando Provinciale

GdF e Comune, siglato il protocollo d’intesa

È

pilare una dichiarazione nel-
la quale devono riportare i
principali dati relativi al pro-
prio reddito ed al proprio pa-
trimonio, elementi necessari
per individuare quelle perso-
ne veramente bisognose di
assistenza sociale:  il Comu-
ne poi valuta ogni singola
domanda e riconosce le
agevolazioni sociali.
I casi apparentemente più

ne di Casorate Primo e il Co-
mando Provinciale della
Guardia di Finanza di Pavia
per il controllo delle dichia-
razioni sostitutive uniche
presentate dai cittadini che
richiedono al Comune bene-
fici e servizi sociali od assi-
stenziali: “Si tratta di uno stru-
mento per garantire la massi-
ma correttezza e trasparenza
nella gestione
delle risorse
pubbliche”,
spiega il sin-
daco Gianni
Rho, che ha
firmato l'ac-
cordo; “sotto-
porre a verifi-
ca le domande
e la relativa documentazione
presentate dai cittadini che
richiedono l'accesso ai ser-
vizi sociali del Comune, ci
sembra un atto di rispetto nei
confronti di tutti i cittadini e
delle risorse comunali”.
Com’è noto, la Guardia di Fi-
nanza annovera tra i suoi
compiti anche quello di tute-
la del bilancio e della spesa
pubblica degli Enti locali; in
quest'ottica si pone il proto-
collo d'intesa con il Comune
per lo scambio di informazio-

carattere assistenziale o con-
tributivo erogati: contributi
assistenziali, agevolazioni
per i servizi parascolastici e
rette di asilo nido, assegna-
zione degli assegni di mater-
nità, contributi per il soste-
gno al pagamento dei cano-

ni di affitto,
agevolazioni
per il servizio
di assistenza
domiciliare,
borse di stu-
dio, libri di te-
sto e così
via.

“Un atto di rispetto
nei confronti di tutti

i cittadini e delle
risorse comunali

disponibili”

 stato siglato nei gior-
ni scorsi un protocol-
lo d'intesa tra il Comu-

FINARDIFINARDIColorificio

VIA SANTINI, 21
27022 CASORATE PRIMO (PV)

TEL. 02 905 6219

FERRAMENTA - COLORIFICIO
ARTICOLI DA GIARDINO

PRONTO INTERVENTO
RIPARAZIONE SERRATURE

SERVIZIO A DOMICILIO

DITTA BORDONI di Bordoni Mario e Francesco

Via C. Magnaghi, 23 - CASORATE PRIMO (PV) Tel. 02 9056346

SERRANDE  •  BASCULANTI
CANCELLI   •  CANCELLA TE  •  INFERRIA TE

PORTE  •  FINESTRE  •  VERANDE  •  ZANZARIERE
AUTOMAZIONE DI CANCELLI E BASCULANTI

PRONTO INTERVENTO  •  RIPARAZIONI IN GENERE
PREVENTIVI GRATUITI

CARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIOCARPENTERIA IN FERRO E ALLUMINIO

ni sulle prestazioni sociali
agevolate.

L o scambio d'informa-
zioni riguarderà i prin-
cipali servizi sociali a

anomali verranno comuni-
cati alla Guardia di Finanza,
che analizzerà i dati riporta-
ti  dai r ichiedenti nelle
autocertifi-cazioni, attraver-
so una preventiva analisi
informativa e, successiva-
mente, attraverso l'esecu-
zione di veri e propri con-

Per il Sindaco Rho è“uno strumento che garantisce la massima
correttezza e trasparenza nella gestione delle risorse pubbliche”

Per accedere alle suddet-
te agevolazioni sociali,
i cittadini devono com-

“C
un passo avanti sulla via del-
la collaborazione tra la Guar-
dia di Finanza e il Comune”,
conclude il Sindaco, “allo sco-
po di migliorare l'attività della
pubblica amministrazione e
rendere un servizio sempre più
valido ai cittadini”.

Esondazioni, ASM
sta intervenendoSul fronte della solu-

zione dell'endemico
problema delle eson-

Il punto della situazione dei lavori
in corso e in fase di progettazione per
scongiurare gli allagamenti del paese

munale (delibera n. 3
del 20.2.07) il patrimonio
di reti ed impianti affidan-
do alla stessa la gestione
completa del ciclo Idrico
Integrato delle Acque.
Quest'atto è stato origina-
to dall'esigenza da parte
dell'Amministrazione Co-
munale di affidare ad un
soggetto competente pro-
fessionale ed affidabile lo
studio, la proposta e la re-
alizzazione di un'iniziativa
in grado di risolvere
l'annoso, datato e mai ri-
solto problema delle
esondazioni delle fognatu-
re. L'accordo prevede che
il Comune di Casorate Pri-
mo ceda ad ASM il proprio
patrimonio di reti ed im-
pianti per un valore
periziato di circa
1.000.000 di euro,  affidan-
do alla stessa la gestione
del Ciclo Idrico Integrato
delle Acque.

D

depuratore Euro 21.000
(escluso eventuale adegua-
mento); per fognatura Euro
435.000. Nel breve perio-
do l'investimento medio
annuo sarà quindi di circa
Euro 292.000.

ELETTROLA VAGGIO  A  SECCO
di Emanuela Baldini

Piazza Marconi, 14
27021 BEREGUARDO ( PV )

Tel  0382-930448

• Servizio di lavaggio igienizzante antibatterico,
asciugatura e stiratura tradizionale molto accurata

• Pulizia dei tuoi capi piu preziosi
nei migliori laboratori artigianali specializzati

nel trattamento della pelle e tappeti

• Si effettuano riparazioni di sartoria

Per contro ASM Pavia si fa
carico di tutti i mutui del
Comune relativi al Ciclo
Idrico e si impegna ad ef-
fettuare i seguenti investi-
menti: nei prossimi 20 anni
per la rete acquedotto Euro
2.000.000; per gli impianti
acqua Euro 620.000 ; per
il depuratore Euro 50.000

i ogni iniziativa ed
intervento si è di-
scusso sia in confe-

renza con i Capigruppo, il
cui apporto e parere è rite-
nuto dall'Amministrazione
indispensabile e fondamen-
tale per l'esecuzione delle
opere, sia in Consiglio Co-
munale.         Angelo Bosatra

Assessore ai Lavori
Pubblici

trolli fiscali sulle dichiara-
zioni dei redditi, presso le
conservatorie immobiliari e
presso gli istituti di credi-
to, sia sui richiedenti sia sui
loro nuclei familiari.
L'esito dei controlli sarà co-
municato al Comune di
Casorate Primo affinché, in

caso di constatazione di ir-
regolarità, questi possa av-
viare le iniziative necessa-
rie ai fini della revoca dei
benefici concessi, e sarà se-
gnalato anche all'Autorità
Giudiziaria che dovrà pro-
cedere nei confronti dei re-
sponsabili per le false di-

chiarazioni e per le indebite
prestazioni ottenute.

on questo proto-
collo d'intesa ab-
biamo compiuto

dazioni, l'Assessorato ai
Lavori Pubblici informa
che ASM Pavia sta provve-
dendo ad effettuare: la
rilevazione dei livelli della
Roggia Cina; la progetta-
zione di uno sfioratore a
monte del depuratore; la
progettazione di una vasca
di laminazione della
Roggia stessa; lo spurgo di
caditoie e fognature di tut-
ta la via Santagostino,
dopo averlo già eseguito
sulla via dei Larici, via dei
Gelsi, via Mazzini e via
Delfinoni.

A d ASM Pavia S.p.A.
era stato conferito
dal Consiglio Co-

(escluso eventuale adegua-
mento); per le fognature
Euro 2.140.000. L'investi-
mento medio annuo è di cir-
ca Euro 240.000 per i pros-
simi 20 anni.
Nei prossimi 3 anni: per la
rete acquedotto Euro
300.000; per impianto ac-
qua Euro 120.000; per

Centro Estivo, avanti fino a settembre

I l Centro Estivo, che da
tanti anni offre ai bambi-
ni della scuola materna

Il Comune disponibile a prolungare il
servizio come lo scorso anno, per rispondere

alle esigenze di mamme e papàprogrammi e iniziative sem-
pre riuscitissime, anche
quest'anno ha riscosso gran-
de successo di iscrizioni e
partecipazione: sono circa
ottanta i bambini che fre-
quentano il centro, curato
dalle educatrici della Coope-
rativa "Lo Scrigno", ormai
collaudate nel proporre pro-
getti mirati per le diverse fa-
sce di età.
Il tema conduttore di que-
st'anno è "Mamma capra e i
sette capretti" e le diverse
attività ludico ricreative - dai
laboratori alle gite, dalle espe-
rienze di danza e
drammatizzazione alla co-
struzione di oggetti grandi
dove serve la collaborazione
di tutti - si ispirano ai conte-
nuti della celebre fiaba. Come
lo scorso anno, è stato pro-

posto ai genitori il prolunga-
mento del Centro Estivo an-

che per la prima settimana di
settembre.

Servizio di vigilanza della Polizia
Locale: il Pronto Intervento estivo

DAL 4 GIUGNO AL 15 SETTEMBRE:
da lunedì a sabato ore 20.30 - 24.00

due pattuglie in servizio;
sabato pomeriggio ore 14.00 - 19.00

una pattuglia in servizio

DAL 30 LUGLIO AL 25 AGOSTO
Da lunedì a sabato ore 20,30 - 24.00

una pattuglia in servizio
No sabato pomeriggio

Le pattuglie di Polizia Locale svolgono
azione di vigilanza sul territorio attuando

el periodo estivo tutte le sere è at-
tivo il Servizio di Vigilanza della
Polizia Locale con i seguenti orari:

controlli mirati negli esercizi pubblici, tute-
lando la quiete pubblica e la sicurezza dei
cittadini contrastando lo spaccio di stupe-
facenti, i furti nelle abitazioni, potenziando
al tempo stesso i controlli stradali. Il Servi-
zio Associato di Polizia Locale riguarda i
comuni di Binasco-Besate-Bubbbiano-
Calvignasco-Casorate Primo -Noviglio-
Vernate. I cittadini che avessero necessità
possono telefonare al numero 02. 908.18.18.
Il centralino è affidato alla centrale operati-
va di Gaggiano. RITAGLIA  E CONSERVA
QUESTO ANNUNCIO!

02.908.18.18Memorizza il numero
sul tuo cellulare:

N
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EFFETTUA I TUOI ACQUISTI PER LA SCUOLA DA “IL CALAMAIO” DI CASORATE PRIMO. CON UNA SPESA DI 99 EURO
BASTERÀ AGGIUNGERE SOLO 5,90 EURO PER RICEVERE SUBITO UN LETTORE MP3 DA 512 MB CON CONNESSIONE

USB DIRETTA... C’È MUSICA DA “IL CALAMAIO”      ( F I N O  A D  E S A U R I M E N TO  S C O RT E  •  O F F E RTA VA L I D A D A L  1° A L  1 5  S E T T E M B R E  2 0 0 7 )
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IL CONGRESSO COMUNALE  HA RINNOVATO LA FIDUCIA AL SUO COORDINATORE

FORZA ITALIA RICONFERMA ANGELO REPOSSI
1° LUGLIO: SUCCESSO DELLA LISTA “CASORATE PER ABELLI ”. ELETTO ANCHE IL COMITATO LOCALE

Coordinatore cittadino di
Forza Italia a Casorate
Primo.
L'assemblea congres-
suale ha riconfermato
Angelo Repossi in quali-
tà di responsabile locale
del partito; contestual-
mente è stato eletto il
Comitato comunale che
risulterà composto da:
Saverio Greco, Romina
Vona, Stefano Stramezzi,
Giovanni Orlandi, Pepe
Bartolo, Gianna Barbato,
Andrea Meles e France-
sca Garreffa e i delegati al
congresso provinciale di
Forza Italia a cui parteci-
peranno, oltre ai membri
di diritto, anche: Romina
Vona, Saverio Greco e
Giovanni Orlandi, eletti
dal congresso.

L a mozione con-
gressuale "Li-
sta Casorate
per Abelli",

dopo che è stata esposta
la relazione da parte del
Coordinatore cittadino
Angelo Repossi, ha ot-
tenuto un ampio consen-
so degli iscritti. In modo
particolare Repossi ha di-
chiarato «rivolgo un par-
ticolare ringraziamento ai
nuovi iscritti, perché la
loro adesione a Forza Ita-
lia è un modo più diretto
per impegnarsi a fianco
del Presidente Berlu-
sconi nella grande batta-
glia di libertà che abbia-
mo di fronte: mandare a
casa il Governo Prodi!".
La relazione del Coordi-
natore si è soffermata su-
gli indirizzi e le linee gui-
da del movimento che ri-
portiamo in sintesi:
«Nella scelta del
direttivo abbiamo privi-
legiato persone che con-
dividono gli stessi fini, e
alle quali sarà chiesto di
dedicarsi il più possibi-
le allo scopo comune. Il
Partito a Casorate ha
bisogno di nuova mora-
lità, visibilità e concre-
tezza, che non è fatta di
parole ma di azioni, di
comportamenti leali e
coerenti. Cari amici, la
vostra partecipazione a
questo congresso è la
prova del fuoco per la
nostra Forza Italia loca-
le e auspico che presto il
nostro movimento, con i
giusti alleati, torni a go-
vernare il nostro paese.
Sappiamo  che in Forza
Italia c'è una poten-
zialità enorme,  che vie-
ne dai sentimenti che al-
bergano nel cuore degli
uomini, ma sappiamo
anche che è facile sba-
gliare, che qualsiasi for-
za, se non ha dentro di

FORZA ITALIAFORZA ITALIA CASORATE
PRIMO

Tesi Programmatica
Lista “Casorate per Abelli”

I

SPAZIO DI INFORMAZIONE POLITICA A PAGAMENTO A CURA DEL COORDINAMENTO COMUNALE DI FORZA ITALIA CASORATE PRIMO

i è tenuta domeni-
ca 1° luglio in un
affollato congres-
so l'elezione del

per il necessario rilancio del mo-
vimento politico "Forza Italia",
che dalla fondazione ad oggi
ha avuto un progressivo
radicamento all'interno del cor-
po elettorale, ma deve ancora
attrezzarsi al meglio per orga-
nizzarsi sul territorio con una
vera struttura di partito.
L'obiettivo di questi Congressi
che ispireranno le tesi conclu-
sive da presentare ai Congres-
si Provinciali e Nazionale ha
come principio fondamentale,
oltre alla puntualizzazione del-
la filosofia e linea politica, l'or-
ganizzazione e lo sviluppo del-
le realtà locali.

vento anche nella nostra realtà
locale.
E’ l'esempio che ci viene pro-
posto in prima persona dal
nostro amico Assessore Gian
Carlo Abelli, che quotidiana-
mente si batte per questi prin-
cipi ai quali anche noi ci ispi-
riamo.
A livello locale il programma
politico del gruppo che si
candida a governare la nostra
sezione, oltre ad ispirarsi ai
principi e ai valori sopra de-
scritti, intende proporre al
paese un gruppo di persone
attente alle problematiche lo-
cali che daranno le dovute ri-
sposte nella maggioranza che
governerà Casorate. L' impe-
gno è anche quello di valoriz-
zare il cospicuo gruppo di
giovani che sono pronti ad
attuare programmi ed idee
proprie delle problematiche
generali e locali che interes-

L
molteplici correnti di pensiero,
si basa necessariamente sullo
sforzo comune di saper coniu-
gare e sintetizzare gli ideali di
cultura cattolica, liberale e laica
che sono forze propulsive del
movimento politico.
Tutti consapevoli pur nelle dif-
ferenze di dover trovare una
sintesi nel partito, che a sua
volta è strumento indispensa-
bile di democrazia.
Per noi i principi di solidarietà,
sussidiarietà e salvaguardia dei
ceti sociali più poveri sono idee
che concretizzano e devono
concretizzare azioni politiche e
programmi quotidiani di inter-

a filosofia politica che
deve ispirare questo
grande Partito, che di-
mostra di catalizzare

 congressi Comunali che
si stanno svolgendo in
tutta la Provincia sono
una tappa fondamentale

Schede nulle: 3   Schede
bianche: 2.

«Sono onorato dalla rinno-
vata fiducia che mi è stata
accordata. Con questo nuo-
vo straordinario gruppo
dirigente ci impegneremo a
dare ai nostri concittadini
la giusta risposta ed i do-
vuti servizi. Proseguiremo
quindi con determinazione
nel paziente lavoro, per es-
sere pronti con i giusti al-
leati quando arriverà il mo-
mento. Ringrazio in modo
particolare: Romina,
Saverio, Clara, Giovanni,
Stefano Bartolo, France-
sco, Francesca, Gianna,

D

sé maturato convinzioni, può
uscire dalla sua linea, perde-
re tempo, accedere a compro-
messi sbagliati. E' già succes-
so in passato e non dovrà più
accadere!
I giovani sono ovviamente il
nostro primo pensiero. Ma il
nostro compito è di rivolger-
ci a tutta la comunità perché
il degrado è più in alto, in chi
ha le maggiori responsabili-
tà, nella politica, nella fami-
glia, nella scuola.  Quindi se

vogliamo dare consistenza e
durata ai nostri sforzi, dob-
biamo riuscire a ripristinare
il principio di autorità, la cul-
tura della responsabilità, e
dar vita a un nuovo ciclo
educativo.
Un paese moderno è un luo-
go aperto ai nostri figli, un
moderno sistema economico
e sociale è un sistema capace
di immettere nei propri ruoli
nuove forze giovanili. Scuo-
la, accesso al lavoro, pensioni

sono tre temi fondamentali per
i nostri figli: la scelta della
scuola, la formazione, le pos-
sibilità di lavoro, la prospet-
tiva della pensione sono sno-
di cruciali nella vita di ogni
ragazzo. Il ruolo dei riformisti
è oggi in Forza Italia; doma-
ni mi auguro in tutte le perso-
ne che vogliono sentirsi libe-
re e costruirsi onestamente il
proprio futuro, cioè nelle
mani di chi lavora, artigiani,
commercianti, impiegati, ope-

ad un'alleanza seria e com-
patta in grado di governare

al meglio. Una larga al-
leanza che sappia coniu-
gare i valori del cattoli-
cesimo liberale con quel-
li del socialismo umani-
tario, che sono assai
prossimi, fondata su un
serio e misurato pro-
gramma che agisca da
propulsore. Non dovre-
mo quindi  presentarci
alle prossime amministra-
tive uniti nella facciata
ma divisi ad personam:
sarà quindi nostro dove-
re e quello dei nostri al-
leati svolgere un compi-
to di sintesi dove i punti
di vista non coincidenti
si potranno risolvere con
un po' di umiltà, ma pren-
dendo le necessarie de-
cisioni contro gli irre-
sponsabili (e per quanto
riguarda questi signori
facciamo tesoro della
frase pronunciata da Vir-
gilio a Dante nella Divi-
na Commedia "Non ti
curar di loro ma guarda
e passa"). Fiducia, cre-
dibilità, professionalità,
entusiasmo, creatività,
onestà: saranno questi i
fattori vincenti. Conclu-
do ringraziando tutti,
anche chi incautamente
mi ha offeso o mancato
di rispetto. Ricordo infi-
ne a tutti gli iscritti che è
bene avere la memoria
lunga per il bene ricevu-
to e per chi opera e ha
operato con onestà per
il vero bene di Casorate,
e non per interessi per-
sonali. Certo di trovare
in voi amici sinceri, vi rin-
grazio per la presenza e
vi invito a riflettere sere-
namente su quanto espo-
sto».

rai, agricoltori. Ma significa
soprattutto nelle mani dei
ragazzi e delle ragazze di
questo paese che per intelli-
genza, fantasia, coraggio, vo-
lontà di conquista non sono
secondi a nessuno.

L a nostra grande spe-
ranza è quella di re-
stituire l'ammini-
strazione del paese

Consigliere provinciale
Angelo Cremaschi che
ha invitato i dirigenti i
Forza Italia ad avviare un
percorso, insieme alle al-
tre forze politiche appar-
tenenti alla Casa della Li-
bertà, per riconquistare il
Comune di Casorate Pri-
mo. Tra i numerosi inter-
venti quello del Consi-
gliere comunale Stefano
Stramezzi che ha svolto
un'analisi degli aspetti am-
ministrativi e politici co-
munali. L'intervento di
Saverio Greco ha sottoli-
neato invece come «la
gente ha voglia di cam-
biare e l'ampia partecipa-
zione a questo congres-
so ne è la dimostrazio-
ne!». Anche l''ex sindaco
Giovanni Olandi ha di-
chiarato «speriamo di po-
ter cambiare quest'Ammi-
nistrazione comunale il
più presto possibile, an-
che se dobbiamo lavora-
re con tenacia».

urante i lavori
congressuali
ha portato il
suo saluto il

Andrea, Pasquale, Antonio,
Pino e tutti gli amici e sim-
patizzanti che hanno colla-
borato alla preparazione e
allo svolgimento di questo
entusiasmante Congresso
Comunale. Un particolare
ringraziamento al Presi-
dente Avv. Giulio Colli, al
Coordinatore Provinciale
Sandro Bruni e al Dott. Mi-
chele Maggese, al Coordi-
natore Regionale On.
Mariastella Gelmini, alla
signora Ilaria Amé,
Clotilde Strada, Marilena
Marangi e Mariana Labis,
responsabili dell'Organiz-
zazione Regionale di F.I.,
che ci hanno indirizzato
correttamente nell'iter bu-
rocratico congressuale. Di
nuovo grazie e buone va-
canze.»

Il coordinatore Angelo Repossi dopo l'elezione.

IMMAGINE:
FOTO & VIDEO
MASCI.

In alto, Angelo Repossi con
Romina V ona, Gianna Barbato,
Francesca Garreffa. Sotto, da
sinistra Francesco Romeo,
l'ex sindaco Giovanni Orlandi,
Saverio Greco, Angelo
Repossi, Pepe Bartolo

IMMAGINE:
FOTO & VIDEO

MASCI.

sano la loro generazione.
Anche il gruppo femmini-
le "Azzurro Donna", che
in passato ha avuto una
buona tradizione di attivi-

RISULTATI DELLE
VOTAZIONI   Tot.
Votanti: 180    An-
gelo Repossi: 175

IMMAGINE:
FOTO & VIDEO

MASCI.

tà, riprenderà il suo cam-
mino con una programma-
zione r innovata ed as-
secondata dal Comitato
Comunale.
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Conclusa la guerra, si dedica all’addestramento; ma anche
dopo il congedo continua ad impegnarsi in attività aviatorie

Terza ed ultima puntata della straordinaria storia dell’aviatore casoratese Mario Fumagalli, illustrata da preziose immagini d’epoca

Il volo, la “passione forte” di tutta una vita

Capo delegazione
italiana, nel ’93 fu
ricevuto alla Casa
Bianca da Ronald

Reagan

Fumagalli: la puntata prece-
dente si concludeva con il
trasferimento, nel 1950, alla
Scuola di Volo di Lecce con
l'incarico di istruttore.
A Lecce Mario Fumagalli
svolse molte missioni di pat-
tugliamento e ricorda ancora
con piacere i raids notturni
sorvolando Brindisi, Taran-
to, Matera e Lecce. Dal 1950
al 1954 consegue abilitazioni
di volo su Mustang 51, FIAT
G59-T6 e Vampire (uno dei
primi velivoli a reazione)
nonché il Messerschmitt
109.  Nel '54, su sua richiesta,
viene trasferito al centro di
Addestramento di Milano
Linate a Milano e poi due
anni dopo a Orio al Serio
(Bergamo). Nel 1959 viene
congedato per raggiunti limi-
ti di età, non prima comun-
que di essere stato nomina-
to Cavaliere al Merito della
Repubblica Italiana il 2 giu-
gno 1957 dall'allora Presiden-
te Gronchi per particolari
benemerenze.

Prosegue il nostro rac-
conto della vita avven-
turosa del pilota Mario

M

impiegato per la prima vol-
ta nel 1937 come caccia e
caccia bombardiere sino al-
l'armistizio del 1943.
Imam RO.1 aereo da rico-
gnizione in dotazione in
Eritrea e Somalia con com-
piti di antiguerriglia. E' ri-
masto in servizio fino agli
anni 1934-35. Messer-
schmitt BF.109: senza dub-
bio il caccia più famoso in
uso alla Luftwaffe. Compì il
suo primo volo nel 1935.
Monorotore, monoplano,
monoposto, struttura com-
pletamente metallica, car-
rello retrattile. Venne adot-
tato dalla Regia Aeronauti-
ca nel 1943. Armato con 2
mitragliatrici da 13 mm e 1
cannone da 30 mm che spa-
rava attraverso il mozzo del-
l'elica.

RINGRAZIAMENTI

Di tutti questi dati tecnici,
molti sono impressi nella
memoria di Mario Fumagalli,
mentre altri sono stati forniti
dal signor Alberto, un appas-
sionato di aerei appartenuti
a quel periodo e che ringra-
ziamo per la collaborazione.

Tutte le foto pubblicate ap-
partengono all'archivio per-
sonale di Mario Fumagalli;
un ringraziamento particola-
re anche alla figlia, signora
Maria Grazia Fumagalli, che
ha organizzato e collaborato
alle interviste.

sione per il volo non lo ab-
bandona e si dedica ani-
ma e corpo al progetto di ri-
pristinare l'aeroporto di
Castiglione del Lago, distrut-
to dai bombardamenti. Impre-
sa non semplice ma, grazie al
suo glorioso passato di pilo-
ta, riesce nel suo intento e
nel 1967 fonda l'Associazio-
ne Arma Aeronautica Sezio-

Tanti a Casorate Primo
ricordano ancora i
suoi voli a bassa quo-

ne Rino Lupetti di Ca-
stiglione del Lago (dedicata
al Maresciallo Medaglia
d'Argento al Valore Militare,
caduto in combattimento).
Proprio per questi motivi nel
1976/77, in occasione del 10°
anniversario della Sezione
nonché dell'inaugurazione
del monumento (fortemente
voluto da Fumagalli) in me-
moria dei Piloti caduti a
Castiglione del Lago, viene

l'importantissimo Raduno di
Primavera che richiama ap-
passionati e piloti da tutto il
mondo, con una sezione de-
dicata anche ai modellisti.
Nello stesso anno (1976) vie-
ne nominato Consigliere Ae-
ronautico delle A.A.A. e nel
1980 Vice Presidente Nazio-
nale della stessa. Con que-
sta carica, a capo di una de-
legazione italiana, nel '93 vie-
ne ricevuto alla Casa Bianca
dal Presidente Ronald
Reagan.

questa vicenda e mi mostra
solo la foto che lo ritrae alla
Casa Bianca: “Certo sono bei
momenti, ma mi creda quello
che ho ancora nel cuore e
che tutti i giorni mi accompa-
gna è il ricordo dei voli, le
sensazioni indescrivibili che
provavo tra le nuvole, il ru-
more assordante dei motori,
il sorriso dei miei allievi, la
gioia loro e mia quando con-
seguivano il tanto sospirato
brevetto, i visi dei ragazzi che
ora non ci sono più...

M a il discreto Mario
Fumagalli non si
sofferma molto su

di Elisabetta Pelucchi
(terza e ultima puntata)

Nell’immagine a sinistra, cortese-
mente concessa (come tutte le
altre) a “Punto di Vista” dall’archi-
vio Fumagalli, una bella foto di
gruppo con Fumagalli sulla sini-
stra; qui a destra Fumagalli è in
posa accanto al V ampire DH 100,
uno dei primi velivoli a reazione;
qui sotto alcuni piloti accanto ad
un Macchi C.200; più in basso, in
grande, un Aereo da ricognizione
Imam R01, usato in Eritrea e
Somalia. A fondo pagina, a sinistra
il Vampire DH 100 all'aeroporto di
Orio al Serio (BG), 1957/58  e a
destra Fumagalli sul Must ang P.51.

nominato dal Presidente del-
la Repubblica Giovanni Leo-
ne - con decreto datato 2 giu-
gno 1976 - Commendatore
della Repubblica Italiana. Ri-
marrà in carica come Presi-
dente della Sezione
Castiglionese fino al 2001,
anno in cui si stabilisce

definitivamente a Casorate.
Scopo dell'Associazione era
ed è quello di riunire non solo
tutti gli ex avieri ma di orga-
nizzare raduni di velivoli sto-
rici, leggeri e deltaplani; da
tre anni ad aprile vi si volge

caduto con il suo Macchi
C200 in Africa, pochi mesi
dopo il mio matrimonio e a
soli 25 anni! La sua foto è tra
i ricordi più cari e ogni volta
che la guardo una stretta mi
attanaglia il cuore…”.

Nei suoi occhi passa
un velo di tristezza e
noi, in punta di piedi,
ci allontaniamo per
lasciarlo ai suoi ricor-
di. Grazie Mario per
averci aperto il suo
cuore e per averci
permesso di raccontare
la straordinaria storia
della sua vita.

Regia Aeronautica è passa-
to tra le mani di Mario
Fumagalli e lui ricorda an-
cora le  caratteristiche di al-
cuni. Per esempio il Fiat CR
20 e il Breda 25: il primo un
caccia progettato negli
anni '20 con forma classica

voli, i mezzi pilotati; prati-
camente tutto il parco ae-
reo in dotazione all'allora

biplana monoposto a strut-
tura mista (acciaio, legno e
tela), carrello fisso, motore
Fiat A 20 da 410 CV, veloci-
tà 250/270 km/h, tangenza
massima 8000 mt., armato
con 2 mitragliatrici Vickers
in caccia. Il secondo, il
Breda 25, velivolo da scuo-
la e da addestramento, con
caratteristiche similari al
precedente, volò per la pri-

Fiat CR 32, Fiat G.50, Mac-
chi C.200, Imam R01,
Messerschmitt BF 109. Tutti
aerei che hanno fatto la sto-
ria della Regia Aeronauti-
ca (dal 1934 al 1945).
Il RO37 era un velivolo da
ricognizione terrestre in un
primo tempo con motore in
linea poi stellare da 600 cv
330 km/h. tangenza 7500
mt. Armato con 2 mitra-
gliatrici di cui una
brandeggiabile dall'osser-
vatore in posizione dorsale
e travetti portabombe per 2
ordigni di 36 kg. Il Fiat G.50
era un caccia monoplano ad
ala bassa monorotore,

ma volta nel 1931; motore
Alfa Romeo Linx da 200 cv,
200 km/h, tangenza oltre
5000 mt. Impiegato nelle
Scuole di Volo fino al termi-
ne della seconda guerra

monoposto,
c a r r e l l o
retrattile, co-
struzione in-
t e r a m e n t e
me ta l l i ca ,
motore da
840 cv, tan-
genza circa
11000 mt., ar-
mato di 2 mi-
tragliatrici.

ta a sfiorare i tetti del paese;
era il suo modo di salutare la
famiglia e i suoi concittadini
che, a bocca aperta, assiste-
vano ammirati alle varie acro-
bazie. D’altronde la famiglia
Fumagalli faceva notizia an-
che per le visite della zia
Egidia, che arrivava in paese
al volante di una fiammante
Topolino, richiamando una
folla di curiosi; a quel tempo
un auto era una rarità, per di
più guidata da una donna...
Una donna veramente spe-
ciale, come ricordavamo al-
l'inizio, una pioniera del volo
in Italia, la prima a consegui-
re un brevetto nel lontano
1928.

M a torniamo al nostro
Mario; anche dopo
il congedo, la pas-

Ne cito uno per tutti:
Federico Vallauri, mio
testimone di nozze,

Dal lunghissimo libretto di volo di Fumagalli, tutti i modelli utilizzati

Gli aerei pilotati, praticamente
tutti quelli della Regia Aeronautica

I l suo lunghissimo libret-
to di volo riporta tutte
le missioni effettuate, i

mondiale. Su questi due ae-
rei ha conseguito il brevet-
to di pilota militare.

I n seguito ha pilotato in
Africa Orientale e in
Spagna l'Imam RO 37, il

M acchi C.200 di fog-
gia analoga al
precedente, venne

“Quello che ho ancora nel
cuore è il ricordo dei voli, tra
le nuvole, il rumore dei moto-
ri, il sorriso dei miei allievi,
che ora non ci sono più...”
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Forza Italia elegge nuovamente Repossi quale coordinatore ma De Amici, Cosentini e Massaro contestano duramente il provvedimento

«Decisione illegittima e antidemocratica»

I

Parrucchiere
Uomo - Donna

Salone Selezionato

Orario
Continuato

Orario Continuato solo Venerdì
e Sabato

nuovo coordinatore di For-
za Italia di Casorate Primo,
quale momento di parteci-
pazione di tutti gli iscritti e
simpatizzanti del succitato
movimento. In realtà sono
avvenuti fatti di ecceziona-
le gravità che qui di seguito
per chiarezza e rispetto do-
vuti agli elettori ci permet-
tiamo d elencare:
Premesso:
- che prima dell'avvento del-
l'attuale coordinatore citta-
dino, Forza Italia era stata
organizzata con altri pro-
prio da Luigi Cosentini, che
vincendo le elezioni dispo-
neva nell'allora maggioran-
za di ben due assessori, pre-
cisamente Luigi Cosentini e
Claudio Ringressi, e di un
consigliere delegato, Fran-
cesco Massaro;
- che se per questi quattro
anni, disastrosi sotto il pro-
filo politico in quanto ha di-
viso il partito in due, per-
dendo di fatto le elezioni, il
coordinatore Repossi ha
potuto fregiarsi di questo ti-
tolo lo deve proprio alle per-
sone di cui ha chiesto e ot-
tenuto l'espulsione (almeno
per ora);
- che Forza Italia, dopo aver
accolto e legittimato da cir-
ca un anno tutte le adesioni
non ha avuto alcunché da

inspiegabilmente non invi-
tarono il consigliere Anto-
nio Sarli per essere sentito;
Tutto ciò premesso, nel si-
lenzio più totale arriva il
provvedimento di espulsio-

«I

«I lavori congressuali appaiono nella
sostanza illegittimi e fuori dallo stesso

regolamento di Forza Italia»

«Siamo stati espulsi per escludere la nostra lista dalle elezioni»
l collegio regionale dei
Probiviri di Forza Italia ha
deciso l'espulsione dal

ridire;
- che in data 10/5/2007 l'at-
tuale coordinatore di F.I. at-
taccava attraverso i
probiviri del collegio regio-
nale i signori Francesco De
Amici, Luigi Cosentini e
Francesco Massaro con l'in-
tenzione di espellerli da F.I.;
- che in data 6/6/2007 i
probiviri regionali (2 su 5),
sempre su richiesta del co-
ordinatore, invitavano le
parti per essere ascoltate;
- che come è ovvio ciascuna
delle parti sostenne carte
alla mano le proprie ragio-
ni;
- che i probiviri (sempre 2

gliere comunale Antonio
Sarli super- partes e già
candidato sindaco per F.I.
in questa legislatura;
- che i probiviri (2 su 5)

dere ad una qualsiasi valuta-
zione, si debbono conosce-
re i fatti. In questo modo si
riescono ad avere i necessa-
ri strumenti per arrivare a del-
le conclusioni.
Nel maggio 2007, quale co-
ordinatore locale di Forza Ita-
lia, sono venuto a conoscen-
za che i signori De Amici,
Cosentini e Massaro erano
stati presentati, già a febbra-
io 2007 , da un appartenen-
te a Forza Italia di Torre d'Iso-
la, per una nuova iscrizione
al partito.

partito di Francesco De Ami-
ci, attuale consigliere comu-
nale di minoranza, di Luigi
Cosentini, ex assessore nel-
la giunta Orlandi, e di Fran-
cesco Massaro, ex consiglie-
re comunale. La decisione è
arrivata proprio nell'imminen-
za del Congresso cittadino
nel quale è stato riconfer-
mato Angelo Repossi alla
guida della sezione caso-
ratese.
I tre ex iscritti parlano di "fat-
ti di eccezionale gravità", che
hanno impedito la presenta-
zione di una seconda lista
antagonista a quella di
Repossi alla quale facevano
riferimento 150 iscritti.  Di se-
guito la comunicazione di De
Amici, Cosentini e Massaro,
nella quale forniscono la loro
versione dei fatti.

l giorno 1/7/2007 si
sono svolti i lavori
per l'elezione del

su 5, com'è possibile?), sen-
za sapere assolutamente
nulla dei precedenti politi-
ci di F.I. a Casorate si impe-
gnavano comunque ad
ascoltare l'attuale consi-

ne per i dirigenti che inven-
tarono il movimento di For-
za Italia a Casorate 24 ore
prima dell'avvio dei lavori
congressuali e cioè sabato

congressuali appaiono nel-
la sostanza illegittimi e fuo-
ri dallo stesso regolamento
di Forza Italia, e pertanto
saranno oggetto senza dub-
bio di ricorsi da parte degli
interessati.  Infatti l'architet-
tura progettata di silenzi,
inganni e falsità ricorda le
elezioni del Comunismo

Bulgaro, dove veniva pre-
sentata una sola lista elet-
torale evitando il confronto
democratico. Tuttavia noi ci
scusiamo con gli elettori per
la bassezza di questi com-
portamenti e li invitiamo co-
munque a perseverare con
coraggio sulla linea politi-
ca della CdL che è garanzia
di libertà. Addirittura per i
sottoscritti che erano, sono
e saranno sempre ispirati al
pensiero e allo stile del pre-
sidente della D.C. Aldo
Moro, queste vicende con
riescono neppure a collo-
carle in un ambito di civil-
tà».

Francesco De Amici
Luigi Cosentini

Francesco Massaro

30/6/2007, in modo da im-
pedire la presentazione del-
la lista n.1 alla quale face-
vano riferimento circa 150
iscritti.

Conclusioni: a giudi-
zio di chi scrive è evi-
dente che i lavori

FORZA ITALIA  2 / La replica del coordinatore cittadino appena rieletto Angelo Repossi ai tre neo-espulsi

«Ci vuole rispetto per la verità dei fatti»
«Nessuno ha voluto far saltare la loro lista,
anche perché avrei comunque vinto io»

Q

di Angelo Repossi
Coordinatore cittadino
di Forza Italia

uando si deve affron-
tare un contradditto-
rio di carattere politi-
co e prima di proce-

convocazioni a tutti i 361
nominativi che mi erano stati
segnalati come iscritti. Il 28
giugno scorso, vale a dire a
ridosso della data fissata per
la convocazione del congres-
so comunale, mi è stata noti-
ficata la pronuncia del Colle-
gio dei Probiviri, con la qua-
le si comunicava l'espulsio-
ne  dei signori De Amici,
Cosentini e Massaro da For-
za Italia; ho provveduto a
comunicare tempestivamen-

riconfermato, siano interve-
nuti 180 iscritti e di questi 175
si siano espressi favorevol-
mente nei miei confronti è
frutto di una libera scelta de-
gli iscritti. Chi fosse stato
contrario alla mia candidatu-
ra avrebbe potuto interveni-
re, in ogni caso, alla consul-
tazione, esprimendo con il
suo voto un parere di dissen-
so, cosa che appartiene al
democratico vivere civile:
evidentemente non sono
questi gli strumenti politici
condivisi e amati dai signori
che sono stati espulsi dal
partito.  Definire "bulgara"
l'elezione significa maschera-
re una sostanziale assenza di
idee e di attaccamento al par-
tito.
Nel merito della radiazione
dei signori De Amici,
Cosentini e Massaro, è a tut-
ti noto il loro comportamen-

to. Quando il signor De Ami-
ci, ingegnere e professioni-
sta in Casorate nel campo
dell'edilizia, si è trovato

spossessato di prerogative
cui ambiva e questo non per
aspetti di carattere persona-
le, ma perché la precedente
maggioranza aveva deciso
per una politica di affidamen-

«Queste persone
si erano già rese

protagoniste di atti
ostili alla posizione
ufficiale del partito»

I Probiviri hanno fissato l'au-
dizione nella prima settima-
na dello scorso giugno con-
vocando sia il sottoscritto,
quale coordinatore, che gli
altri tre diretti interessati. Nel
corso dell'audizione ho espo-
sto e documentato quanto
avvenuto, rimettendomi al
giudizio del Collegio. Nel
contempo, dopo l'autorizza-
zione alla convocazione del
congresso comunale, mi
sono attivato per le formali

DENTAL
CENTER
DENTAL
CENTER

Studio Dentistico Associato
Dott. Abbiati Pietro - Medico Chirurgo

Medaglia d'Oro Ordine Medici Milano
Odontostomatologo

Dott.ssa Abbiati Cristina - Medico
Chirurgo Specialista in Odontostomatologia

Riceve su appuntamento
anche per servizio sanitario nazionale

tutti i giorni, sabato e festivi esclusi

Casorate Primo (PV)
Via Vittorio Emanuele II, 38

Tel. 02 905 6773 - Fax 02 900 97 652

Iscrizione nel Registro strutture accreditate della Regione
Lombardia n. 419 - Autorizzazione Ordine Medici di Pavia n. 47

cedente amministrazione ed
in occasione delle ultime ele-
zioni locali, di atti
platealmente ostili alla posi-
zione ufficiale del partito in
Casorate, ho segnalato il tut-
to al Collegio dei probiviri,
perché assumesse le iniziati-
ve ritenute corrette e neces-
sarie.

Poiché queste persone si
erano rese protagoni-
ste, nel corso della pre-

te la decisione agli interes-
sati. (N.B.: Tutto quanto af-
fermato è documentato dal-
la Pronuncia dei Probiviri,
che in quanto atto pubblico
è a disposizione di chiun-
que volesse prenderne visio-
ne).

I l fatto che nell'assemblea
per il nuovo coordinato-
re, ove sono stato

Continua a pagina 11
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Il trentennale dell’organizzazione musicale è stato festeggiato con una serie di appuntamenti e iniziative di grande spessore culturale

Scuola di Musica Fassina: un anno di eventi

S
Musica Angelo Fassina in
collaborazione con il Comu-
ne di Casorate Primo.
Soddisfattissimi i partecipan-
ti di varie età (dai 15 ai 55
anni), le docenti, ma soprat-
tutto chi ha "vegliato" per
giorni interi sull'ottima riusci-
ta del corso: la Direttrice Eli-
sabetta Visconti, che si è det-
ta «soddisfat-
ta per la serie-
tà professio-
nale dimostra-
ta dalle do-
centi Elena e
Debora che
hanno prepa-
rato il master e
contenta  per
aver provato

Prof.ssa Debora Lombardo e
lirico prof .ssa Elena Lunari,
vanno segnalati gli interventi
del baritono Vincenzo Spa-
tola che dal 1988 si dedica

Attesissimo, dopo le
vacanze, il concerto
del violoncellista
Giacomo Grava, il

28 di settembre

i è da poco concluso il
Master di Canto orga-
nizzato dalla Scuola di

T

Ottima l’esperienza del Master di Canto con insegnanti di grande livello
e dal prossimo settembre riprendono i concerti e l’attività didattica

costantemente all'insegna-
mento della tecnica vocale e
all'interpretazione del melo-
dramma lirico, seguendo al-
lievi provenenti da tutto il
mondo in sedi come Milano,
Vicenza e Madrid, del
vocalista-attore Nicola
Olivieri che collabora con il
CRT Milano per il progetto
"Teatro di Frontiera" e con
l'AS.LI.CO di Milano , della
Logopedista Federica Calvi

diplomata in
Ortofonia  e
laureata in
Logopedia,
consulente
del piccolo
Teatro di Mi-
lano per le
problematiche
di voce e lin-
guaggio e

del pianista Damiano
Cerutti  laureato in "Discipli-
ne musicali" con indirizzo
"Collaboratore e Accompa-
gnatore al Pianoforte".
Il Master è iniziato venerdì
22 giugno e si è concluso
martedì 26 giugno con un
breve saggio dimostrativo
dei partecipanti. Oltre alle le-
zioni teorico-pratiche con la
partecipazione attiva degli
allievi si sono affrontati i se-
guenti temi: nozioni sullo
strumento voce: articolazio-

ne, fonazione, respirazione;
la tecnica vocale, gli stili di
canto; anatomia, fisiologia
cura della voce; relazione e
comunicazione,creazione e
spettacolarizzazione; cono-
scenza dell'apparato
fonatorio, i segnali che per-
mettono di comprendere se
si tratta di un problema vo-
cale o di uno stato infiamma-
torio, consigli di igiene vo-
cale, patologie più frequenti
in coloro che utilizzano la
voce per la propria professio-
ne.
Si ringrazia l'amministrazione

ra i docenti, oltre alle
titolari insegnanti di
canto moderno,

cellista Giacomo Grava, il 28
di settembre, appuntamento
che seguirà di poco l'apertu-
ra ufficiale dei corsi della
scuola, l'open day del gior-
no 15 settembre nel quale
verranno illustrati tutti i cor-
si che la scuola attualmente
offre e si riceveranno le iscri-
zioni al nuovo anno scola-
stico dalle ore 14,30 presso
l'Auditorium della Scuola
Media; il concerto dell'Or-
chestra Fassina il 5 ottobre
e degli allievi del Conserva-
torio di Novara dove verrà
festeggiato il trentennale del-
la Scuola
Per eventuali informazioni
o iscrizioni la segreteria è
aperta dal mese di settem-
bre nei seguenti giorni
MERCOLEDÌ E VENERDÌ
DALLE ORE 17 ALLE ORE
19. Cell. 328 2730711 • sito
ed e-mail: vedere in alto.

comunale nella persona del-
la Signora Giovanna Belloni,
del Signor Egidio Alongi, dei
responsabili della cucina co-
munale che hanno servito i
pasti, della Dirigente scola-
stica  Dott.ssa Donatella
Penna per l'ospitalità e la col-
laborazione e di tutti coloro
che hanno contribuito all'or-
ganizzazione del Master.

A ttesissimo, dopo le
vacanze estive, il
concerto del violon-

«Rispetto per la verità dei fatti»
FORZA ITALIA  2 / La replica del coordinatore Angelo Repossi

Open day il giorno
15 settembre con

tutti i corsi

to a professionalità esterne
per le competenze in campo
edilizio, senza il coin-
volgimento di operatori lo-
cali, allora è successo di tut-
to: uscita dalla maggioran-
za, opposizione e coalizio-
ne con il resto della mino-
ranza, costituzione di una
lista elettorale che, per col-
locazione ed alleanza,
pescava volutamente ed ine-
vitabilmente nel serbatoio
elettorale di Forza Italia e
della Casa delle Libertà.

http://xoomer.alice.it/scuoladimusica-fassina

scuoladimusica.fassina@virgilio.it

Extension
tecnica
con anelli

ACCONCIATURE
MONICA

Casorate Primo (PV)
via A. dall’Orto, 27
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02 90059074

PROMOZIONE!CENTRO MEDICO POLISPECIALISTICO ED ODONTOSTOMATOLOGICO
Direttore Sanitario Dott. A.S.Baruch

Via Santagostino, 3 - 27022 Casorate Primo PV
(sopra Banca Regionale Europea)

PER INFORMAZIONI E APPUNTAMENTI

TEL. 02 90097869

Aut. San. ASL Pavia n. 496/1.0 del 10/11/2005 - Aut.Ord. Medici Pavia n. 45 del 06/04/2007

PRESSO IL CENTRO SI ESEGUONO: ECOGRAFIE, ECOCOLORDOPPLER,
MOC AD ULTRASUONI ED RX PANORAMICHE DIGITALI

20086 MOTTA VISCONTI (MI)
Piazza della Repubblica, 1

Tel. 02 90001862 • Cell. 338 8551657
www.bpweb.it/visconti

• Patenti A - B - C - D - E - CAP
• Rinnovo patenti e duplicati
• Corsi di recupero punti
• Visita medica in sede

PRESENTANDO QUESTO COUPON
SCONTO DEL 30%

SULL’ISCRIZIONE

AUTOSCUOLE  VISCONTI
di SESINI GIANFRANCO

intense emozioni insieme ai
partecipanti che alla fine del
master hanno dichiarato di
sentirsi più completi dal pun-
to di vista tecnico, e più ric-
chi sotto il profilo umano».

Un momento del Master di Canto svoltosi dal 22 al 26
giugno, a cura della Scuola di Musica “Angelo Fassina”.

tro il partito, contro chi an-
ziché lavorare all'interno
della struttura politica per
affermare le proprie posizio-
ni, si è contrapposto aper-
tamente dall'esterno, cer-
cando di coinvolgere anche
altre realtà e proprio con-
tro Forza Italia. E' innega-
bile che in una grossa orga-
nizzazione politica possano
sorgere difformità di valu-
tazione e di idee, ma vanno
discusse all'interno; se si ha

a cuore la causa di un movi-
mento politico si deve avere
l'umiltà e il buon senso di
posporre l'interesse e l'or-
goglio personale a quello
generale dell'organizzazio-
ne. Chi non accetta queste
regole è libero di farlo, ma
non può pretendere di en-
trare ed uscire come quan-
do si va al bar.

Angelo Repossi
Coordinatore cittadino

di Forza Italia

Segue da pagina 10

Q
l'attuale maggioranza di si-
nistra ha vinto con 198 voti
sulla lista ufficiale di Forza
Italia e che la lista
dell'ingegner De Amici (con
Lega ed Udc) ha raccolto
830 adesioni. Tutto il resto,
come le presunte denunce
penali pendenti e di fatto
senza seguito, sono parole
e tentativo di mistificare la
realtà. Non si può contesta-
re nel merito una decisione
dei Probiviri contro chi si è
apertamente schierato con-

uesti sono dati di fat-
to, confermati dalla
considerazione che
nelle ultime elezioni

accoglieranno bambini da 0 a 3 anni, con orario dalle
7,30 alle 19,30. Sarà possibile scegliere la soluzione
part-time (4 ore) o full-time (oltre le 4 ore): le rette,
comprensive dei pasti, saranno di 300 euro per il part-
time e di 510 euro per il tempo pieno.
Si sta studiando la possibilità di prolungare il nido
anche nell'orario serale per una volta al mese, così
come di introdurre il baby-parking. La struttura è in
via Tosi incrocio via Mira; i pasti saranno preparati
dalla Gastronomia Zanellato. Per informazioni e
iscrizioni: Carmen 339 2003936; Serena 380
3475937.

IL  MARINAIO ADDORMENTATO
Solo in una notte tetra
Sul ponte di un peschereccio
Dopo aver gettato le reti
Lentamente navigavo
Le stelle guardavo,
Nella solitudine le contavo,
Ma erano tante,
Con gli occhi verso il cielo
qualche santo invocavo.
Dal cielo un angelo appariva
Vestito di bianco era
Sulle sue braccia si adagiò,
Sul ponte si addormentò
Si risvegliò
In giro si guardò
All'orizzonte l'aurora apparve.
Sparito era l'angelo.
Tirò le reti
Tanto pesce aveva pescato
Felice in porto ritornò.

Pasquale Caputo

Da settembre a Casorate un'opportunità
in più per affidare i piccoli da 0 a 3 anni

Il nuovo Nido di famiglia

Sarà attivo a partire da settembre un nuovo "Nido
famiglia" privato a Casorate Primo; tre educatrici
della Cooperativa Sociale Ausilia e una volontaria
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La Banda Civica di Casorate e la Banda Civica di Garlasco hanno suonato insieme il 14 giugno scorso per il classico saggio di fine anno

Un grande concerto di giovani musicisti

U
il palco di piazza Contardi ha
accolto gli allievi della Ban-
da Civica "Amici della Musi-
ca Francesco Rotundo" di
Casorate e gli allievi della
Banda Civica di Garlasco,
che hanno suonato insieme
sotto la direzione del Mae-
stro Luigi Bascapé per il se-
condo anno davanti ad un
pubblico at-
tento e parte-
cipe. Un sag-
gio di fine
anno, ma non
solo; un mo-
mento di bella
musica, un
concerto di
giovani musi-
cisti che con

Strauss a pezzi moderni mol-
to conosciuti, come il tema
della "Pantera Rosa" di
Henry Mancini, "What a
wonderful world" di Luis
Armstrong, la sigla della "Fa-
miglia Addams", "Brasil",
"Moon River" e così via.

“Suonare uno
strumento è una

cosa meravigliosa,
ti aiuta a superare

la tristezza”

na grande orchestra
di fiati tutta di ragaz-
zi: giovedì 14 giugno

I

Brani classici e moderni, da Strauss alla Pantera Rosa
eseguiti dai ragazzi diretti dal Maestro Luigi Bascapé

La serata è stata presentata
da Franco Grugni, presiden-
te dell'Associazione "Amici
della Musica Francesco
Rotundo"; soddisfatti gli in-
segnanti, felici i ragazzi, an-
che se molto emozionati, ed
entusiasti e commossi i ge-
nitori e gli amici. Arrivederci
a settembre, alla riapertura dei
corsi della Banda Civica e
buone vacanze a tutti!

Ingrid Guzzon

Ecco le im-
pressioni di
una giovane
musicista:
“Il giorno
quattordici
giugno ho
capito cosa
vuol dire
suonare da-

vanti a delle persone dei
pezzi così conosciuti. Du-
rante il concerto tutti gli
spettatori erano in silenzio
ed in attesa di ascoltare la
dolcissima melodia dei no-
stri strumenti. Tutti sapeva-
no il ritmo e le parole, se
avessimo sbagliato sono si-
cura che se ne sarebbero
accorti. Noi allievi e allieve
della Banda Civica di
Casorate Primo e della
Banda Civica di Garlasco ci
siamo subito affiatati e sia-

Elenco di seguito gli allie-
vi che hanno partecipato al
concerto, diretto dal
"mitico" Maestro Luigi
Bascapè:
FLAUTO : Angelica Pana-
rese
CLARINETTI : Alice Pa-
narese, Giulia Amati,
Romina La Mastra, Chiara
Frigerio, Chiara Rotundo,

l repertorio spaziava da
brani classici come "Lo
zingaro barone" di

Benedetta Belloni, Marta
Gusmini, Mattia Maio, Ste-
fano Franco, Massimo Giu-
liano, Martina Pelzi, Ro-
berta Stefanini
SASSOFONI: Gabriele
Demartini, Camilla Succi
Gli altri venti ragazzi era-
no allievi della Banda di
Garlasco.

Chiara Rotundo

impegno e partecipazione si
dedicano allo studio, alle
prove, alle esibizioni.

mo riusciti a diventare ami-
ci. Nessuno ha idea di
quanto impegno ci abbia-
mo messo, abbiamo suona-
to col cuore. I nostri inse-
gnanti ci hanno aiutato e

ci hanno sostenuto sempre.
Suonare uno strumento è
una cosa meravigliosa, ti
aiuta a superare la tristez-
za e ti aiuta a scacciare la
malinconia” .

Via Santagostino, 35 - CASORATE PRIMO (PV)  tel. Ottica 02 9051027  tel. Foto 02 9056711

SETTORE OTTICA
Mar co Vai

OTTICO-OPTOMETRISTA

- ESAME VISIVO
- APPLICAZIONE LENTI A CONTATTO
   SIA TIPO “USA E GETTA”  CHE LENTI SU MISURA
   CON UTILIZZO DI MAPPATORE CORNEALE
- LABORA TORIO INTERNO COMPUTERIZZA TO
   PER MONTAGGIO OCCHIALI

SETTORE FOTOGRAFIA
Luciana Vai
FOTOGRAFA

- FOTO TESSERE DIGITALI ;  - RITRA TTISTICA ;
- FOTO PER CERIMONIE CON ALBUM PERSONALIZZA TI ;
- SVILUPPO E STAMPA IN 24 ORE AD ALTA QUALITÀ ;
- SVILUPPO E STAMPA DA FILE ;
- VASTO ASSORTIMENT O PRODOTTI OREGON SCIENTIFIC ;
- MACCHINE FOT OGRAFICHE CLASSICHE E DIGIT ALI

OTTICA  2000 s.r.l.

UN EVENT O DI SOCIALIZZAZIONE IMPOR TANTE ANCHE PER LE NUOVE FAMIGLIE

La festa di fine anno
2007 delle scuoleSe festa deve essere, fe-

sta sia. Via Kennedy, la
via della scuola media

Sabato 9 giugno i ragazzi delle scuole
sono stati i protagonisti di una bella
occasione di incontro e divertimento

U

formative anche per la sua
valenza pedagogica di raf-
forzamento del senso di iden-
tità", mentre la curatrice del
libro Rosa Maria Borrelli
pone l'accento sull'acqua
quale risorsa non
rinnovabile e indispensabi-
le: "E' l'acqua l'elemento che
costituisce la più importan-
te e preziosa delle nostre ric-
chezze territoriali, essenzial-
mente vitale".

momento di mostrare con
orgoglio il lavoro svolto ed
i risultati ottenuti. E di risul-
tati positivi ce ne sono tanti.
Il giornale "Il Resto del
Comprensivo" realizzato
dagli studenti di numerose
classi è un concreto risulta-
to dell'azione di stimolo e di
coinvolgimento. E non è fi-
nita. Con grande piacere ho
assistito alla presentazione
del libro "Casorate e dintor-
ni: terre d'acqua" nel-
l'auditorium della scuola

n buon lavoro che
merita un riconosci-
mento ed un grazie a

tutti gli studenti e a tutti gli
insegnanti che, come ha ri-
badito la preside Paola
Donatella Penna, hanno
contribuito all'unanimità.
Un grande esempio di par-
tecipazione attiva e re-
sponsabile: il lavoro di
squadra porta sempre
buoni frutti. Anche il sin-
daco si è congratulato per
il lavoro svolto.
Il palco dell'Auditorium
ha visto anche le esibizio-
ni di musicisti in erba che
hanno mostrato i grandi
risultati raggiunti ma an-
che, ancora una volta, che
il lavoro collettivo aiuta
l ' integrazione e
l'interazione. Non dimen-
tichiamo l'attività svolta
dal le bancarel le e dai
giochi approntati per l'oc-
casione per divertire e per
cercare di finanziare le
magre casse degli intrepi-
di organizzatori.
Un immenso grazie ai ge-
nitori, ai Rappresentanti
di classe, al Consiglio
d'Istituto, alla Preside,
agli Insegnati, all'Assesso-
re Giovanna Belloni ed a
quanti ,  con modestia,
hanno contr ibuito con
passione alla riuscita del-
la festa.

Vincenzo Laurenzano

si è illuminata dei sorrisi dei
tanti genitori e figli interve-
nuti. La festa ha inizio con la
banda che accompagna i
bambini alla scuola media,
uno spettacolo bello ed ina-
spettato. Felici gli allievi
delle scuole, meravigliati i
componenti della banda
musicale che con la loro
coinvolgente musica creano
un'atmosfera davvero magi-
ca.

È  anche e soprattutto
una grande occasio-
ne d'incontro e

il nostro territorio e ad ap-
profondire argomenti vicini
a noi che a volte sembrano
parte di altre realtà. Il terri-
torio e la memoria, scrive
nella presentazione la Pre-
side, "un'identità culturale
che va riconosciuta, studia-
ta, letta, ragionata e, soprat-
tutto custodita".  Anche l'As-
sessore Giovanna Belloni
nella presentazione scrive:
"Si tratta a mio parere di un
percorso con forti
potenzialità educativo-

d'interazione tra genitori e
figli. Un momento da vivere
insieme collettivamente; la
scuola come momento di
socializzazione importante
anche per le nuove famiglie
che da poco sono parte inte-
grante della comunità di
Casorate Primo. E' anche il

IL  COMIT ATO GENITORI  RINGRAZIA  I COMMERCIANTI
DI CASORATE PRIMO CHE HANNO PARTECIPATO ALLA  SECONDA

EDIZIONE  "FEST A DI FINE ANNO" CON GRANDE ENTUSIASMO

VALENZA ORO • ZOO DI CASORATE • RMC PIETRE DURE • BAR DEL CENTRO •
GELATERIA DEL SOLE • EDICOLA DELLA PIAZZA • MACELLERIA VIGO • FOTO E
VIDEO • RINASCIMENTO CAFFE' • OTTICA VAI • FOTOSTUDIO DI VAI LUCIANA
• STUDIO CASA • ALTER CASA • MULLANO • I SAW AND DANCE • MEETING
CAFFE' • SERVIZI IMMOBILIARI • L'ERBA VOGLIO • ROBY SPORT • INCONTRI E
INCANTI • GRAN CAFFE' RISTORANTE  PARADISE • IL GOMITOLO D'ORO • FRUT-
TA E VERDURA DI FORCELLA • PROFUMO D'ANTICO • IMMAGINE PARRUC-
CHIERA • BABY SHOP • VIA SANTINI 9 • CALZATURE FRANCHI • FERRAMENTA
FINARDI • MODA SANTINA • IL CALAMAIO • IL  RIMEDIO NATURALE •
L'ERBOLARIO • LA CASETTA DI ROSY • CAFFE' GARIBALDI • FRUTTA E VERDU-
RA MANGANIELLO • PESCHERIA SANT'ANTONIO • MACELLERIA VIGO • DI-
LEMMA  CAFFE' • FALLA WAY • OTTICA FOTOSTUDIO GIANNI • SMILE
VIDEOTECA • SUARDI MACELLERIA • ARTE E MODA PINO • CICLI CHITTI • EDI-
COLA DELL'OSPEDALE • IL GAMBERO ROSSO • IL GHIOTTONE • PIZZERIA
D'ASPORTO MIMMO • CRK ELETTRONICA • PRACCHI • MACELLERIA FRANZOSI
•  PASTICCERIA ORLANDI • METAMORFOSIS CENTRO ESTETICO • ELIA • LA
BOTTEGA SMA • CASA MANIA  • GREEN BAR • GRIMALDI E LANDRIANI PANET-
TERIA • FOGLIO PANETTERIA • GASTRONOMIA ZANELLATO • PIZZERIA DA
NINELLA DI AMENDOLA E TUTTI QUELLI CHE CI SIAMO DIMENTICATI DI ELEN-
CARE

media. Assente
per cause di forza
maggiore l'asses-
sore Giovanna
Belloni e impossi-
bilitata a contri-
buire alla presen-
tazione la curatri-
ce del libro stesso
la prof. Rosa Ma-
ria Borrelli, per-
ché afona; ha co-
munque presen-
ziato, aiutata dal-
la Preside e dalle
colleghe. Il libro
aiuta a conoscere

IMMAGINI:
FOTOSTUDIO GIANNI

IMMAGINI:
FOTOSTUDIO GIANNI
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I N F O R M A T I C AL I N K
   •••• Riparazione computer
   •••• Accessori (tastiere, mouse, adattatori…)
   •••• Cartucce compatibili (Canon, Epson, HP…)
   •••• CD e DVD vuoti
   •••• Installazione e manutenzione reti

VIENI A TROVARCI, INSIEME TROVEREMO
LA SOLUZIONE PIÙ ADATTA ALLE TUE ESIGENZE

Via A. Dall’Orto 43 - Casorate Primo (PV)
Tel. 02 9056218 - Cell. 338 1874442

Attualità / CASORATE PRIMO

Festa di fine anno per la seconda edizione del progetto patrocinato dall’Assessorato ai Servizi Sociali di Casorate e dedicato alla disabilità

Le rose speciali del Laboratorio dell’Arte

S
nostre attività". Per conclu-
dere la poesia scritta dai ra-
gazzi:
"Ti regalerò una rosa affin-
ché tu possa gioire di ogni
piccola cosa.

«V

“Ti regalerò una rosa affinché tu possa
gioire di ogni piccola cosa, e perché tu

possa amare ogni piccola cosa”

Ripartiranno a settembre i corsi del Comune curati da Fiorella Mannelli:
tutte le persone con disagi sono invitate a partecipare

i è concluso il secon-
do anno di attività del
progetto "Al di là del-

per la sua diversità e valo-
re». E' un invito a prendere
parte agli incontri del "La-
boratorio": "Il nostro è un
piccolo luogo-famiglia dove
i  ragazzi si ritrovano nell'ate-
lier di pittura, nel laborato-
rio di arte terapia, e nel labo-
ratorio di percorsi d'arte
dove esprimono le loro emo-
zioni attraverso versi poeti-
ci. La festa di fine anno è
stata un summit di tutte le
attività e parte dei contenu-
ti preziosi del nostro mera-
viglioso contenitore che è il
laboratorio stesso, duttile e
accogliente che aiuta chi lo
frequenta a so-stare nel di-

crediamo e ne vediamo i ri-
sultati; a settembre riparti-
ranno i corsi e gli incontri e
invitiamo tutte le persone
con disagi a partecipare alle

lo sguardo", il percorso di
laboratori espressivi rivolti
a persone con disabilità, cu-
rato dal "Laboratorio dell'ar-
te" insieme all'Assessorato
Servizi Sociali; venerdì 15
giugno la festa di fine anno
ha rappresentato un mo-
mento nel quale far cono-
scere i protagonisti dei cor-
si e il lavoro svolto sotto la
guida di Fiorella Mannelli,
alla quale chiediamo qualche
commento e riflessione.
Fiorella parla sempre con
grande entusiasmo e affetto
dei suoi ragazzi e non perde
occasione per sottolineare
come quest'esperienza rap-
presenti per lei un'occasio-
ne di continuo arricchimen-
to personale e professionale.

orrei raccontar-
vi dell'ultimo la-
boratorio fatto

sagio con dignità e non
nell'emarginazione". "Noi
del Laboratorio dell'Arte in-
sieme con l'Assessorato ai
Servizi Sociali portiamo
avanti il progetto perchè ci

Ti regalerò una rosa perché
tu possa amare ogni picco-
la cosa.
Ti regalerò una rosa affin-
ché tu possa avere il tempo

di fare piccole cose.
Ti regalerò una rosa perchè
tu possa comprendere come
ogni piccola cosa per noi è

RICEVIAMO E PUBBLICHIAMO / Debutta sulla scena politica di Casorate una nuova aggregazione di sinistra

E’ nata Sinistra Democratica,
un movimento dai grandi progetti

L’ appassionata assem-
blea del 9 luglio a
Casorate Primo, ha

radici storiche, dalla Costi-
tuzione Repubblicana e dal-
la resistenza antifascista da
cui è sorta, ambienta in Eu-
ropa e nel socialismo euro-
peo (visti gli ultimi rigurgiti
di formazioni neonaziste an-
che qui a pochissimi chilo-
metri da noi), che tenga lo
sguardo sul mondo, che con-
corra al contrasto del domi-
nio liberista e di un mercato
senza regole, contro chi pra-
tica lo scontro di civiltà e so-
stiene il primato del diritto
internazionale. Una sinistra
che diventi parte inelimi-
nabile della storia d'Italia,
si impegni a rinnovare la
politica ed aumentare la par-
tecipazione per colmare il
solco esistente tra governan-
ti e governati.

Coordinamento Sinistra
Democratica per il

Socialismo Europeo
Casorate Primo

con i ragazzi, dove loro si
sono fatti promotori di un'al-
tra disabilità, la malattia
mentale. Dopo aver ascolta-
to e visto la canzone e il vi-
deo di Simone Cristicchi "Ti
regalerò una rosa",  abbia-
mo riflettuto insieme sul te-
sto che parlava del disagio
mentale di Antonio, mentre
il video ci apriva lo sguardo
sui manicomi e la condizio-
ne attuale "dei matti". Tutti
noi ci siamo sentiti toccati
da questa realtà dolorosa e
silente che vive emarginata
dal nostro sguardo. Abbia-
mo così creato in laborato-
rio con stoffe e carte delle
rose rosse e delle rose bian-
che; rose davvero speciali,
ricche di contenuti signifi-
cativi che "alleviano" ogni
piccolo dolore. Nonostante
le loro difficoltà fisiche, i ra-
gazzi hanno creato con le
loro mani delle piccole rose
speciali che spero possano
dare una speranza a tutte le
persone con disagi fisici o
mentali, essere di sostegno
e aiuto a non rassegnarsi al
dolore e al silenzio, ma invi-
tarli ad uscire e ad unirsi a
piccoli gruppi di ascolto e
accoglienza, dove la loro
voce possa essere accolta

di Elisabetta Pelucchi

Via Italo Santini, 33
27022 CASORATE PRIMO (PV)

Tel. 02 9056293

SI CONFEZIONANO
CAMICIE SU MISURA INGRAM

(No Stir o, English, Diplomatica)
MARCHI UOMO :

Ingram, Duca Visconti, Danieli Line,
Fila, Missoni

MARCHI DONNA :
Lovable, Sisi, Fila, Golden Lady, Rams
Giorgia Netti, Mariella Rosati, Futura,
Rams, Jonk, Positive Group, Yesmy,
Samara (taglie conformate fino alla 60),
Impose, Luisa Lorenzi, Janis, capi da

cerimonia Modatela (fino alla 64)

SCONTO PRO LOCO 10%

una rosa; perchè non ci è
permesso di  parlare ma
solo di sognare .....e noi vo-
gliamo vivere".

Un’immagine del
Labortorio dell’Arte

di Casorate Primo in
merito al progetto

sulla disabilità.

Piccoli Annunci “Punto di Vista”

PER ASSISTENZA PERSONE ANZIANE

O TERMINALI, CON AMORE E RISPETTO
OFFRESI. CELL. 340 6955807

Piccoli Annunci “Punto di Vista”

ANIMALI DOMESTICI DA ACCUDIRE?

QUESTA ESTATE NON LASCIARLI SOLI, HANNO
BISOGNO D’AFFETTO. CELL. 340 6955807

portato sulla scena del no-
stro paese una nuova aggre-
gazione politica, che vuole
contribuire a rinnovare pro-
fondamente la sinistra ed il
rapporto tra politica e  cit-
tadino. La serata si è svolta
alla presenza del coordina-
tore provinciale Antonio
Bengiovanni, che ha presen-
tato il movimento politico Si-
nistra Democratica per il So-
cialismo Europeo, e ne ha il-
lustrato il progetto, coadiu-
vato dai coordinatori locali

Lorella, Carlo, Luciano. Al
dibattito ha partecipato la
giunta comunale e le forze
politiche di sinistra al com-
pleto. Sinistra Democratica
è formata da persone prove-
nienti da varie esperienze
politiche, da coloro che non
hanno condiviso il progetto
di costituzione del Partito
Democratico, ma anche da
molti che da anni partecipa-
no alla vita politica e socia-
le in forme differenti, in asso-
ciazioni, movimenti e comi-
tati. Sinistra Democratica è
un movimento, non un enne-
simo partito, che vuole con-

tribuire a realizzare un gran-
de sogno, l'unità a sinistra. È
una sinistra plurale, laica,
autonoma, critica, aperta, di
governo, del lavoro, della cul-
tura, dell'ambiente e della li-
bertà femminile praticata.

Una sinistra non
minoritaria, che si
alimenta delle sue

“Una sinistra che diventi parte della storia
d'Italia, si impegni a rinnovare la politica

ed aumentare la partecipazione”
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Abusi di alcol e droga rendono sempre meno sicure le
strade italiane. Servono norme “punitive” più severe?

Lo spazio mensile riservato alle consulenze legali della dottoressa Linda Colasanto: per le vostre domande, scrivete alla Redazione

Guida sotto l’influenza di alcol: rischi seri

entile dott.ssa
Colasanto,
si è recentemente par-

Il conducente che
risulti in stato di
ebbrezza è punito
con l'arresto fino

ad un mese

ticolare l'art. 186 del Codice
della Strada, stabilisce il di-
vieto di guidare in stato di
"ebbrezza" in conseguenza
all'uso di bevande alcoliche
determinando le modalità di
accertamento del tasso alco-
lico, che viene effettuata me-
diante l'analisi dell'aria  espi-
rata - con l'uso dell'etilometro
- e attraverso esame del san-
gue.

la sentenza di condanna è
disposta anche la revoca del-
la patente. La guida in stato
di ebbrezza o il rifiuto di sot-

l'ammenda da 258 euro a
1032 euro. All'accertamento
del reato consegue la sanzio-
ne amministrativa accessoria
della sospensione della pa-
tente di guida da 15 giorni a
3 mesi.
Se a guidare in stato di eb-
brezza è il conducente di un
autobus o di un veicolo di
massa complessiva superio-
re a 3,5 t, è previsto che con

G

a cura della dott.ssa
Linda Colasanto
Avvocato praticante

er ogni questione, informazione o dubbio di natura
legale scrivete alla Redazione di “Punto di Vista”,
via Aldo Moro, 9 - 27021 BEREGUARDO (PV), tel.

0382 930524, e-mail: pudivi@tiscalinet.it oppure all’in-
dirizzo e-mail: studlegalecolasanto@libero.it. La Dotto-
ressa Linda Colasanto Vi risponderà attraverso le nostre
pagine al più presto.

P

lato dell'introduzione di nor-
me più severe nel codice del-
la Strada per contrastare
l'abuso di alcol e droga alla
guida delle auto, causa della
maggior parte degli inciden-
ti. Di cosa si tratta?

Marina Peraboni
Motta Visconti

Cara lettrice
La normativa attual-
mente vigente, in par-

Lo stato di "ebbrezza" ricor-
re ove dall'accertamento ri-
sulti una concentrazione di
alcol superiore a 0,5 grammi
per litro di sangue. Il condu-
cente che risulti in stato di
ebbrezza è punito con l'arre-
sto fino ad un mese e con

toporsi alla prova del-
l'etilometro comportano una
decurtazione di 10 punti dal-
la patente del conducente.

aspre, dopo una graduale ri-
duzione degli incidenti stra-
dali, si è verificato un anda-
mento in senso contrario.
Ecco perché il Consiglio dei
Ministri ha approvato un di-

Ebbene, nonostante l'in-
troduzione di tali nor-
me sanzionatorie più

RICEVIAMO DAL  GRUPPO “AMICI DEGLI ANIMALI”

Allarme
canile

L a nostra associazione
non dispone di un cani-
le proprio, e si appog-

gia ad una struttura privata
che mette a disposizione dei
"posti" per i nostri cani.
Questi posti sono tutti occu-
pati, non ci sarebbe più spa-
zio se dovessimo trovare un
altro cane abbandonato, poi-
ché i cagnolini attualmente
ospitati faticano a trovare
un'adozione adeguata. Altri
cani (e anche gatti) sono tem-
poraneamente ospitati a casa
di nostri volontari, in attesa
d'essere adottati definitiva-
mente. Purtroppo la maggior
parte dei cani abbandonati
viene portata nei canili muni-
cipali, spesso inadeguati a
causa anche del sovraf-
follamento, poiché il fenome-
no dell'abbandono è una pia-
ga che non cessa d'esistere.
I cani che cercano casa sono
di razza o meticci, di taglia
grande, piccola, media, per
noi sono tutti uguali, tutti
hanno bisogno di affetto…
Diamo in adozione i nostri
"amici" con il libretto sanita-
rio, cippati e se femmine steri-
lizzate. Noi invitiamo chiun-

que possegga un cane femmi-
na a farla sterilizzare per pre-
venire tumori mammari, infe-
zioni uterine ed evitare gravi-
danze indesiderate con con-
seguente aumento del
randagismo.
Se ci contatterete, saremo in
grado di consigliarVi quale
dei cani si adatta meglio alle
vostre abitudini e impegni
giornalieri, poiché noi cer-
chiamo di conoscere a fondo
il carattere di ogni singolo

cane che ospitiamo nella strut-
tura dove un addestratore
esperto segue il centro.
I cani vengono dati in adozio-
ne solo con il modulo d'affido
in cui cerchiamo di tutelare il
cane e chiediamo sempre la
possibilità di effettuare con-
trolli post-adozione. Per sog-
getti "particolari" potremmo
valutare un controllo pre-
adozione per verificare se ef-
fettivamente il cane possa vi-
vere nella nuova famiglia.
Ringraziamo tutte le persone
che fino ad oggi hanno adot-
tato un nostro cane, dandogli
una vita migliore, e tutte le
persone che lo faranno, acco-
gliendo un  animale randagio
per dargli una nuova vita.
Chi volesse adottare uno dei
nostri cani chiami subito il:
Gruppo Cinofilo Amici degli
Animali di Casorate Primo.
Tel. 02 90516027 Cell.
339.5653495 chiedendo di
Renato.

o superi lo spartitraffico o
percorra la carreggiata in
senso opposto a quello pre-
visto in autostrada o sulle
strade extraurbane principa-
li; un inasprimento della
decurtazione dei punti, un
aumento della misura delle
pene pecuniarie e di deten-
zione per chi guidi in stato di
ebbrezza; nonché, per i com-
portamenti ad alto rischio, la
confisca del veicolo, e forme
di pena alternative quale l'ob-
bligo si svolgere servizi di
utilità sociale, come fornire
assistenza alle persone vitti-
me di incidenti stradali rima-
ste inabili.

segno di legge in tema di si-
curezza stradale, che modifi-
ca il Codice della Strada vi-
gente, allo scopo di contra-
stare e sanzionare i compor-
tamenti pericolosi nella gui-
da su strada.
Sono previste sanzioni più
gravi per chi supera i limiti di
velocità - ridotti a 120 km orari
su autostrade e grandi stra-
de - e per chi fa uso di
apparecchiature radiotra-
smittenti durante la guida,
con previsione, in tale caso,
anche della sospensione del-
la patente.

I noltre, prevede la revoca
della patente per chi fac-
cia inversione di marcia

Via 4 Novembre, 8 - 20080 Besate (MI)  •  Tel. 02 9050297  •  Chiuso lunedì pomeriggio

A B B I G L I A M E N T O  D O N N A  •  U O M O  •  I N T I M O

Utilità sociale
per riscattarsi

Anche Birillo cerca casa!

I nostri posti sono
tutti occupati! Ci
serve una mano...

SIAMO APERTI
PER TUTTO IL MESE

DI AGOSTO
...e dal 6 agosto

FUORI TUTTO!
a partire da... 3 euro
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AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI

Via Ada Negri 11 - Motta Visconti
Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

AMBULA TORIO
VETERINARIO
MOTT A VISCONTI

Dott.ssa PAOLA VIGONI

Via Ada Negri 11 - Motta Visconti
Tel. 02 90000251

Aut. n. 578 del 26/5/2000 ai sensi dell'art. 4,
Legge 5 febbraio 1992, n. 175.

@ Comune di Motta Visconti: Segreteria Generale  segreteria@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Tecnico  tecnico@comune.mottavisconti.mi.it - Urbanistica  urbanistica@comune.mottavisconti.mi.it - Ufficio Affari
Sociali affarisociali@comune.mottavisconti.mi.it - Anagrafe anagrafe@comune.mottavisconti.mi.it - Ragioneria ragioneria@comune.mottavisconti.mi.it -  Ufficio Commercio commercio@comune.mottavisconti.mi.it -
Ufficio Tributi tributi@comune.mottavisconti.mi.it - Assistente Sociale ass.sociale@comune.mottavisconti.mi.it - Polizia Locale polizia@comune.mottavisconti.mi.it - Biblioteca Civica bibmotta@tiscali.it

0290008111
0290008135
0290007019
0290000001
0290008024
0290009130

Municipio
Ufficio Tecnico
Polizia Locale
Biblioteca Comunale
Piscina Comunale
Poste Italiane

Parrocchia S. Giovanni B.
Oratorio S. Luigi G.
Asilo Nido
Scuola Materna
Scuola Elementare
Scuola Media

R.S.A. “M. Teresa”
Farmacia Mariani
Cinema Ar cobaleno
Croce Rossa Italiana
Centro Medico Ticino
D.ssa P.Vigoni (vet.)

0290000351
0290000336
0290000726
0290000236
0290001649
0290000266

0290007008
0290000044
0290007691
0 2 9 0 5 6 7 9 5
0290000276
0290000251

PER I TUOI PICCOLI
ANNUNCI?

CARABINIERI  02 90000004 (112) - EMERGENZA  SANITARIA  118 - VIGILI DEL  FUOCO 115
GUARDIA MEDICA 800103103 - POLIZIA LOCALE  339 1815183

MOTTA VISCONTI
Sito del Comune di Motta Visconti: www.comune.mottavisconti.mi.it

POLIAMBULA TORIO

Autorizzazione Sanitaria n. 104692
ASL di Milano del 29/11/2004

Centro
Medico
Ticino S.r.l.

Direttore Sanitario Dr.ssa L. Bonizzoni

Via P. Togliatti, 53
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

e-mail: dott.maggi@tiscalinet.it

Per informazioni e appuntamenti:
tel./fax 02 90000276
da lunedì a venerdì

ore 9,00 / 12,00 - 14,00 / 19,00
Sabato 9,00 / 12,00

CENTRO DI MEDICINA SPORTIVA

Referendum comunale, approvato il testo
Sì ai quesiti dei cittadini ma l’ultima parola sarà comunque del Consiglio comunale

Durante l’ultimo Consiglio di venerdì 13 luglio, è passato coi voti della sola maggioranza il Regolamento che ne stabilisce l’attuazione

L’
di  Damiano Negri

assemblea del Consi-
glio comunale, preso
atto che lo Statuto del

Citro, De Giovanni e De Giuli.
Anche se il documento è sta-
to elaborato congiuntamente
da maggioranza e opposizio-
ne nell'apposita Commissione
consiliare, ha ottenuto l'appro-
vazione dei soli consiglieri di
centrosinistra, col voto contra-
rio dei gruppi di opposizione e
pertanto non sono mancate
tra i due schieramenti aspre di-
scussioni in merito alla valenza
stessa che il nuovo Regola-
mento per l'attuazione dei re-
ferendum popolari significhe-
rà in concreto.
Innanzitutto il capogruppo di
“ Centrodestra per Motta”
Giovanni Bertolazzi ha ricorda-
to come «sulle questioni ra-
gionate insieme in Commissio-
ne Referendum, noi abbiamo
dato un contributo positivo

risposto il Sindaco Laura
Cazzola al consigliere Ber-
tolazzi, «in pratica col
‘consultivo’  si chiede ai citta-
dini se questi siano concordi
o meno nei confronti di un atto
o una decisione o qualsiasi al-
tra cosa di interesse pubblico.
Mentre con il ‘propositivo’  o
‘d’ indirizzo’  è la cittadinanza
stessa che si fa promotrice di
qualcosa, ovvero sono i citta-
dini a chiedere qualcosa o a
suggerire una strada da per-
correre».
Ma è stato l'inserimento nel
Regolamento di un emenda-
mento, da parte della maggio-
ranza di centrosinistra, che ha
creato il maggiore attrito con i

gruppi di centrodestra, ovve-
ro dove si dice che, al di là de-
gli esiti della consultazione
referendaria (quando si tratta
di referendum consultivi,
propositivi o d'indirizzo), «è il
Consiglio comunale che si
esprime in merito al
recepimento del quesito
referendario»: in pratica, come
ha spiegato il Sindaco Laura
Cazzola, «qualsiasi cittadino
può farsi carico di proporre

to), che è sta-
to approvato
dalla maggio-
ranza di
centrosinistra
col voto con-
trario dei con-
siglieri di
centrodestra
A r s o n i ,
Berto lazzi ,

Comune di Motta Visconti an-
novera il Referendum quale
strumento a disposizione dei
cittadini mottesi per esprimer-
si direttamente su argomenti
di interesse collettivo, si è riu-
nita la sera di venerdì 13 luglio
scorso per discutere dell'ap-
posito Regolamento attuativo
per i referendum (il quale non
era mai stato scritto in passa-

benissimo -
non si capi-
sce molto
bene che dif-
ferenza ci sia
tra quello
"consultivo"
e “ propo-
sitivo o di in-
dirizzo”».

che è stato fortunatamente re-
cepito nella stesura finale del
Regolamento, un testo che
comunque lascia qualche per-
plessità in almeno un paio di
punti. Ci sembra che il Refe-
rendum debba essere inserito
tra le iniziative di partecipazio-
ne popolare da cui scaturire un
esito vincolante per l'Ammini-
strazione comunale in carica
nel momento di svolgimento
della consultazione. Inoltre
non è chiara una distinzione:
al di là del referendum
"abrogativo" - che si spiega

n effetti, per gli ultimi
due, le distinzioni
sono molto labili», ha

ta da Bertolazzi, secondo il
quale, a prescindere dal tipo
di referendum adottato per la
consultazione popolare (ad

eccezione dell’abrogativo,
n.d.r.), «l’esito della votazio-
ne deve essere vincolante. Ma
vogliamo che si mettano in
piedi dei referendum che poi
possono essere cassati dai po-
litici di turno? A mio avviso è
assurdo e si aggrava il distac-
co del cittadino dall'apparato
politico».

Motta” : «Si è riusciti a fare un
discreto lavoro in Commissio-
ne, ma il Regolamento è lacu-
noso perché all'opposto di
quanto scritto sullo Statuto,
nel Regolamento si dice che

Bertolazzi: «Sulle
questioni ragionate

abbiamo dato il
nostro contributo,
ma il testo non va»

«I

A cosa serve, a chi serve e come si fa
500 firme solo per incominciare

I l Referendum comunale è lo strumento  che consente
ai cittadini di promuovere una consultazione popola-
re su argomenti di interesse pubblico che coinvolga-

no la comunità di Motta Visconti e i suoi residenti.
Per essere attuato, è stato approvato dal Consiglio co-
munale il Regolamento attuativo che stabilisce somma-
riamente quanto segue: sono necessarie le firme di al-
meno il 10% degli aventi diritto al voto per “mettere in
moto” la macchina referendaria (nel caso di Motta Vi-
sconti, quindi, circa 500 firme); il referendum può esse-
re “abrogativo”  (per chiedere al Comune di cancellare
un atto o un’iniziativa), “consultivo”  (per chiedere ai
cittadini se siano concordi o meno riguardo ad un atto o
iniziativa del Comune) oppure “propositivo”  (quando è
la cittadinanza stessa a farsi promotrice di un’iniziati-
va). Però attenzione: mentre il referendum “abrogativo” è
vincolante per le decisioni del Comune, per quello
consultivo e propositivo si deve comunque passare al
vaglio del Consiglio comunale, che dovrà stabilire se ac-
cogliere le risultanze della consultazione oppure no.

qualsivoglia referendum loca-
le su materie di interesse pub-
blico, ma l'ultima parola spetta
al Consiglio comunale, demo-
craticamente eletto e sovrano
in tal senso, in merito alle scel-
te operative che condiziona-
no la vita sociale della comu-
nità. E' ovvio, che l'assemblea
consiliare è l'unica accreditata
ed autorizzata a decidere se
uniformarsi - o meno - agli esi-
ti di qualsiasi operazione
referendaria di tipo consultivo
svoltasi sul territorio».

L a puntualizzazione del
primo cittadino è stata
nuovamente contesta-

A  Bertolazzi ha fatto eco
il consigliere Primino
De Giuli di “Noi per

Continua a pagina 16

L.Cazzola.

            OTTICO

CORSICO, via Cavour, 10 - Tel. e fax 02 4471923 • MOTT A VISCONTI, via G. Borgomaneri, 15 - Tel. e fax 02 90000364

DELL ’OSAOPTOMETRIST A

foto rayban da pag. 17
aprile 2007 APPROFITTA DEI PARTICOLARI

SCONTI SUGLI ULTIMI
OCCHIALI DA SOLE!
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Passione per il Verde

VENDITA INGROSSO e DETTAGLIO:

> CORTECCIA
> TERRICCIO
> CORTECCIA COLORATA
   rosso, giallo, arancio, verde, blu

> PELLETS PER STUFA
> LEGNA DA ARDERE
> LETTIERE PER CONIGLI
   E CAVALLI

STRADA PER
BUBBIANO -
CASORATE
PRIMO (PV)
Cell. 333 7540298
E-mail:
colortex@tiscali.it

Orari:
lunedì-venerdì
  8.00-12.00
14.00-18.00
sabato
  8.00-12.00

MOTT A VISCONTI  / Primo Piano

REFERENDUM COMUNALE / Lo scontro con le minoranze ha riguardato l’accoglimento o meno dell’esito referendario da parte del Comune

Cazzola: «Antidemocratici? Non mi pare»

soltanto il Consiglio comuna-
le può dare il parere definiti-
vo in merito agli esiti della
consultazione.

Segretario co-
munale l'ha let-
to? "Modalità
e procedure di
attuazione":
ecco di cosa si
deve occupare
un regolamen-
to! Attuare
vuol dire "far-
si realtà" per-
ché io il voca-
b o l a r i o
Zingarelli lo
apro quando
non so qual-
cosa! Proprio
la sinistra, che
non perde oc-
casione di
sputare ad-
dosso a tutti i

accadere che
un esito re-
fe rendar io
vincoli auto-
maticamente
l'azione del
governo del
paese della
maggioranza
in carica».
Proseguendo
l'intervento, il
primo cittadi-
no ha spiega-
to le dinami-
che degli esiti
referendari
alla luce del
nuovo Rego-
lamento in ap-
provazione,
facendo degli

«La sinistra non
perde occasione di
sputare addosso a

tutti i governi passati,
talvolta a ragione»

esempi: «Immaginiamo che
5000 elettori mottesi aventi
diritto al voto siano chiamati
ad esprimersi in relazione ad
una qualsiasi consultazione
referendaria: per far sì che l'esi-
to possa ritenersi valido, sa-
rebbe necessario si presen-
tassero alle urne almeno 2501
votanti, ovvero la metà più
uno; fra questi ancora la metà
più uno, ossia 1252, dovreb-
bero esprimersi favorevol-
mente per sancire il provve-
dimento referendario ogget-
to della consultazione.

simi regolamenti di ammini-
strazioni comunali di ogni co-
lore, guarda caso anche quel-
lo del Comune di Milano. An-
che la signora Moratti ha in-
serito il medesimo articolo:
quindi, e ci consola, siamo in
buona compagnia tra gli
"antidemocratici e totalita-
ri"… Tornando alle questioni
serie, il Consiglio comunale è
l'unico organo di governo del
territorio e in nessun caso può

Il Sindaco dice che per scrivere il Regolamento se ne sono visti anche
di altre città, inclusa Milano, «quindi non si parli di totalitarismo»

«Tanto per cominciare la leg-
ge regionale che regolamenta
i referendum che si possono
svolgere nei confronti della
Regione stessa non c'entra
niente con le norme che ci stia-
mo dando, perché noi dob-
biamo rifarci espressamente
alla Legge nazionale 267 del
2000, che rappresenta il testo
di riferimento per i comuni
italiani.La 267 dice che “sono
organi di governo del comu-
ne il consiglio, la giunta, il sin-
daco” e che “i l consiglio è l'or-
gano di indirizzo e di control-
lo politico-amministrativo”, il

glio comunale ad esprimersi
in merito alle risultanze del-
l'esito del voto: dipenderà dal

Segue da pagina 15

M

che si potrebbe verificare al-
l'opposto un plebiscito senza
precedenti, con migliaia di cit-
tadini che si recano alle urne
per appoggiare o meno una
proposta.

L

a non è questo il
punto: in entrambi i
casi, sarà il Consi-

O

Bertolazzi: «Il Regolamento è
capzioso, strumentale e tota-
litario, non se ne può fottere
delle leggi regionali!», ha tuo-
nato Citro, «ancora una volta
la sinistra vuol dare a inten-
dere che De Giuli, Arsoni,
Bertolazzi e De Giovanni sono
stati degli incapaci, sì, dei veri
incapaci a non aver scritto per
tempo un Regolamento come
si deve. Ma mi domando: il

È intervenuto a questo
punto Pasquale Citro,
collega di gruppo di

governi passati, talvolta a ra-
gione, adesso sta facendo il
peggio. Questo è totalitari-
smo!».

e risposte del Sindaco
Laura Cazzola non si
sono fatte attendere:

che significa che l'ultima pa-
rola deve spettare, per legge,
all'organo di governo che è il
Consiglio Comunale.

I n quello che proponiamo
non vi è nulla di strano:
abbiamo scaricato moltis-

ovvero si tratta delle quote
minime di affluenza alle urne
indispensabili per far sì che la
consultazione possa essere
dichiarata legittima: è chiaro

ra, questi esempi nu-
merici sono volutam-
ente ridotti "all'osso",

tipo di quesito, dal quorum
dei votanti, dagli orientamen-
ti politici della maggioranza in
quel momento al governo e
via dicendo. Questo perché il
risultato stesso del referen-
dum può avere conseguenze
dirette sull'azione del gover-
no, costringendo eventual-
mente la maggioranza a modi-
ficare certe priorità del suo
programma. Di sicuro non sta
né in cielo né in terra che 1252

elettori possano costringere
una maggioranza, democrati-
camente eletta, a modificare
“d'ufficio”  il proprio percor-
so amministrativo solo in ra-
gione del successo referen-
dario; inoltre, nel caso della
nostra coalizione arrivata a
governare il paese con oltre il
50% dei voti, sarebbe addirit-
tura paradossale. Infine a De
Giuli dico che lo Statuto parla
di approvazione 'da parte dei

cittadini' ma non si legge da
nessuna parte che il referen-
dum diventi decisione vinco-
lante per Consiglio comunale
e Amministrazione. Pertanto
non c'è alcuna contraddizio-
ne».               Damiano Negri

sciente delle cose a cui rinun-
cia per avere la metropolita-
na e questa opzione deve es-
sere indicata PRIMA di porre
il quesito e non dopo. È evi-
dente che per quanto attiene
ai costi del Referendum
(qualche decina di migliaia
di euro per pagare l'organiz-
zazione) deve provvedere la
Giunta con una variazione di
bilancio, ma per quanto at-
tiene alla copertura dei costi
della proposta (l'esempio del-
la metropolitana), deve esse-
re il comitato referendario
che propone in che modo tro-
vare i soldi e, per fare questo,

A
REFERENDUM  / 2 - I DIRITTI E I DOVERI DI “CHI CHIEDE”

Avviso ai promotori
dei referendum:

«Se c’è da tagliare
ci pensate voi»

ltro aspetto fonda-
mentale, secondo il
Sindaco Laura Caz-

rezza che il centrodestra sem-
brerebbe intenzionato a pro-
muovere, proprio sottoforma
di un Referendum popolare
che, per essere svolto, richie-
deva appunto un Regolamen-
to attuativo. A fugare ogni
dubbio in merito a tale finali-
tà ha provveduto proprio
Bertolazzi, il quale in Consi-
glio comunale ha detto che
«le telecamere non facevano
parte del programma eletto-

rale della sinistra» che, secon-
do i gruppi di centrodestra,
sarebbero un'assoluta priori-
tà di oggi. «Noi siamo una
democrazia rappresentativa,
ossia i cittadini ci eleggono
per rappresentarli, non sia-
mo una democrazia assemble-
are dove ciascuno dice la
sua», ha voluto puntualizzare
il capogruppo di maggioran-
za Carlo Bianchi, anche per
placare definitivamente le
polemiche che nemmeno le

spiegazioni del Sindaco sono
riuscite a interrompere. «Cer-
to, molto dipenderà dal quo-
rum ottenuto dalla consulta-
zione ma la facoltà del Con-
siglio di esprimersi in merito
all'esito referendario,
avallandolo o meno, è asso-
lutamente legittima: è eviden-
te che un Consiglio che deci-
desse di rifiutare i risultati di
una consultazione referen-
daria, sopratutto se plebisci-
taria, se ne assumerebbe le
conseguenze politiche, col
rischio di essere mandato a
casa alla successiva tornata
elettorale. Ma una maggio-
ranza eletta in base al suo
programma, in cui evidente-
mente la proposta referen-
daria non c'era, può legitti-
mamente decidere di non
adeguarsi al parere della mi-
noranza dei cittadini».    [dn]Cazzola: «Facciamo

un esempio pratico:
che succederebbe se
qualcuno chiedesse
la ‘metropolitana’?»

mutuata da
Milano, ci è
sembrata cor-
retta. E' evi-
dente che il
cittadino, che
deve risponde-
re con un Sì o
con un No
alla proposta,
deve essere co-

zola, riguarda il reperimento
delle risorse del Bilancio del
Comune da dirottare even-
tualmente  per soddisfare le
richieste scaturite dai propo-
nenti referendari: «Facciamo
un esempio pratico: ammet-
tiamo che si costituisca a
Motta Visconti un comitato
intenzionato a chiedere al
Comune la costruzione, per
assurdo, della metropolitana,
dal costo di svariati milioni
di euro. Il Regolamento pre-
vede espressamente che i pro-
ponenti debbano anche di-
chiarare a scapito di cosa, si
trovino le risorse finanziarie
per costruire la ‘metropoli-
tana’ . Anche questa norma,

chiesto, il cit-
tadino potrà
s c e g l i e r e
con cogni-
zione di cau-
sa». Ma co-
me mai pro-
prio adesso è
emersa la ne-
cessità di
s t e n d e r e

ha a disposizione il Respon-
sabile dell'ufficio Finanzia-
rio. In conclusione e restan-
do sul banale esempio, il que-
sito dovrà chiedere ai citta-
dini: “Volete che a Motta sia
costruita la metropolitana ri-
nunciando alla costruzione
di... / rinunciando a questo
servizio...?”. Solo così, con
piena coscienza delle con-
seguenze dell'intervento ri-

a risposta ha attinenza
con la campagna pro-
telecamere per la sicu-L

questo Regolamento?

P. Citro.

Giovanni Bertolazzi.

Ventura Gomme

Via dell’Industria, 7 - 27022 Casorate Primo (PV)
Tel./Fax 02 90097126 - Cell. 340 2554926

Promozione
FINO AL
31 LUGLIO:

“Cambia le gomme
e vola in vacanza!”

Gara d’appalto per il Centro Sportivo

Secondo quanto deciso in Consiglio comunale, si terrà a set-
tembre la gara d'appalto per l'assegnazione della gestione
del Centro Polisportivo di via Ticino. Il Comune è intenzio-

nato a chiedere al nuovo gestore robusti investimenti strutturali.
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riproposte l'anno prossimo:
la musicoterapia, il teatro, la
multiculturalità, insieme alle
già conosciute inglese e
psicomotricità.
Desidero ora dedicarmi alle
novità per il 2007/2008:
1) Innanzitutto sarà possibi-
le grazie al gruppo di istrut-
tori di "Terre di danza" co-
noscere la danza e la musica

Speciale Scuola Materna / MOTT A VISCONTI

Più che positivo il bilancio di fine anno per la Scuola Materna di Motta Visconti: novità anche nel Consiglio di Amministrazione dell’ente

Materna vuol dire qualità dell’educazione

L’
in cui la Scuola Materna ha
toccato punte di presenza di
180 bambini, suddivisi in set-
te sezioni (Tartarughe, Farfal-
le, Coccinelle, Delfini, Api,
Leprotti e Pulcini) e dove nel-
l'ottica del miglioramento
continuo sono state intro-
dotte nuove attività
educative e un servizio che,
grazie anche alle pochissime
sospensioni delle attività,
potesse essere di vero soste-
gno alle necessità delle fami-
glie. La nostra scuola infatti
per l'anno 2006/2007 ha cer-
cato di sospendere le attivi-
tà il meno possibile, aprendo
cioè la prima settimana di
gennaio e chiudendo per po-
chissimi giorni a Pasqua.
Per l'anno 2007/2008, grazie
ad un'inchiesta interna e ad
un questionario di autova-
lutazione del servizio, cer-
cheremo di andare sempre più
incontro, per quanto è in no-
stro potere, ai bisogni cre-
scenti di famiglie e dimostra-
re ancora più chiaramente il
valore aggiunto di una scuo-
la privata.

anno scolastico
2006/2007 è stato un
anno entusiasmante,

di Martina iscritta presso la
scuola materna che aiuterà a
far raggiungere alla scuola gli
obiettivi prefissati.
Il consiglio è poi composto
da persone ormai conosciu-
te ma delle quali è giusto fare
menzione: Giuseppe Cervi,
dirigente di banca, si occupa
delle soluzioni finanziare e
delle funzioni bancarie per
snellire la burocrazia di que-
sta piccola azienda, Don
Claudio Galli, con il suo aiu-
to diventa più facile alla scuo-
la "non smarrire la retta via",
il suo richiamo alla qualità di

L’anno scolastico 2006-07 è stato un anno entusiasmante, in cui si
sono viste punte di presenza di 180 bambini, suddivisi in sette sezioni

di Francesca Tinazzi
Direttrice della
Scuola Materna

L

una scuola cattolica serve af-
finché non dimentichiamo
mai l'obiettivo finale: rende-
re cioè profondamente felici
i bambini e accoglierli come
Gesù li accoglieva e infine
Roberto Fraccia nostro
esperto in materia educativa,
dirigente scolastico statale a
Milano, svolge il ruolo di
supervisore per il corpo in-
segnante e per tutto il resto
del personale.
Il personale ha raggiunto in
quest'anno una formazione
degna del nome della Scuola
Materna, la vecchia guardia

è stata infatti reintegrata da
persone della massima fidu-
cia e che non potranno altro
che migliorare ancora di più
la ormai indiscussa qualità
del nostro progetto edu-
cativo.

CAZIONE, in questo ambito
non si può mai pensare di es-
sere arrivati, la Scuola in que-
st'ottica sente che ogni anno
è l'occasione per migliorare il
suo standard qualitativo e la
sua offerta formativa. Innu-
merevoli saranno gli stru-
menti attraverso i quali i ge-
nitori potranno conoscere la
realtà della nostra scuola ma-
terna: il progetto educativo
d'Istituto (PEI, nuovo per il
triennio 2007-2010) , la Carta
dei servizi (anch'essa novità
del prossimo triennio) e il Pia-
no di Offerta Formativo (an-
nuale).
All'interno di questo ultimo
strumento è possibile trova-
re alcune delle attività del
progetto formativo svolte
quest'anno e che verranno

scita, ma li affiancheremo
nella loro già grande affinità
con questi nuovi strumenti
interattivi.
Questi due nuovi progetti a
dimostrazione del fatto che
la nostra scuola è attenta ai
grandi cambiamenti della so-
cietà. Gli orizzonti dei nostri
bambini sono sempre più im-
mensi, non dobbiamo rin-
chiuderli davanti ad una sca-
tola parlante o dietro ad una
siepe, come direbbe Leopar-
di nell'Infinito, noi educatori
abbiamo il compito di farli vo-
lare ancora più in alto viag-
giando al loro fianco e gui-
dando la loro fantasia.
Il nostro personale avrà que-
sto importante, stupendo,
ma anche delicato compito,
in corresponsabilità con le fa-
miglie che richiedono sempre
di più di partecipare della vita
scolastica.

N
fare dei ringraziamenti.
Ringraziamo innanzitutto i
bambini che per l'ennesima
volta ci hanno fatto toccare
un pezzo di paradiso in terra,
sono certo impegnativi, ma
con la loro semplicità e fre-
schezza tolgono la nebbia
dai nostri occhi e con il loro
sorriso illuminano i nostri
passi.
Insieme a loro un grazie va
alle famiglie che rendono an-
cora più importante il nostro
lavoro, perché ci affidano
ogni giorno i loro bambini,
appoggiandosi a noi nelle
difficoltà di capirli, fidando-
si delle nostre iniziative e
aprendo con noi un dialogo
utile e straordinario che non
può altro che permettere ai
loro bambini di diventare
grandi.

È

multietnica. In completa
sintonia con il laboratorio di
multiculturalità e con la pro-
grammazione annuale dedi-
cata alla conoscenza del
mondo;
2) In secondo luogo tutti i
bambini di cinque anni viag-
geranno con la fantasia gra-
zie anche allo strumento del
computer,  Non cercheremo
certo di accelerare la loro cre-

sidente del Consiglio di Am-
ministrazione in marzo, alle
dimissioni delle ultime due
splendide maestre, Claudia
Ciocca e Claudia Bertolaia, a
fine maggio.
Un grazie quindi a Filippo
Scamarda, membro e presi-
dente del CdA della scuola
per ben vent'anni, per tutto il
lavoro svolto, certi che ci sarà
sempre vicino anche in futu-
ro e un grazie anche alle no-
stre "Claudie", a cui augu-
riamo un grosso "in bocca al
lupo".
Alla guida ora del Consiglio
è Augusto Ferrario, già pre-
sidente delle ACLI di Motta,
dedito alla scuola da ormai
cinque anni: il suo compito è
quello di continuare a coniu-
gare la più che centenaria tra-
dizione della scuola con i
tempi moderni. New entry è
Alessio Belloni, responsabi-
le finanza e controllo della
Metallurgica Viscontea, im-
pegnato attivamente nell'As-
sociazione "Rainbow" e papà

 stato indubbiamente
un anno ricco di novi-
tà: dal cambio del pre-

Scuola Materna - Ente Morale
Via S. Giovanni, 47/49 - Motta Visconti

prossimo anno anche le do-
mande dei bambini cosid-
detti anticipatari per la vec-
chia Riforma Moratti, rima-
ste fino a poco tempo fa un
"caso irrisolto", troveranno
accoglimento all'interno
della struttura grazie alla
neonata sezione primavera,
servizio ancora più adegua-
to alle esigenze di bambini
della loro età.
Con la finanziaria 2007, il
ministro dell'Istruzione
Fioroni ha chiesto alle scuo-
le materne statali e paritarie
di creare un servizio inte-
grato alla prima infanzia,
che rispondesse alle esigen-
ze delle famiglie italiane per

raggiungere gli standard
imposti dalle direttive euro-
pee che chiedono una dispo-
nibilità di posti nido pari al
33% della popolazione (nel
caso di Motta Visconti quin-
di 60). In rispetto quindi alla
normativa regionale sulla
creazione di asili nido o
micronidi, la nostra scuola

• Prezzi molto accessibili  (250 Euro dalle
ore 9,00 alle ore 16,00 tutto compreso);
• Personale insegnante e inserviente
altamente qualificato;
• Spazi adeguati all'età dei bambini e
struttura a norma per la legge 626;
• Servizi altamente personalizzati alle
singole esigenze;
• Continuità educativa tra 1^ e 2^ infanzia.

infatti già stati presi i  con-
tatti con l'ASL di Milano 1
per l'autorizzazione al-
l'apertura di un micronido
che dopo i  primi anni po-
trà diventare un nido a tut-
ti gli effetti.
La scuola vuole così ri-
spondere in tempo reale ai
cambiamenti e alle nuove
esigenze delle famiglie of-
frendosi  ad un numero sem-
pre più elevato di bambini
come punto di riferimento
per chi cerca una scuola di
ispirazione cattolica che
garantisca, non solo qua-
lità e flessibilità del servi-
zio, ma un progetto
educativo costruito attor-
no all'amore e alla cura del
tesoro più grande al mon-
do: “L ’INFANZIA”.

a questione infatti cru-
ciale per la società di
oggi è proprio l'EDU-

Per il 2007-08
due nuovi progetti:

danza e musica
e uso del PC dai
cinque anni in su

ell'augurarvi una fe-
lice vacanza in fami-
glia è nostro dovere

voli generazioni, dal bambi-
no, ai genitori, ai nonni: per
tutti c'è spazio, come cliente,
come volontario, come socio
e per tutti la scuola vuole e
desidera avere un occhio di
riguardo.
E' per questo che finiamo rin-
graziando i nonni, segno del
tempo, memoria del passato,
con la loro presenza sono se-
gno di una vita spesa per
amore degli altri e sono pro-
prio loro che invito il 2 di ot-
tobre, festa degli Angeli Cu-
stodi, dedicata a loro dalla
Regione Lombardia, alla be-
nedizione in Chiesa, primo
momento della vita della
Scuola Materna all'interno
del paese di Motta Visconti.
Un saluto a tutti.

La nostra scuola è infi-
ne un crocevia in cui si
incontrano innumere-

“Un ringraziamento
particolare alle

nonne e ai nonni,
segno del tempo,

memoria del passato
e della vita spesa per
amore degli altri: li
festeggeremo il 2
ottobre 2007”

SCUOLA MATERNA 2 / La grande novità d’autunno: l’apertura della sezione “Primavera”

Anche i piccoli dai 24 ai 36 mesi sono benvenuti
Le domande degli“anticipatari” possono essere finalmente accolte

L a Scuola Materna è
molto contenta di po-
ter annunciare che il

ha tutte le carte in regola per
attivare la sezione primave-
ra, sezione ponte o di transi-
zione tra l'asilo nido e la
scuola materna, dedicata a
bambini tra i 24 e i 36 mesi
di età (nati cioè tra il 1 set-
tembre 2004 e il 31 dicem-
bre 2005). In sintesi ecco
cosa offriamo (vedere sotto):

Questa iniziativa del-
la sezione primavera
apre infatti nuove
prospettive: sono

educativo scrivete al se-
guente indirizzo e-mail
scmat@libero.it o telefona-
te al numero di telefono: 02/
90000236 (anche durante il
mese di agosto, dalle 10,00
alle 11,00).

Per informazioni più
complete e per riceve-
re il nostro progetto

Lo Speciale
Scuola Materna
prosegue anche a

pagina 18 con storia
e ultime iniziative

>>>

SCOOTER
YAMAHA

VERSITY XC 300
ANNO 2005,
KM. 14.000,

OTTIMO STATO,
CON BAULETTO,

PORTAPACCHI
E PARABREZZA

INVERNALE
AGGIUNTIVO,
COPERTINA
INVERNALE,

VENDO A
EURO 2.500

TRATTABILI.
CELL.

338 6504668
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SCUOLA MATERNA 3 / Le iniziative che hanno scandito il calendario dell’anno scolastico appena concluso, feste di musica e colori

“Musica maestro”: un’estate in allegria

cui titolo que-
st'anno era
" M U S I C A
MAESTRO" ,
percorsi musi-
cali e di pre-
ghiera alla
scoperta della
vita di grandi
santi amici di
bambini e gio-
vani.

mente ai bam-
bini per attivi-
tà di familia-
rizzazione con
l'acqua, la gita
al parco del
Ticino con
pranzo pres-
so lo Chalet, il
maneggio dei
cavalli della
famiglia Limi-

“La fama della nostra
cucina è indiscussa:
merito delle cuoche

Mariolina ed
Emiliana”

to all'anno scorso. Il motivo
di questo incremento è dovu-
to innanzitutto ad esigenze la-
vorative, infatti sempre più fa-
miglie non sanno a chi affida-
re i propri figli, e in secondo
luogo al programma di que-
st'anno ricco di iniziative ed
esperienze che ha di certo in-
curiosito e spinto ad iscrive-
re molti bambini.
Tutte le settimane piscina a
piccoli gruppi con istruttori a
bordo vasca, dediti esclusiva-

Per il 2° anno consecutivo la scuola, in collaborazione con la Parrocchia
ha creato il “Motta City” dei Piccoli per i bimbi di prima elementare

mancare un secondo reso-
conto sull'operato della scuo-
la materna di Motta Visconti.
Nel primo ci eravamo lasciati
con l'invito a partecipare alla
festa di fine anno, che si è
svolta il 30 maggio ed è stata
uno spettacolo di colori, mu-
siche e fantasia.
Ora è doveroso dirvi che la
fine dell'anno non è certo sta-
ta la fine delle nostre innume-
revoli iniziative. Per il secon-
do anno consecutivo la scuo-
la infatti, in stretta collabora-
zione con la Parrocchia ha
creato il "Motta City" dei Pic-
coli. Un momento privilegia-
to per i bimbi di prima elemen-
tare, con spazi a loro familiari,
attività mirate per la loro età
di transizione e un percorso
in sintonia con il Motta City il

A  conclusione di que-
sto ricco anno scola-
stico non può certo

Un'occasione di arricchimen-
to per la scuola stessa, che
potendo rincontrare i bambi-
ni di prima elementare può
meglio scoprire come prepa-
rare i bambini dell'ultimo anno.

empre in collaborazione
con la Parrocchia è nata
l'idea di fornire pasti cal-

quentato scuole materne. Il
nostro personale è sempre
però di indiscussa qualità, co-
nosce gli ambienti e le altre
figure professionali e offre at-
tività di laboratorio per tutte
le età dei bambini.

Quest'anno hanno
aderito 70 bambini (65
interni e 5 esterni), 30
bambini in più rispet-

L
SCUOLA MATERNA 4 / UN’ISTITUZIONE CHE FU FONDA TA NEL 1878

Un po’ di storia...a Scuola Materna di
Motta Visconti ha una
storia più che centena-

“ con Decreto  Reale 9 dicem-
bre 1879, fu eretto in "Corpo
Morale", l'andamento nor-
male essendo assicurato col-
l'ammontare delle azioni e
colle contribuzioni mensili
dei bambini paganti" .

La Scuola Materna di Motta
Visconti da quanto si può leg-
gere in queste righe è da tutti i
punti la Scuola Materna dei
cittadini mo ttesi, voluto da
loro nel 1878, gestita da per-
sone appartenenti alla popo-
lazione stessa, ospita da più
di cent'anni tutti i bambini di
Motta di età compresa tra i 3  e
i 6 anni.

ria ed è molto interessante
scoprirne le sue origini, gra-
zie anche a documenti con-
tenuti nel suo archivio.

“ In data 30 Aprile 1878, il
Consiglio Comunale, dietro
proposta della Giunta Muni-
cipale a capo della quale  era
il Sindaco cav. Cesare
Corbella, unanime delibera-
va la istituzione di un Asilo
infantile, la cui necessità, in
un comune pressoché esclu-
sivamente rurale, ma avente
gia una popolazione  di
2.700 abitanti, per moltissi-
me ragioni morali ed econo-
miche, si imponeva.
In difetto di locale opportu-
no e di mezzi congrui a con-
seguire l'intento,  il Consiglio
demandava ad una Commis-
sione da lui nominata, di av-
visare, di concerto  colla
Giunta Municipale, a tutto
quanto potesse affrettare il
compimento dei comuni desi-
deri.

LA   COMMISSIONE
Avv. Cesare  Pampuri,  Cons.
Comunale e Sovrintendente
scolas, in Motta Visconti;
Sac. Cav.  Pompeo Corbella,
Rettore del Convitto Nazio-
nale Longone in Milano;
Novarase  Camillo -  Turri
Bernardo,  Cons.  Comunale.
- Dott.  Frosi Giuseppe, Me-
dico condotto e Sovrinten-
dente scolastico come sopra.

L'esito delle pratiche avviate
dalla rappresentanza Comu-
nale e della  Commissione

quanto segue in questi stralci
di "ricordi paesani", tutti dalla
parrocchia al singolo cittadi-
no cooperarono affinché na-
scesse "la scuola dell'Infanzia"
di Motta Visconti.

"Il cortile era gremito di si-
gnore o di spettatori fra cui

Ordinatrice superò ogni
aspettativa e valse a provare
ancora una volta quanto pos-
sa l'unione degli animi  a rag-
giungere un comune genero-
so intento...”.

S
di a tutti gli altri bambini e ra-
gazzi del Motta City. La fama
della nostra cucina è vera-
mente indiscussa, tutti san-
no con quale amore e dedi-
zione le nostre cuoche,
Mariolina ed Emiliana, spen-
dono le loro energie alla ricer-
ca di un menu che, oltre al pri-
mo compito di nutrire il cor-
po, faccia divertire, incuriosi-
re e appassionare l'anima del
bambino.
Arriviamo quindi al Centro
Estivo per i bambini di Scuola
Materna, il quale si offre ad
accogliere non solo bambini
iscritti presso la nostra scuo-
la, ma anche esterni che ab-
biano o non abbiano fre-

riusciti a trovare nella scuola
un punto sempre accogliente
ed interessante arricchito del-
le sue attrezzature acquatiche.
Da noi è sempre festa e quindi
vi invitiamo a festeggiare tutti
insieme la fine di questa enne-
sima attività della scuola ma-
terna, venerdì 27 luglio alle
15:45 e quello sarà il momento
in cui ci augureremo una felice
vacanza momento privilegiato
per stare con coloro che ci
sono cari e che amiamo, mo-
mento di riposo per la mente
ed il corpo per ritrovare in fa-
miglia la motivazione per af-
frontare con nuove energie fi-
siche e spirituali l'anno prossi-
mo. Buone vacanze a tutti!

Francesca Tinazzi

ti, l'apicoltore, le visite alla
Casa di Caccia, al laboratorio
della Cagi, al mulino ad acqua,
la gita alle piscine di Tromello
e il cinema tutti i venerdì.

I nsomma i bambini di cer-
to non si sono annoiati e
nello stesso tempo sono

in specie le madri dei bambi-
ni, lindi, irrequieti, impazienti
di prodursi.  Con ritmo preci-
so, fiebile, i bambini accom-
pagnati dal maestro Varisco
intonano l'Ave Maria, da lui
musicata. Allora un fremito,
un moto indistinto agita la
massa imponente. Si vuole
che il Parroco ottuagenario,
infermo, presenzii la festa,
imparta la benedizione  al-
l'Asilo. - E' tosto dopo cortesi
violenze, alcuni della Com-
missione portatisi alla casa
parrocchiale, ottengono di
farlo sedere in una carrozza,
lo  scortano fino al cortile,
dove commosso fino alle la-

'50 del Novecento, è ancora
più evidente quale fosse lo
scopo della sua esistenza:

“ Il programma educativo
dell'Asilo Infantile, (cosi era
chiamato allora) diceva Don
Fustella, mira a preparare il
bambino per la scuola ele-
mentare. Questo programma
si basa sulla educazione  mo-
rale - sociale e religiosa del
bambino; sull'educazione in-
tellettuale - estetica e sulla
ginnastica. Tutto il program-
ma educativo dell'Asilo In-
fantile di Motta Visconti ten-
de a formare nel bambino sia
pure nei suoi primi anni di
vita, quella personalità, quel-
la coscienza che mette in gra-
do di distinguere il bene e il
male. Il fine che si vuole rag-
giungere e quello di formare
nei piccoli cuori sentimenti
di solidarietà, di amore, di
fratellanza,  di aiuto recipro-
co e di lealtà”  .

A distanza di 110 anni, così
come di 60 anni, non è cambia-
to nulla del progetto educativo
della Scuola Materna. Questa
continuità sostiene ed alimen-
ta il valore di questa scuola e
la rende una ricchezza anche
per tutta la cittadinanza.

V orremmo che si sotto-
lineasse qui la parola
"comune" perché da

crime, sorride, benedice , e poi
si ritira. Fu un momento so-
lenne, indimenticabile; la
emozione era cosi profonda
che finita la Marcia  Reale il
Sindaco levatosi dallo scran-
no presidenziale pel discor-
so inaugurale con voce che
pareva singhiozzo, a stenti
seppe pronunciare il
prammatico “ dichiaro inau-
gurato l'Asilo” . “ L'Asilo era
inaugurato e più di cento
bambine  dalli 3 alli 6 anni vi
furono tosto accolte”.
Nato quindi in “Concordia
‘ Fratrum erigitur domus”
composto ormai in stabile sede
l'Asilo;

(fonti : “Ricordi paesani”, 9
ottobre 1898, Archivio Ente
Morale “Scuola Materna di
Motta Visconti”; “La Scuola
Materna negli anni '50”, Ar-
chivio Ente Morale “Scuola
Materna di Motta Visconti”).

M a non è finita qui, nei
ricordi della Scuola
Materna degli anni

“...finita la Marcia Reale, il Sindaco Cav.
Corbella, con voce che pareva a singhiozzo,

disse: «dichiaro inaugurato l’Asilo»”

In basso a sinistra
una bella immagine della

festa dei remigini. Qui
sotto l'entusiasmo per le

vacanze imminenti
dei piccoli ospiti del

Centro estivo.

A B B I G L I A M E N T O    U O M O  -  D O N N A
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SALDI
PER TUTTA
L’ESTATE

A settembre venite a scoprire la nuova collezione
autunno-inverno anche con TAGLIE COMODE

  Linee:
• Caractère
• Pamela
  Collezioni
• Sorbino Uomo
• Daniel & Mayer
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Referendum: agitare bene prima dell’uso
Una consultazione certa, certissima... anzi probabile, o già fallita
Ma non è detta l’ultima, purché si sia trasparenti con gli elettori

 Secondo me    di Damiano Negri •   Sorveglianza, telecamere, battaglia sul Regolamento: lo strano caso della “missione sicurezza”

L

Visconti non sono un fatto
trascurabile, ma al momento
non è dato sapere se i numeri
ufficiali a disposizione delle
forze dell'ordine (e perciò an-
che delle minoranze, si pre-
suppone) parlino di un au-
mento dei reati commessi ma
anche denunciati alla locale
stazione dei Carabinieri dai
cittadini, cifre tali da mettere
in allarme l'Amministrazione
comunale, oppure se siano
fondati sul solito chiacchie-
riccio che parla di ronde not-
tetempo impegnate ad assal-
tare intere filiere di abitazioni,
numeri spesso a due cifre che
non corrispondono mai alle
denunce effettivamente pre-
sentate.

a cronaca dell'ultimo
Consiglio comunale va
spiegata in altri termini,

"scatenante": purtroppo, per
un centrodestra spesso a
caccia di occasioni, indulto,
immigrazione selvaggia e fe-
nomeni di criminalità sono in-
gredienti purtroppo sufficienti
ed efficaci per essere utilizzati
anche a fini politici contro gli
avversari; da noi però, a certi
sentimenti di legittima insof-
ferenza verso i criminali che
possono minacciare realmen-
te la nostra sicurezza, si mi-
schiano i soliti rancori di
malcelato razzismo. Se n'è
avuta prova la sera di venerdì

abbastanza contrastanti, a
parte il "ricompattamento"
esibito come un gran punto
d’arrivo.

Dopo le denunce (poi
archiviate) indirizzate
alla volta del primo cit-

contro l'attuale maggioranza
di centrosinistra. Un po' per
missione politica, un po' per
calcolo infatti (il boom elet-
torale dell’abbiatense inse-
gna) i cinque consiglieri di mi-
noranza vorrebbero toccare
uno dopo l'altro tutti gli argo-
menti "sensibili" che possa-
no produrre con la massima
efficacia un risultato apprez-
zabile a tutto vantaggio dello
schieramento che rappresen-
tano e a tutto svantaggio del-
l'Amministrazione guidata da
Laura Cazzola, lanciando al
contempo un certo segnale di
vita ai propri elettori, per ras-
sicurarli del fatto che anche a
Motta Visconti il centrodestra
c'è, pur non occupandosi
esclusivamente di questioni
strettamente locali.
E' ovvio che sia compito dei
cinque consiglieri del cen-
trodestra mottese cercare di
fare la 'minoranza vigile' e met-
tere i bastoni tra le ruote al-
l'amministrazione. Ma con
quali esiti? A ben vedere

di Damiano Negri

22 giugno quando all'incon-
tro organizzato dai cinque
consiglieri del centrodestra
mottese, le provocazioni di
Piergianni Prosperini che
imprecava su immigrati e sla-
vi, hanno raccolto qualche
applauso. Un inizio di cam-
pagna, insomma, non pro-
prio all’insegna del buon
gusto.

centrosinistra non c'era:
come confermato da Berto-
lazzi in occasione dell'ultimo
Consiglio, «lo sapevamo sì
che non ce le avevate nel
programma (le telecamere,
n.d.r.)», a detta del centro-
destra una scelta program-
matica sciagurata da presen-
tare ai cittadini come una
grave lacuna, iniziando con-
te-stualmente a influenzare
l'opinione pubblica con vo-
lantini e manifesti per far sa-
pere a tutti che la sinistra
“non vuole bene a Motta Vi-
sconti”.
La battaglia sull'installazio-
ne delle telecamere non è
cosa originale né nuova, e
si è vista ripetere anche in
comuni non lontani dal no-
stro, trovando spesso la

stra alle elezioni di Abbia-
tegrasso, Magenta e altri co-
muni “nostri”, Bertolazzi, De
Giuli e tutto il gruppo non
vogliono andare per il sotti-
le, costi quel che costi. An-
che con un referendum po-
polare, che costa, eccome.
Già, perché il centrodestra di
Motta la consultazione sul-
le telecamere la vuole (o la
voleva, come vedremo più
avanti) e se il circo mediatico
da mettere in piedi a colpi di
manifesti e volantini, ban-
chetti per la raccolta di fir-

Comunque non è que-
sto il punto, qualsiasi
possa essere il fattore

D

Secondo un
sondaggio de

“La Repubblica”
l’insicurezza a volte
è solo “percepita”

ferendarie lo-
cali, riguarda
principalmen-
te un nuovo
fronte di scon-
tro che il cen-
trodestra mot-
tese si appre-
sta o si sareb-
be apprestato
a sferrare

diversi da quelli concernenti
il "solito" resoconto politico
(vedere alla pagina 15), dove
i vari consiglieri hanno pro-
nunciato opinioni e punti di
vista sull'argomento Referen-
dum: il lettore non introdotto
nella vicenda, così come il
pubblico non sufficientemen-
te informato presente in Mu-
nicipio la sera dell'approvazio-
ne del Regolamento (venerdì
13 luglio scorso) altrimenti
non capirebbe.
L'antefatto che ha portato al-
l'impellente necessità di prov-
vedere alla stesura di un Re-
golamento attuativo ad hoc
per le consultazioni re-

tadino, nonché di funzionari
comunali, la petizione “anti-
ICI” con annesse polemiche
(i cittadini infatti non posso-
no esprimersi in materia di tri-
buti), dopo la guerra sul par-
cheggio della via Rognoni
(conclusa con svariati ricor-
si perduti dalla proprietà), sor-
volando sull'interrogazione
del presepe gay e sulla mo-
zione dell'ex capo della Guar-
dia di Finanza (diciamo non
proprio fondamentali), ecco
profilarsi un nuovo fronte: la
campagna per l'emergenza si-

curezza.
La nuova
s t r a t e g i a
prende spun-
to da un sen-
timento di
diffusa insi-
curezza che si
registra a li-
vello nazio-
nale, in certi

casi più "percepita" che rea-
le, così come ha dimostrato
una recente inchiesta condot-
ta dal quotidiano "La Repub-
blica".

D i certo gli episodi di
microcriminalità che
avvengono a Motta

Nessuno ha alzato il
telefono per chiede-
re “lumi” sul Rego-
lamento ai propri

partiti di riferimento

fino a questo
punto. Ma
adesso sì: a
due anni dalla
scadenza elet-
torale, ma so-
prattutto a po-
che settimane
dal formidabi-
le successo
del centrode-

contrapposizione tra una
destra favorevole e la sini-
stra contraria.

golamento questa norma in
base a principi di buon sen-
so ed equità, affinché in
nessun caso una consulta-
zione referendaria possa
modificare automaticamen-
te attività e programma di
un'Amministrazione comu-
nale regolarmente eletta,
che per le leggi dello Stato è
l'unico organo legittimato a
governare la comunità.

Continua a pagina 20

sultato del referendum non
può vincolare l'azione del-
l'Amministrazione, e sarà co-
munque il Consiglio comu-
nale ad esprimersi se dare
seguito o meno agli esiti
della consultazione.
Apriti cielo. Questa norma,
inserita dal Sindaco Cazzola
all'interno del Regolamento
per l'attuazione dei referen-
dum approvato la sera stes-
sa del Consiglio, ha manda-
to su tutte le furie Bertolazzi
(«si tratta di uno strumento
“ammazza-referendum”», ha
detto), spiazzando anche gli
altri quattro esponenti del

Attualità / MOTT A VISCONTI

centro-de-
stra che do-
vranno ade-
guare la loro
s t r a t e g i a
politica in
base alle
“novità” vi-
vacemente
contestate.

Peccato però che si sia-
no scordati un partico-
lare: ovvero che il ri-

È chiaro che il Sinda-
co Laura Cazzola ab-
bia inserito nel Re-

 tutto pronto:
adesso che il
Regolamento
è stato appro -

Referendum:
se il centrodestra
lo vuole, si può
sempre tenere
(ammesso che lo
ritenga ancora
necessario)

È
vato dal Consiglio
comunale, il Refe-
rendum sulla
sicurezza annuncia-
to dai gruppi di
centrodestra in
Consiglio comunale
può iniziare il suo

iter (l'iniziati-
va del resto
è già stata
dichiarata
dal volantino
riportato qui
accanto,
facciata 1 a
sinistra e
facciata 2 in
alto a
destra). Ma
si terrà o
no questa
consultazio-
ne? A
giudicare
dalle dichia-
razioni for-
mulate la
sera del 13
luglio scor-
so, non è
del tutto
certo.
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minato il programma eletto-
rale di Laura Cazzola alla ri-
cerca dei riferimenti mancati
sull'installazione delle tele-
camere per la videosorve-
glianza del territorio comu-
nale di Motta che nel pro-
gramma elettorale del

opo questo “even-
to” i cinque del cen-
trodestra hanno esa-

I
solo alla signora Cazzola che
amministra ormai da tre anni
e, non avendolo inserito nel
proprio programma elettorale,
per coerenza non avrebbe al-
cuna intenzione di mettercelo
adesso (salvo allarmi partico-
lari), ma anche ai cinque delle
minoranze, che siedono an-
ch'essi dall'altra parte del tavo-
lo consiliare da tre anni e fino-
ra non si erano mai impuntati

n realtà, di questo stru-
mento forse non importa
niente a nessuno, non

me, incontri pubblici per
promuovere il referendum
otterrà il successo sperato,
il danno d'immagine alla
maggioranza di centrosi-
nistra potrebbe essere du-
plice perché, oltre alla vitto-
ria politica, la destra riusci-
rebbe anche a scardinare il
delicato equilibrio del Bilan-
cio comunale: infatti un so-
fisticato sistema di video-
sorveglianza costa sensibil-
mente, oltre alle spese vive
per il referendum (per un to-
tale di decine di migliaia di
euro) e quindi vai di “taglia
e cuci” tra i conti del Muni-
cipio. Insomma, un succes-
sone per il centrodestra.
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Durante l’ultimo Consiglio, Citro ha presentato il problema del parcheggio abusivo in via Trilussa ma si è recato in Comune parcheggiando in divieto

Parcheggio senza regole, un problema reale
Camion, autobus, TIR: dove, come e quanto sostare?

Referendum, agitare bene prima...

P

EDITORIALE / Adesso che cosa penserà di fare la minoranza?

minoranze (un ex Sindaco,
tre ex assessori e un legale)
è balenato per la mente che
la sovranità del Consiglio
comunale è prioritaria ed
indiscutibile? Perché a nes-
suno di loro è venuto in men-
te di dare un'occhiata ai re-
golamenti di altre ammini-
strazioni comunali (si noti
che il Regolamento del Co-
mune di Milano non consi-
dera vincolante alcun esito
referendario, nemmeno di

tipo abrogativo), o quanto
meno di alzare il telefono per
chiedere "lumi" agli appara-
ti dei rispettivi partiti di ap-
partenenza? (più volte in
passato si è sbandierata la
supremazia delle liste politi-
che in contrapposizione alle
liste civiche, perché i politi-
ci coi partiti alle spalle do-
vrebbero sempre sapere
dove attingere le informazio-
ni, se richieste, ovviamente,
così si diceva...).

golamento c'è, non ci sarà
alcuna consultazione popo-
lare in programma? E le tele-
camere? Non si voleva in-
tendere che fossero fonda-
mentali e necessarie? E chi
l'ha detto che la maggioran-
za di centrosinistra in Con-
siglio respingerebbe senza
indugio l'iniziativa refe-
rendaria?

Adesso il referendum sulle
telecamere si farà oppure
no? A giudicare dalle
esternazioni dell'ex Sindaco
Bertolazzi al termine del Con-
siglio comunale del 13 lu-
glio, forse no: «Faremo co-
munque sapere ai cittadini
quale ERA il nostro proget-
to referendario…», ha detto
alla fine, presagendo forse
il fallimento dell'iniziativa.
Ma come? Adesso che il Re-

er spiegare il suo con-
cetto, il primo cittadino
ha portato l'esempio

Segue da pagina 19

della costruzione della metro-
politana, ma è facile immagi-
nare scenari anche più torbi-
di: si potrebbe anche correre
il rischio che lobby d'affari o
combriccole in odore di inte-
ressi personali si mascherino
dietro comitati referendari pa-
ravento, e se il Consiglio co-
munale non potesse avere la
prerogativa di accogliere o
meno le risultanze re-
ferendarie, sarebbe un fatto
gravissimo per la vita demo-
cratica del paese.

Tornando all'iter del
Regolamento: perché
a nessuno di queste

la credibilità, ma è bene che
spieghi alla gente cosa in-
tende fare (inclusi gli even-
tuali sacrifici economici per
tutti), poi faccia il Referen-
dum che ha in mente: si va-
luterà quindi il quorum de-
gli elettori votanti, in atte-
sa che si esprima il Consi-
glio comunale.
In alternativa si butti tut-
to alla deriva - e senza ri-
serve - facendo risparmia-
re un sacco di soldi al Co-
mune, ma non si cerchino
soluzioni pasticciate “per
spiegare le proprie ragio-
ni” in modo forzoso ed in-
sistito: di tutta questa fac-
cenda, già sufficientemen-
te complicata, non rimar-
rebbe che un confuso ri-
cordo.           Damiano Negri

Ormai la destra è in
ballo e deve ballare,
pena la perdita del-

OK al Referendum,
oppure si butti tutto
alla deriva facendo

risparmiare i
soldi al Comune

AMBULATORIO ODONTOIATRICO
MONOSPECIALISTICO

GABRIELE DOVA
ODONTOIATRA

DOTTOR

CURE ORTODONTICHE
RICEVE SU APPUNTAMENTO

MOTTA VISCONTI - VIA PASTORE, 3
TEL. 02 90001582

Aut. San. N° 5/05 Prot. N° 876-643 del 27/01/05 ASL Provincia Milano n° 1

I l giorno 10 giugno u.s.
una nostra carissima
compaesana ha festeg-

A

E’ Rachele Franchi,
il suo anniversario è
passato inosservato,
in sordina, eppure è
difficile da coronare

tono forte per
chi è stato
parte attiva di
questa comu-
nità.
Forse non
tutti sanno
però che a
Motta Vi-
sconti l'anno
scorso c'è sta-

giato la ricorrenza del suo
compleanno. Sono 100 gli
anni compiuti: sono tanti e
sono pochi per chi, come la
signora Provina, è autosuffi-
ciente e, le sue forze permet-
tendo, si rende ancora dispo-
nibile al prossimo e di aiuto ai
familiari. In tanti l'hanno fe-
steggiata e ciò fa molto pia-
cere, soprattutto perché ci fa
capire che a Motta i cuori bat-

per la sua giovanile simpatia,
per il suo tacito aiuto, non solo
materiale ma anche illuminan-
te a chi sapeva che ne aveva
tanto bisogno, porgo (anche
se un po' in ritardo perché
pensavo lo avesse fatto qual-
cuno più bravo di me) auguri
sinceri di serenità, con l'assi-
curazione veramente sincera
che anche a lei vogliamo tan-
to bene. Risolvendo un aned-
doto cifrato riportato da "La
Settimana Enigmistica" ho
saputo che ad un Cardinale

che compiva
100 anni un
monsignore,
presente ai
festeggiamenti,
alzando il bic-
chiere ha
e s c l a m a t o
" … a n c o r a
100 di questi
giorni…". Al

ta un'altra donna mottese che
ha raggiunto l'ambito traguar-
do. E' la signora Rachele
Franchi, ancora vivente. Il
suo anniversario è passato
inosservato, in sordina, eppu-
re è difficile coronare il sogno
dei 100 anni; a lei non è giun-
to un biglietto d'auguri, una
telefonata delle sue compa-
gne delle vacanze invernali al
mare e neanche… mi fermo
qui. Sebbene io con queste
poche e sconnesse righe, per
me e per le tante mottesi che
la ricordano e la portano nel
cuore per la sua laboriosità,

hai tanti parenti a festeggiarti
e a seguirti, ma hai un nipote
che fa tutto il possibile per
renderti gli acciacchi della
vecchiaia un po' meno pesan-
ti. Questo ti renda serena e
non ti faccia sentire inutile:
per lui vali molto.
Con affetto,

Lidia De Giuli

che l'esimio Cardinale ha ri-
sposto: "Perché mettere limiti
alla Provvidenza!".

nche a te, cara
Rachele, porgiamo lo
stesso augurio. Non

Rachele, 100 anni e oltre

perentoria ha fatto capolino
risuonando tra le travi della
sala consiliare quando, vener-
dì 13 luglio, è avvenuto l'ulti-
mo Consiglio. A formulare la
richiesta non un vigile urbano
ma il Sindaco, Laura Cazzola,
irritata dall'atteggiamento del
consigliere Pasquale Citro che
ha parcheggiato il suo
motociclo accanto alla statua
di Ada Negri. Citro ha detto
che la moto sarebbe rimasta
lì perché aveva bisogno di
tenerla d’occhio. «Tutti quan-
ti vorremmo tenere d'occhio la
nostra automobile», ha ribat-
tuto il primo cittadino, «ma non
per questo parcheggiamo
dove non si può». Ad un nuo-
vo invito di scendere in corti-
le e spostare il suo scooter,
Citro ha risposto che non era
sua intenzione, anche a co-
sto di prendersi una multa.
Forse per rendersi ulteriormen-
te persuaso, il consigliere non
ha mancato di alzarsi più volte
dalla sua postazione per scen-
dere di sotto e fumare, facen-
do percepire, nell’andirivie-
ni gli sbuffi di fumo fino al pri-
mo piano mentre il Consiglio
comunale procedeva per il suo
iter, malgrado il divieto di fumo
in luoghi pubblici e le finestre
sigillate per via dell'aria condi-
zionata. Ma il meglio doveva
arrivare a conclusione del Con-
siglio, quando Citro ha presen-
tato nientemeno che una mo-

zione sui parcheggiatori abu-
sivi nell'area di via Trilussa,
tanto da suscitare qualche di-
vertita reazione non solo tra i
consiglieri ma anche nel pub-
blico, ridotto come sempre ai
minimi termini ma sopravvis-
suto egregiamente all'este-
nuante approvazione del Re-
golamento sui referendum.
Per quanto attiene al parcheg-
gio abusivo di autobus e
autoarticolati in via Trilussa, il
Sindaco Laura Cazzola ha così
risposto: «La maggioranza è
conscia del problema dei 'mez-
zi pesanti', che però riguarda
tutta Motta e non solo la via
Trilussa. Noi riteniamo, quin-
di, che il problema vada visto
nel suo complesso e non sul
caso particolare. La richiesta

sia creata una zona di parcheg-
gio destinata, obbligatoria-
mente, ai mezzi pesanti to-
gliendoli da tutte le strade di
Motta e non solo in via
Trilussa. Questa soluzione, a
cui nessuno mai ha pensato,
sarà attuata non appena il Co-
mune entrerà in possesso di

un'area antistante il cimitero:
cosa che dovrebbe avvenire
tra poco. Resta comunque il
fatto che in via Trilussa non
serve mettere un cartello di di-
vieto di sosta, in quanto esi-
ste già un divieto di transito,
per i mezzi pesanti non auto-
rizzati. Purtroppo, come acca-
de al Consigliere Citro che non
rispetta il divieto di sosta nel
cortile del Comune, anche al-
cuni camionisti non rispetta-
no il divieto imposto in via
Trilussa. Questo, evidente-
mente, fa parte di comporta-
menti scorretti che molti citta-
dini hanno».
La mozione di Citro, alla fine, è
stata ritirata ed è stata appro-
vata all'unanimità la proposta
della maggioranza.

«Vada a spostare il
suo scooter». Una
richiesta insolita e

del Consigliere Citro è fina-
lizzata a risolvere solo il pro-
blema degli abitanti di Via
Trilussa, spostandolo -
semplicemente - in altre zone
del paese perché, inutile dir-
lo, i camion esistono e da
qualche parte devono pur
andare.

Ecco perché noi presen-
tiamo una contropro-
posta che prevede che

La dott.ssa Paola
Vigoni augura a

tutti buone vacanze!
Arrivederci a

settembre con la
nuova rubrica

“Amici Animali”
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incidente e non era certo al
massimo della condizione, ma
lui è un tipo che, come dicia-
mo in gergo ciclistico…è uno
che prima di arrendersi sulla
bici ci muore!”. Da registrare
anche l'ottima prova di Ales-
sandro Lanzani tesserato per
il Team Chitti, altro sodalizio
casoratese del presidente Ste-
fano Chitti.
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Domenica 17 e giovedì 28 giugno si sono svolti i trofei ciclistici organizzati con grande successo da Roberto Davanzo della Casoratese

Giugno Mottese 2007, il festival delle 2 ruote

I
lare manifestazione che il pro-
motore, Roberto Davanzo, non
vuole etichettare solo come un
appuntamento tipicamente
agonistico, ma che racchiude
in se valori anche sociali come
il ricordo di nostri concittadini
a cui sono intitolate le due gare
ciclistiche, la valorizzazione di
personaggi locali che hanno
portato il nome del nostro
paese in giro per il mondo at-
traverso le loro gesta sportive
e famosi campioni del passato

 festeggiamenti del Giu-
gno Mottese si sono ar-
ricchiti di questa partico-

(quest'anno l'ospite nativo del
paese è stato Valentino Friggi,
ottimo dilettante degli anni
Sessanta, mentre il Campione
di fama mondiale campione del
mondo della velocità in pista
presente è stato Sante
Gaiardoni) ma soprattutto,
cosa più importante, ha fatto
scendere in strada tanta e tan-
ta gente rendendo più viva per
una domenica e una sera la
nostra comunità.
Colori, bandiere, biciclette han-

“In sei mesi di preparazione non ho visto altro che
persone disponibili a seguirmi in questa avventura”

di Damiano Negri

con Claudia Salvi conosciu-
ta come la ‘Postina Volante’
che nel 2006 al GiroinGiro a
messo in fila i maschietti del-
la classe Super Gentleman,
categoria dove corrono le
donne”. A conclusione della
manifestazione, una simpati-
ca parentesi a sorpresa, riser-
vata alla famiglia De Giovan-
ni in occasione dei 5 anni del
binomio Novafrigor -
Casoratese. Roberto Davan-

C

gradito non lo vedi nell'insie-
me dell'evento contando le
persone che sono accorse ad
assistere, ma nelle piccole sfu-
mature durante la preparazio-
ne, come la mattina della sera-
le quando ero in giro a segna-
re i tombini e la gente ti guar-
dava con un sorriso di com-
piacimento e commentava
...sciur... alùra ghè la cursa
stasera? O quando ti avvici-
navano chiedendoti chia-
rimenti sulla chiusura della
strada perché vogliono porta-
re la macchina fuori dal circui-
to per non dare fastidio.
Certo, non tutti amano la bici-
cletta e le corse e vorrebbero
sempre e comunque le strade
per loro, ma per fortuna la
maggioranza è di tutt'altra idea
e poi tra le tante persone pre-

dore di casa, che durante la
serale ha fatto faville vincen-
do anche uno sprint interme-
dio nella corsa a punti; da sot-
tolineare che Ferruccio è stato
fermo parecchio tempo per un

Roberto Davanzo:
«La soddisfazione
arriva dal piacere

alla gente»

nibili a seguir-
mi in questa
avventura.
Istituzioni lo-
cali, commer-
cianti, spon-
sor, la gente
per strada;
non c'è stato
uno che non
abbia dimo-
strato interes-
se per il pro-
getto che vo-
levamo porta-
re avanti, e poi
il pubblico ad
assistere alle
2 gare, tanta e
tanta gente.

tà organizzatrice dell'evento,
un bilancio complessivo.
“Personalmente non posso
che essere soddisfatto di ciò
che siamo riusciti a fare”, com-
menta Davanzo, “in questi sei
mesi di preparazione non ho
visto altro che persone dispo-

Mainetti che
mi ha pratica-
mente donato
per quasi un
mese la sua
vetrina per
un'esposizio-
ne a tema
dove abbiamo
presenta to
tutti i premi
messi in palio
nelle 2 corse”.
“ I risultati
agonistici in
tutto questo
contesto non
contano mol-
to”, prose-
gue Davan-
zo, “ma come

“Adesso il fuoco è spento per-
ché ci riposiamo un po’”, con-
clude Davanzo, “anche per-
ché, 17 giugno a Motta, 21 giu-
gno la serale a Rosate e 28 giu-
gno la serale sempre a Motta
sono una bella fatica credete-
mi, ma il 22 luglio tutto sarà
gia in ebollizione perché a
Casorate organizziamo la V
edizione del “Papà Calvi a.m.”
ormai diventata una classica
del circuito udacino pavese
che si svolgerà sull'ormai col-
laudato circuito Casorate -
Motta - Besate”.

a comunque io cre-
do che se il lavoro
che fai piace ed èM

senti che si sono compli-
mentate, vedere i volti di Mar-
gherita e la signora Brusati
commossi ma soddisfatte mi
spinge ad andare avanti per
dare continuità e arricchire
maggiormente questo Giugno
Mottese in sella. Ho avvertito
nei desideri della gente la vo-
glia di manifestazioni un po'
diverse dal solito, anche per
questo che si è registrato que-
sto successo e poi questa è
un tipo di attrazione che puoi
portare sotto casa. Sei tu che
vai da loro e non il contrario e
questo non è poco.

n ringraziamento par-
ticolare vorrei farlo a
quel simpaticone di

società di agonisti ovviamen-
te guardiamo anche a quello e
per noi è stato un vero trionfo.
Infatti oltre a lavorare intensa-
mente fin dal mattino per met-
tere in sicurezza il circuito, gli
uomini della Casoratese si
sono attaccati in fretta e furia
il numero e sono partiti racco-
gliendo alla fine una vittoria
per distacco con Roberto Co-
sta, il 4° posto di Colella
Allistair William, il 5° di Calvi
Luciano il 9° di Giorgio
Spallarossa in occasione del
Trofeo Ginio Brusati.

I noltre si deve registrare
l'ottimo exploit di
Ferruccio Martello, corri-

zo ringraziando pubblicamen-
te lo sponsor a nome della
Casoratese, ha donato un com-
pleto da ciclista personalizzato
coniato per l'occasione e pre-
sentato con una suggestiva
sfilata in bicicletta da Martina
Davanzo.

A rchiviato il Giugno
Mottese in sella 2007,
cosa bolle in pentola?

Prossimo
appuntamento:

22 luglio a
Casorate con la V
“Papà Calvi a.m.”

Qui sotto, Roberto Davan-
zo si accinge a dare il via
alla corsa nel cuore di
Motta, la centralissima
piazzetta Sant’Ambrogio.

no invaso la Piazzetta
Sant'Ambrogio domenica 17
giugno in occasione del III
Trofeo "Ginio" Brusati  e la
sera di giovedì 28 giugno per
il Gran Premio Vecchio Tor-
chio e I Trofeo Pietro Priori ;
un vero e proprio festival del-
le due ruote.

hiediamo a Roberto Da-
vanzo, rappresentante
della Casoratese socie-

U

“Per la serale era rap-
presentato anche il
ciclismo femminile

Sopra a sinistra, l'arrivo di Ceruti nella corsa a punti
tra due ali di folla; sempre sopra a destra l'arrivo
solit ario di Roberto Cost a al Trofeo “Ginio Brusati”.

Sopra Giovanni e Gianluca
De Giovanni con l'esclusiva
divisa Novafrigor che è
stata donata ai due im-
prenditori partner di
queste manifestazioni, per
l'occasione presentata con
una suggestiva sfilata in
bicicletta da Martina
Davanzo.

Qui sopra
a sinistra
Margherita
ved. Priori
tra Sante
Gaiardoni e
Valentino
Friggi,ospiti
d'Onore;
a destra
Giovanna
premia
Ferruccio
Martello;
qui accanto
la consegna
del trofeo
da parte
della
Famiglia
Brusati alla
società
vincitrice
“Fumare-
famale”. Più
in basso il
podio con
Pavanello
Ceruti e
Trezzi con i
riconosci-
menti.

C E N T R O  E S T E T I C O

Orario continuato 9,30-20,00

P.tta Sant’Ambrogio, 10 - MOTTA VISCONTI (MI) • Tel. 02 90000068

TRATTAMENTI SPECIFICI
VISO E CORPO

RICOSTRUZIONE UNGHIE

TRATTAMENTI TERMALI
CON BAGNO TURCO

LUCE PULSATA PER
FOTODEPILAZIONE E

FOTORINGIOV ANIMENT O

MASSAGGI LINFODRENANTI,
ANTI STRESS, STONE MASSAGE

WINDSPHERE MASSAGE
(su appuntamento)

Tratt amento Push-Up
Seno e Glutei

Chiuso il lunedì

APERTO TUTTO
AGOSTO!

ONORANZE

FUNEBRI

TACCONI SNC

di Giovanni e Rosanna Tacconi

Viale Contessa G. Del Maino, 2
20086 MOTTA VISCONTI (MI)
Tel. 02 90000017 • 02 90000018

Cell. Giovanni 335 8299773
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«Speriamo di accrescere l’interesse per questo Sport, la Pallanuoto, splendido e formativo»

Mattia Bellomo, Federico De Simoni, i fratelli Massimiliano e Riccardo Maggi, tutti tesserati nel A.S.D. Vigevano, hanno tenuto alto il nome del paese

Campioni di pallanuoto a Motta Visconti

A nche quest'anno i
quattro ragazzi
mottesi, Bellomo

zione delle varie squadre , è
suonato l'Inno d'Italia, canta-
to da tutti gli Atleti, una gros-
sa commozione ha pervaso
l'ambiente.
Complimenti anche a Riccardo
Maggi, che dopo un campio-
nato in crescendo, è stato se-
lezionato a rappresentare la
Regione Lombardia al Torneo
Nazionale di Anzio (Roma)
svoltosi il 3/4/5 luglio.
Massimiliano Maggi, inoltre,
giocando anche il campiona-
to Ragazzi, dopo una stagio-
ne record per la Squadra con

in tutta l'Italia nel corso
dell' anno.
Un grazie alla nostra Socie-
tà A.S.D. Vigevano e ai no-
stri allenatori Tete Pozzi,
Marco Tagliavini, Corrado
Trebeschi.
Speriamo con questo di ac-
crescere l ' interesse per
questo Sport, la Pallanuo-
to, splendido e formativo
e, ci auguriamo sempre più
popolare.
Ad Maiora.

Mattia - Fede - Max -
Rick - Camilla

acqua-goal si è già fatta no-
tare.
Ci sentiamo di ringraziare i
nostri genitori, il sig. Gior-
gio Pellegrini per tutte le
trasferte Motta-Vigevano e

Mattia, De Simoni Federico, i
fratelli Maggi Massimiliano e
Riccardo, tutti e quattro
tesserati nel A.S.D. Vigevano,
hanno tenuto alto il nome di
Motta Visconti nella Palla-
nuoto Italiana.
Con costante impegno e sa-
crificio tutti i giorni lavorati-
vi, allenandosi due ore in va-
sca ogni volta, giocando la
partita il sabato sera i ragazzi,
la domenica allievi ed
esordienti, Bellomo, De
Simoni e Max Maggi hanno
conquistato il Campionato
Lombardo prima, le semifinali
nazionali poi, dove hanno
battuto Mestre, Torino e pa-
reggiato con Arenzano, poi
ancora le finali nazionali dove
si sono classificati al sesto
posto, unica squadra del
nord-Italia.

E in bocca al lupo anche
alla giovane promessa
Bellomo Camilla che in

Le finali nazionali si sono
svolte ad Acilia (Roma)
dal 7 al 20 giugno scor-

L’iniziativa ha avuto il merito di far conoscere l’organizzazione, facendo aumentare gli iscritti e i simpatizzanti

Giugno Mottese: il Running Team ringrazia gli sponsor

C

to il merito di farci ulterior-
mente conoscere e di poter ef-
fettivamente tastare con mano

cuno del gruppo Running
Team, a contattarci quando
ci vedete in giro mentre ci al-
leniamo o semplicemente
passeggiamo per le vie e i sen-
tieri del nostro amato paese
o consultare il blog all’indi-
rizzo in alto, o ancora al nu-
mero 349/1349882, vi rispon-
derà il nostro mitico Presi-
dente Luigi Maestri. Noi sia-
mo  a vostra disposizione per
tutto quanto riguarda la pre-
parazione di una maratona.
Siamo convinti che ci sono
tante persone interessate, ma
tanti che magari corrono da
anni nel momento in cui gli
viene proposto di partecipa-
re ad una maratona si spa-
ventano.

iao a tutti i runners e
non, la felice intuizio-
ne di uno dei nostri

iscritti, Samuel  Belloni, di
allestire un  gazebo con l'ob-
biettivo principale di ringra-
ziare pubblicamente tutti gli
sponsor della corsa del 25
aprile e più in generale i
supporters della società, nel
giorno della festa patronale
di  Motta e' stata un grande
successo. L’iniziativa ha avu-

il vero e proprio boom che sta
attraversando il podismo
amatoriale.

M olti sono stati i nuo-
vi iscritti al
Running Team e

Nell’immagine: Eurolega Finalfour Pro Recco-Jug
Dubrovnik, rovesciata di Deserti.

so, in una cornice davvero
suggestiva, in un impianto
che ospita tornei internazio-
nali e, quando, alla presenta-

200 goal all'attivo e vincendo
lo stesso campionato regio-
nale, ha raggiunto le semifi-
nali nazionali che si sono te-
nute a Camogli (Ge) il 13/14/
15 luglio.

mente bella e buona, da
sempre in canile, età 4
anni circa, cerca casa con
urgenza. Recapito
Stefania  347 5390793

Sono disponibili 10
gattini di circa 2 mesi,
diversi colori, solo a
persone amanti degli
animali. Recapito
Franca  340 8301477

Malaga cerca casa

M alaga. Femmina
incrocio lupo/
husky, particolar-

La bella Malaga potrebbe
essere l’ospite ideale di
casa vostra.

de dopo 15...20... 30 km o
dopo 35 km..., non ce la farò...
avrò male dappertutto... è
una cosa troppo grande per
me”  e in molti rinunciano al-
l’idea. I motivi possono esse-
re molteplici, ma alla base se
ne trova uno solo : non aven-
do esperienza ed una ade-
guata informazione si può
correre male, non sapendo
come dosare le nostre forze.
In questo modo non si è in
grado di valutare le nostre re-
ali possibilità, incappando
anche in banali infortuni che
ci fanno perdere del tempo pre-
zioso e che possono scoraggia-
re, far desistere dall’idea di af-
frontare la sfida personale che
è una maratona. Scrivo que-

RUMORS
Per segnalazioni a Damiano
Negri, chiamare o mandare
sms al seguente numero di
cell. 335 1457216. Indiriz-
zo e-mail: pudivi@tiscali.it

http://mottarunning.wordpress.com/

molte altre persone hanno
contribuito affiliandosi solo
come simpatizzanti . A tutti gli

«Adesso stiamo
concentrando le

energie per la Firenze
Marathon del 25
novembre 2007»

c'è problema
per quanto
r i g u a r d a
l'iscrizione
(il termine è
il 15 novem-
bre), potreb-
bero pero es-
serci proble-
mi per il per-
nottamento e

interessati è stata consegna-
ta una maglia tecnica da usa-
re sempre, sia nei momenti di
svago che in quelli di corsa e
allenamenti. Tutto questo ci
ha fatto un grandissimo pia-
cere e ci sprona ancora di più
a sviluppare le nostre inizia-
tive.
Come gia anticipato da que-
ste colonne, l'obbiettivo prin-
cipale, sul quale già da ora
stiamo concentrando le no-
stre energie, è la Firenze
Marathon del 25 novembre
2007. Un gruppo di affiliati
si è già mosso. Ne approfitto
per comunicare a costoro che
per tutti quanti hanno aderi-
to, avendo già la tessera
FIDAL o similare (e quindi a
visita medica) l'iscrizione è
già cosa fatta; per chi invece
ci sta ancora pensando non

relativa aggregazione al
gruppo nell'hotel prescelto.

I nvitiamo perciò gli inde-
cisi, che hanno una co-
noscenza diretta di qual-

Succede alla maggior
parte, tutti pensiamo
“ chissà cosa mi succe-

ste cose per-
chè ci sono
passato an-
ch’io ed è stato
appunto se-
guendo i consi-
gli di chi ne sa
più di me se ora
sono in grado
di dire la mia.

finirla bene;  per questo è fon-
damentale imparare a corre-
re ad una VELOCITA CO-
STANTE, memorizzate bene la
frase e mettetela in pratica
perchè se riuscite a fare que-
sto... è quasi fatta.
Forza ragazzi e anche ades-
so che fa caldo non molliamo
completamente, facciamo al-
meno un po’ di mantenimen-
to ok ? Consultate il blog in-
dicato sopra, trovate tante
cose interessanti, informazio-
ni sulla Firenze Marathon e
sulle iniziative da qui fino a
quella data, non ultima la fa-
mosa Milano-Pavia (7 otto-
bre 2007), altra manifestazio-
ne a cui il Running Team in-
tende partecipare.
Ciao a tutti.

Antonio Friggi

Quando corriamo una
maratona la cosa che
più ci preme è di fi-
nirla e soprattutto di

PICCOLO ANNUNCIO

VENDO APRILIA SR 50
ANNO DI IMMATRICO-
LAZIONE 2003 KM 7500
OTTIMO STATO, PREZZO
TRATTABILE 1000 EURO
PER INFORMAZIONI:
CELL 3389533517

Bereguardo, in collaborazio-
ne con il Centro Servizi
Volontariato di Pavia, orga-
nizza un "Mini laboratorio
su carta e cartoncino" te-
nuto dal maestro Natale
Panaro, ex collaboratore del-
la trasmissione "L'Albero
Azzurro". Il corso, aperto a
grandi e piccini e totalmente
gratuito, si svolgerà nelle
seguenti date: mercoledì 5
settembre, venerdì 7 settem-
bre, mercoledì 12 settembre
alle ore 14,45 presso la sede
di Argento Vivo nel Castel-
lo Visconteo di Bereguardo
Partecipate numerosi!

L’

Carta e
cartoncino
per grandi
e piccini

BEREGUARDO

Associazione dei
Nonni e delle Nonne
"Argento Vivo" di

Organizzato da
Argento Vivo, si

svolgerà in tre date
a settembre

di alcuni mottesi DOC, non
gente di passaggio o estra-
nei. Nonostante ci sia il di-
vieto di sosta da parecchio
tempo su entrambi i lati della
via Matteotti, le foto ripren-
dono ciò che abitualmente si
verifica davanti a casa no-
stra, precisamente sul mar-
ciapiede di nostra proprietà,
spesso e volentieri anche
davanti al garage, dove è ben
esposto il cartello di divieto
di sosta. Di tutto ciò sono
regolarmente a conoscenza i
vigili, il Sindaco e i Carabi-
nieri, ma ciononostante
nessuno fa nulla per fermare
tutto questo. Oltre ai disagi
subiti, come la rottura della
bocca di lupo sulla quale
questi parcheggiatori abusi-
vi sostano, ci vengono rivol-
te persino ingiurie quando ci
permettiamo di sollevare
“obiezioni in merito”. Da ul-
timo, l'incivile automobilista
di cui la foto allegata, si è
fregiato d’essere dotato di un
permesso dei Vigili per poter
parcheggiare, ma non di cer-
to ad una spanna dal muro e
sopra la nostra bocca di lupo
ormai curvata sotto il peso
dell’automobile (in basso).

Alessandra Pellegrini

A llego alla presente
delle fotografie che
riprendono l'inciviltà

Scene di ordinaria inciviltà per le strade

Parcheggio selvaggio NO

Per mancanza di
spazio, il servizio

e le immagini
della bella mostra
di pittura allestita
da Aurora Valè al
Vecchio Torchio è
rinviato al numero

di settembre
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“Auschwitz inizia ogni volta
che qualcuno guarda a un mattatoio

e pensa: sono soltanto animali”
T.W. Adorno, filosofo

Per produrre carne e derivati si consumano troppe risorse: una sistema che non durerà

Mangiare privandosi di alimenti di origine animale? Non è solo una decisione etica, ma anche morale: ne va della salvaguardia del mondo

Alimentazione vegana, una scelta di vita

L
no - negativamente - non solo
sugli animali, ma anche sul-
l'ambiente e su chi nasce nel
Sud del Mondo.
Contribuiamo direttamente
alla tortura e al massacro di
oltre 48 miliardi di animali ogni
anno senza contare il numero
non noto, ma elevato, di pe-
sci. Siamo causa della distru-
zione della foresta pluviale e
della desertificazione, di forte
inquinamento, di impoveri-
mento estremo delle riserve
di acqua. Rubiamo la terra
coltivabile, indispensabile per
sopravvivere a chi abita nei
Paesi poveri: ogni giorno
muoiono 24.000 persone, del-
le quali noi sprechiamo terre
e cibo. Di queste, circa 18.000
sono bambini. Ma possiamo
scegliere di avere un impatto
molto minore diminuendo il
nostro consumo di alimenti
animali come carne, pesce, lat-
te e uova.

e nostre abitudini di
vita e le nostre scelte
alimentari si ripercuoto-

di Simona Petruzzellis

solo perché sfruttano suolo e
risorse dei paesi poveri in cui
il consumo di carne è minimo.
Ad esempio l'Europa è in  gra-
do di produrre abbastanza

Il Brasile conta 16 milioni di
persone malnutrite ed espor-
ta 16 milioni di tonnellate di
soia ogni anno per nutrire i
nostri animali d'allevamento

cereali per nutrire tutti i suoi
abitanti ma non i suoi animali,
di conseguenza il resto viene
importato dai paesi del Sud
del Mondo.

ta in zootecnia e agricoltura:
500.000 litri di acqua consu-

Sede e Magazzino  Via dell'Artigianato, 15
Cell. 329 98 99 378

Ufficio e Fax: 02 905 13 20

Luigi .ABATE
Impresa .Edile

Casorate Primo (PV)

L'Impresa Luigi ABATE, oltre a costruire
e ristrutturare opere edili, esegue

bonifiche e smaltimenti di
tetti in lastre di “ETERNIT”

con personale specializzato.

www .abate-costruzioni.it

...e non sapete
a chi rivolgervi?

...e non sapete
a chi rivolgervi?

Avete un tetto
in ETERNIT...
Avete un tetto
in ETERNIT...

Per ottenere 50 Kg di carne da una mucca
bisogna alimentarla con 790 Kg di foraggio

senza contare le deiezioni e lo scarto

V
ciali, di non introdurre nella
propria alimentazione prodot-
ti di origine animale (compre-
si latte e uova) tantomeno di
utilizzare indumenti e articoli
di pelle, cuoio, lana, pelliccia,
piume, cosmetici e prodotti
chimici testati su animali.
Ma essere vegan è una scelta
di vita che non significa solo
rispetto per gli animali ma an-
che salvaguardia dell'ambien-
te, prevenzione della salute
umana e cibo per tutti gli abi-
tanti della Terra. In che modo?
Ogni anno nel mondo vengo-
no uccisi 48 miliardi di animali
per poter ottenere la carne
destinata al consumo umano
e tale numero è destinato ad
aumentare. Quanti di noi tra-
scorrono una giornata senza

egano è colui che sce-
glie, per ragioni eco-
logiche, etiche e so-

mangiare prodotti di origine
animale e/o loro derivati? E'
davvero così indispensabile?
I Paesi ricchi, oggi, possono
consumare così tanta carne

I noltre il 70% di acqua
consumata a livello mon-
diale (70%!) viene utilizza-

mata da una famiglia media
equivalgono alla quantità di
acqua necessaria per "pro-
durre" 5 Kg di carne!
Per ottenere 50 Kg di carne
da una mucca bisogna alimen-
tarla con 790 Kg di proteine
vegetali, senza contare, oltre
allo spreco di risorse, l'inqui-
namento derivante dalle
deiezioni animali e dai prodot-
ti di scarto contenenti ammo-
niaca, nitrati, residui antibio-
tici, pesticidi, ecc.
La responsabilità di tutto que-
sto non è solo dei governi,
ma dei singoli consumatori.

una corretta alimentazione e
per fornire tutte le proteine
necessarie al nostro organi-
smo. In realtà questa convin-
zione, peraltro ben radicata, è
sbagliata in quanto i cibi ve-
getali e i cerali contengono
tutti gli amminoacidi essen-
ziali necessari al nostro meta-
bolismo per "fabbricare" le
proteine. Stessa cosa vale per
le sostanze minerali (ferro
compreso) e le vitamine. Per-
fino il calcio è maggiormente
assimilabile se assunto da
fonti vegetali. Non a caso,
patologie come l'osteoporosi
sono pressoché inesistenti in
paesi dove il consumo di lat-
ticini e proteine animali (che
favoriscono il rilascio del cal-
cio da parte delle ossa!) è
quasi nullo.

(dati FAO).
La Foresta Amazzonica - pol-
mone verde del pianeta - vie-
ne costantemente abbattuta
non per ricavarne legname,
ma soprattutto per creare pa-
scoli per allevare bovini de-
stinati principalmente all'Eu-
ropa. In soli 10 anni, un'area
di foresta pari a 2 volte il Por-
togallo è stata abbattuta.

tono spesso di riflettere sul-
l'origine del cibo che siamo
abituati a consumare ogni
giorno. Sedersi a tavola e
mangiare della carne è un
gesto consueto e "naturale"
per moltissime persone. Ma
cosa c'è dietro la fettina di
carne, il prosciutto o la co-
scia di pollo che abbiamo nel
piatto?
I bovini, ad esempio, vengo-
no acquistati fra i 3 e i 6 mesi
e ingrossati fino alla
macellazione. Nei piccoli al-
levamenti sono legati alla
mangiatoia in maniera tale
da potersi nutrire senza spre-
chi di energia. In quelli indu-
striali vengono tenuti in box
sovraffollati dai pavimenti in
cemento che ne rendono in-
naturali i movimenti. La loro
alimentazione è costituita da
mais mescolato a integratori

ALIMENTAZIONE CONSAPEVOLE / Esseri viventi e senzienti privati di ogni dignità

La triste r ealtà degli allevamenti intensivi

Le nostre abitudini ali-
mentari e la società
moderna non ci permet-

I
 maiali vengono portati a
soli 3 mesi di età in box di
cemento dove condurran-

strette per impedirne qualsi-
asi movimento e vengono ali-
mentati con latte liofilizzato
costituito da ingredienti chi-
mici. L'immobilità e l'alimen-
tazione carente di ferro sono
indispensabili per mantene-
re anemiche e pallide le car-
ni per poter far fronte alle esi-
genze di mercato, mentre or-
moni e altri promotori della
crescita vengono sommini-
strati per ottenere considere-
voli aumenti di peso in breve
tempo.
Nonostante questo, la presun-
ta qualità superiore di que-
sto tipo di carne fa si che ven-
ga consumata in alte percen-
tuali.
I vitelli sono così portati a
leccarsi continuamente il
pelo e le pareti metalliche dei
box per cercare di soddisfare
la necessità di assumere fer-
ro, inoltre manifestano movi-
menti ripetuti e ossessivi. La
loro vita dura circa 6 mesi.

no una breve esistenza disa-
giata in pessime condizioni
igieniche, ridotti a defecare
sul cemento per poter creare
un ambiente umido e legger-
mente fresco ma mai abba-
stanza durante i mesi estivi.
Da piccoli vengono castrati
e spesso privati dei denti, il
tutto senza anestesia, per evi-
tare danni in seguito ai com-
portamenti aggressivi che svi-
lupperanno. I copertoni che
si notano sovente dentro i box
servono a sfogare il loro ner-
vosismo. La loro uccisione
avviene per sgozzamento o
per immersione in acqua bol-
lente dopo uno stordimento
iniziale quasi mai sufficiente
a renderli incoscienti.
In un macello, in una matti-
nata, si arrivano a macellare
fino a 1000 suini.
I polli vengono rinchiusi in
gabbie poste "in batteria"
all'interno di capannoni in
penombra per alterare il rit-
mo giorno/notte e indurre gli

chimici, appetizzanti, colo-
ranti e conservanti per stimo-
larne l'appetito che altrimen-
ti non sarebbe tanto alto da
far accettare cibo di così scar-
sa qualità e lontano dalla
loro alimentazione naturale.
Gli antibiotici vengono som-
ministrati per favorire la cre-
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Tessile per la Casa

animali a nutrirsi in conti-
nuazione, infatti la loro ali-
mentazione è molto spinta in
quanto nel periodo di 38 gior-
ni il loro peso deve raggiun-
gere un valore prestabilito.
3-4 galline "trovano posto"
su una superficie dalle dimen-
sioni inferiori ad un foglio A4.
I pulcini nati finiscono
triturati in una macchina
"impastatrice" in quanto
improduttivi.

T

U n luogo comune af-
ferma che la carne è
indispensabile per

www.scienzavegetariana.it  www.vegan3000.info  www.vegfacile.info

Cosa c’è dietro la “fettina” o alla coscia di pollo che mangiamo?
diabete, obesità e si suppone
anche alcuni tipi di tumori,
sono dovute in gran parte a
un'alimentazione ricca di pro-
teine animali e colesterolo (as-
sente nei vegetali).
Le alternative esistono e le
nostre preferenze alimentari,
che sono scelte e non neces-
sità, non ci danno il diritto di
rimanere indifferenti alle loro
conseguenze.
Ridurre sensibilmente il no-
stro consumo di carne e per-
ché no, passare ad un'ali-
mentazione vegetariana o
vegana è sicuramente un pri-
mo passo verso una vita e
un mondo migliori, non solo
per noi stessi.

In difesa degli animali,
sostieni la Lega Anti

Vivisezione e visita il sito:

Anche altre malattie tipi-
camente occidentali
come ipertensione,

scita e prevenire le infezioni
dovute alle scarse condizio-
ni igieniche.

 vitelli da carni bianche
sono rinchiusi in stalle in-
dividuali o gabbie molto

litri di latte al giorno (ma si
arriva anche a 70 per esigen-
ze di produzione). La loro
fecondazione avviene artifi-
cialmente e tutti i maschi nati

L e mucche da latte, alle-
vate come macchine,
producono in media 40

vengono portati al macello
senza venire allattati in quan-
to potrebbero privare
l'allevatore di metà della pro-
duzione giornaliera. Le mam-
melle sono troppo sviluppate
a causa di manipolazioni ge-
netiche e le mastiti , molto fre-
quenti, vengono prevenute
con la somministrazione di
antibiotici.

I

ni di allevamento, se ancora
può definirsi tale questo sfrut-
tamento incondizionato di
esseri senzienti e capaci di
provare sentimenti e dolore
proprio come noi… esseri
umani.

Simona Petruzzellis

utti gli altri animali
non citati sono sotto-
posti a simili condizio-

In un macello, in una mattinata, si
arrivano a macellare fino a 1000 suini

www.infolav.org
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GRILLO
VERDE

PANINOTECA
PANINOTECA

BARBAR

TAVOLA

     CALDATAVOLA

     CALDA

CUCINA

CASALINGACUCINA

CASALINGA
SU PRENOTAZIONE

VI ASPETTIAMO

PER UN FRESCO

RELAX!

LOCALITÀ GUADO DELLA SIGNORA - TICINO
20086 MOTTA VISCONTI (MI)

TEL. 02 90001924


